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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Pasa Ley de Ingresos en lo general.- La Ley de Ingresos para 2024 fue aprobada en los primeros 
minutos de este jueves, en lo general, con 260 votos a favor y 195 en contra, pero diputados de 
Morena que fueron afines a Marcelo Ebrard, y la oposición del Frente Amplio por México preparaban 
reservas para modificar el impuesto a los ahorradores, precio del petróleo, monto de la deuda y 
estimación del tipo de cambio. La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, decretó 
un receso para retomar a las 10:00 horas la discusión en lo particular y en la que podrían darse 
ajustes, si se logran los votos con legisladores de la mayoría morenista. [EXCÉLSIOR] [JORNADA] 
[RAZÓN] [REFORMA] [ECONOMISTA] [OVACIONES]  

Piden Ken Salazar y Marcela Guerra prestar más atención a frontera con EU.- La presidenta de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, recibió al Embajador de Estados 
Unidos en México, Ken Salazar; el objeto de la reunión fue intercambiar puntos de vista sobre temas 
de interés común para la relación bilateral. Por medio de un comunicado de prensa se informó que 
se destacó que la relación entre ambos países, como vecinos y amigos, es de por vida y de relevancia 
estratégica. Que si bien, nuestra integración en la actualidad es de alto valor, se debe entender que 
ésta tendrá mayores alcances, para el bien de ambas partes, en los próximos años. 

La presidenta de la Cámara de Diputados enfatizó que “compartimos una frontera de 2 mil 300 
kilómetros y acuerdos comerciales que nos hacen ser los socios más importantes en el mundo”, y 
que es importante resaltar que esta frontera no es un lugar de crisis sino un lugar de oportunidad. 
[QUADRATÍN]  

Forman en la Cámara de Diputados un lazo humano rosa a favor de la lucha contra el cáncer de 
mama.- En el marco de la conmemoración del Día Internacional de Lucha contra el Cáncer de Mama, 
la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, afirmó que diputadas y activistas darán 
la batalla a fin de etiquetar los recursos necesarios para atender esta enfermedad. “Tenemos que 
convencer a las autoridades que controlan los presupuestos de la nación para destinar dinero 
necesario para atender y dar seguimiento a este problema”, subrayó. [EFEKTO 10] [NUEVO MEXICO 
PLURAL] [HOJA DE RUTA] 

Presentan libro “El camino hacia la paridad, evolución de la normatividad en materias de derechos 
políticos de las mujeres en México”.- En el marco del aniversario del voto femenino en México, este 
miércoles se llevó a cabo la presentación del Cuaderno de Divulgación: “El camino hacia la paridad, 
evolución de la normatividad en materias de derechos políticos de las mujeres en México”, de la 
diputada Joanna Alejandra Felipe Torres (PAN), vicepresidenta de la Mesa Directiva. Al hacer una 
introducción sobre este texto, la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, 
comentó que la obra habla del sendero recorrido entre 1947 y 2019 “para darnos un cuerpo de leyes 
que pudieran construir la anhelada igualdad sustantiva y hacer corresponder nuestra legislación con 
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disposiciones y convenios internacionales de los que formamos parte”. [NUEVO MEXICO PLURAL] 
[TALLA POLÍTICA]  

Conmemora Cámara de Diputados 70 años del Reconocimiento del Derecho al Voto de la Mujer en 
México.- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, dijo 
que hoy todas las diputadas de los grupos parlamentarios rinden un homenaje a todas aquellas 
mujeres pioneras que abrieron camino para generaciones futuras, a las líderes, activistas, madres, 
hijas, hermanas y a todas las que se atrevieron a soñar por un México más justo, libre e incluyente. 
[NUEVO MEXICO PLURAL] 

70 años del reconocimiento del derecho al voto de la mujer en México: Marcela Guerra.- En el 
discurso emitido por la diputada Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, en la sesión solemne con motivo de los 70 años del reconocimiento del 
derecho al voto de la mujer en México, señaló que: “Es un honor estar aquí frente a ustedes para 
conmemorar un hito trascendental en nuestra historia democrática y para reflexionar sobre el arduo 
camino que recorrieron las mujeres mexicanas para obtener ese derecho fundamental”. [NUEVO 
MÉXICO PLURAL]  

Diputada Montserrat Arcos llama a todas las bancadas a defender un cambio genuino y elevar las 
voces de las mexicanas.- En el marco de la conmemoración del 70 aniversario del sufragio femenino 
en México, la diputada federal Montserrat Arcos Velázquez, en tribuna, reconoció a las mujeres que 
lucharon por este derecho, y recordó que han sido gobiernos priistas los que han impulsado la 
participación político electoral de las mexicanas, como la consagración de la paridad de género. “Hoy 
es posible celebrar a las mujeres que ocupan cargos de alta relevancia en los Congresos del país, 
como la Presidenta de la Mesa directiva en este recinto, Marcela Guerra, o la Ministra Norma Lucía 
Piña, Presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación”, dijo. [REPORTE NOROESTE] 

La lucha contra desigualdad de las mujeres, continúa en las comunidades: Irma Juan Carlos.- La 
presidenta de la Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, Irma Juan Carlos, aseguró que la 
lucha por combatir la desigualdad, la discriminación y el patriarcado aún continua en las 
comunidades más apartadas del país. Al evento por la conmemoración del 70 aniversario del voto 
de las mujeres en México realizado en el Complejo Cultural Los Pinos asistió la presidenta de la 
Cámara de Diputados, Marcela Guerra, entre otras personalidades. [IMPARCIAL] [ZACATECAS]  

Cámara de Diputados guardó minuto de silencio por el deceso de la mamá de la diputada Mariana 
Gómez Del Campo.- La Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio por el fallecimiento de la 
madre de la diputada Mariana Gómez del Campo Gurza (PAN), ocurrido la mañana del martes 17 de 
octubre. Desde su curul, la diputada Margarita Ester Zavala Gómez del Campo (PAN), solicitó un 
minuto de silencio para acompañar desde aquí a la diputada Mariana Gómez del Campo Gurza (PAN), 
debido a que “esta mañana falleció su mamá, doña Beatriz Estrada Gutiérrez, una gran mexicana”. 
La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, dijo: “Sí, 
tuvimos conocimiento de esa noticia del fallecimiento de la mamá de la diputada Mariana Gómez 
del Campo Gurza. Se concede el minuto de silencio”. [HOJA DE RUTA] 

Cámara de Diputados recuerda aniversario luctuoso de Lázaro Cárdenas.- En la sesión presencial 
de este miércoles, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra 
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Castillo, emitió un pronunciamiento con motivo de la efeméride del aniversario luctuoso del general 
Lázaro Cárdenas. Dijo que el general Lázaro Cárdenas fue uno de los estadistas más importantes del 
siglo XX mexicano; lo fue por su obra de gobierno, por su naturaleza personal y por el significado de 
su régimen para la historia nacional. [PLANO INFORMATIVO] [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

Rinde protesta como diputada federal Natalia García Molina.- La presidenta de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, tomó protesta de ley a Natalia García Molina 
(Distrito 8-Veracruz) como diputada federal e integrante de la LXV Legislatura. Previamente, el Pleno 
avaló en votación económica la licencia de la diputada Claudia Tello Espinosa (Morena) para 
separarse de sus funciones legislativas en el Distrito 8, en el estado de Veracruz, del 18 al 28 de 
octubre. [PLANO INFORMATIVO] [HOJA DE RUTA] [NUEVO MEXICO PLURAL]  

El Pleno de la Cámara De Diputados guardó minuto de silencio por el fallecimiento de Teófilo Torres 
Corzo.- La Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en memoria de Teófilo Torres Corzo, 
quien fue diputado federal, diputado local, gobernador de San Luis Potosí y senador de la República, 
fallecido el pasado 15 de octubre, a la edad de 77 años. Desde su curul, la diputada Frinné Azuara 
Yarzábal (PRI) pidió un minuto por Teófilo Torres Corzo, un potosino distinguido, así como un notable 
empresario y militante del Partido Revolucionario Institucional. La solicitud fue concedida por la 
presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, en la sesión 
presencial de este martes. [HOJA DE RUTA] 

AMLO pidió a la Cámara de Diputados su extinción.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
pidió a la Cámara de Diputados la extinción de Notimex, la agencia de Noticias del Estado Mexicano 
y la ley que la rige. El pasado martes 3 de octubre, la Secretaría de Gobernación llegó a un acuerdo 
con el Sindicato Único de Notimex, en donde se estipulaba que la agencia de noticias del Estado 
Mexicano ya cumplió con su función. El proyecto de decreto se expuso a la presidenta de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, especificando que mediante el artículo 
71 (fracción I) de la Constitución Mexicana, AMLO hace uso de sus facultades. [EXPRESO]  

PAQUETE ECONÓMICO 2024  

Paquete fiscal 2024: Comienza el debate en la Cámara de Diputados.- En la Cámara de Diputados 
se dio inicio al debate del paquete fiscal 2024, que incluye la aprobación de la Ley Federal de 
Derechos y la Ley de Ingresos. El presidente de la Jucopo, el panista Jorge Romero Herrera, señaló 
que durante el día se abordará la Ley de Derechos, la cual se enfoca en las tarifas de bienes y servicios 
proporcionados por el gobierno, como los trámites para la emisión de pasaportes y otros impuestos. 
[LA VERDAD NOTICIAS] [EL UNIVERSAL] 

“Vamos a judicializar" es la ruta, señala Jorge Romero tras aval a extinción de fideicomisos del 
Poder Judicial.- Ante la extinción de 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial, que ayer aprobaron 
en lo general y lo particular al interior de la Cámara de Diputados, Jorge Romero, coordinador del 
PAN en San Lázaro, señaló que “vamos a judicializar de manera incuestionable, es la ruta”. El 
diputado federal enfatizó que defenderán los derechos de los trabajadores del Poder Judicial “lo que 
no podemos estar a favor, es que se metan en derechos laborales de miles de personas que pueden 
llevar 30 o 40 trabajando, y no son ministros”. Detalló que dichos agravios, son las razones por las 
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que decenas de trabajadores han llevado a cabo diversas manifestaciones y el día de hoy declararon 
que se van a paro nacional. [UNIVERSAL] [IMER] [UNO TV] [MILENIO] [ÍNDIGO] [RAZÓN] [REFORMA]  

SCJN usa a trabajadores como escudo humano en defensa de sus privilegios: Ignacio Mier.- El 
diputado morenista Ignacio Mier Velazco acusó a la presidencia de la SCJN de mentir y usar a los 
trabajadores del Poder Judicial como escudo humano en defensa de sus propios privilegios. En el 
marco de la discusión del dictamen con proyecto de decreto por el que se reforma el Artículo 224 de 
la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación en materia de fideicomisos, Mier Velazco lamentó 
que en México no haya justicia para el pueblo. [DEBATE] 

Saca Nacho Mier eliminación de fideicomisos del Poder Judicial Federal y Ley de Ingresos 2024.- El 
coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier Velazco, sacó adelante la extinción de los 13 de 
14 fideicomisos del PJF por más de 15 mil millones de pesos, pues se avaló por mayoría en el Pleno 
de la Cámara de Diputados. Además, en comisiones en San Lázaro se aprobó la Ley de Ingresos 2024 
del Gobierno federal. [DIARIO CAMBIO] 

Morena critica comidas del Poder Judicial pero sus diputados gastan millones.- En Morena siguen 
los embates al Poder Judicial, desde donde el presidente Andrés Manuel López Obrador y hasta 
legisladores han venido acusando a jueces, magistrados y ministros por las grandes cantidades de 
dinero que supuestamente ganan al impartir justicia en México. Sin embargo, en el partido no se 
exentan de cometer lo mismo. Y es que, de acuerdo al último informe de gastos del Grupo 
Parlamentario de Morena, publicado por el periodista Juan Ortiz, los diputados liderados por Ignacio 
Mier Velasco, gastaron más de 6 millones de pesos en alimentos y utensilios en 6 meses, lo que 
quiere decir, un millón al mes para 201 diputados. Esto sin contar que hay 45 días de receso. 
[POLÍTICO MX] [REFORMA]  

Moreira responde a la 4T y niega gastos excesivos en el PJ: 'hay un desprecio a jueces'.- El 
coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, respondió a los dichos de Morena 
sobre el Poder Judicial y negó que haya gastos excesivos. En entrevista con Político MX aseguró que 
lo que hay, es un desprecio al trabajo de los jueces: “Yo lo que veo es un desprecio al trabajo de las 
personas… Hay un desprecio al trabajo, a la gente que se preparó o que luchó mucho para tener un 
empleo. ¿Cuánto le debemos de pagar a un juez?, pues lo suficiente para que viva muy bien. El 
problema no es que un juez gane bien, el problema es que una buena parte de los mexicanos no 
ganan bien”. [POLÍTICO MX]  

Morena felicita a diputados por eliminar “despilfarro millonario” de ministros, jueces y 
magistrados.- Luego de que se aprobara en la Cámara de Diputados la eliminación de 13 fideicomisos 
del Poder Judicial y pasara al Senado, Morena felicitó a los legisladores de su movimiento porque 
“eliminaron el despilfarro millonario de ministros, jueces y magistrados”. El partido del presidente 
Andrés Manuel López Obrador expresó que ese dinero ahora será destinado para becas, pensiones, 
hospitales y escuelas. “Felicitamos a las y los legisladores de nuestro movimiento, que eliminaron el 
despilfarro millonario de ministros, jueces y magistrados. “Ahora, esos más de 15 mil millones de 
pesos que antes pagaban lujos, se destinarán para becas, pensiones, hospitales y escuelas”, dijo el 
partido. La diputada Andrea Chávez celebró que con 260 votos a favor quedó aprobado en lo general 
y en lo particular la iniciativa que extingue los “inaceptables” fideicomisos del Poder Judicial de la 
Federación. [UNIVERSAL]  
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Senado recibe minuta para extinguir fideicomisos de Poder Judicial.- El Senado de la República 
recibió de la Cámara de Diputados la minuta para extinguir fideicomisos del Poder Judicial, la cual se 
turnó a las comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público y Estudios Legislativos, Segunda. Antes, 
en conferencia de prensa, el vocero de la bancada de Morena, César Cravioto respaldó la extinción 
de fideicomisos del Poder Judicial por parte de los diputados. [MILENIO] [MILENIO TV] [HERALDO] 
[INDEPENDIENTE] [HERALDO]  

Diputados aprueban extinción de fideicomisos del Poder Judicial; pasa al Senado.- Se trató de una 
discusión de casi cinco horas que terminó al filo de la medianoche y bajo los argumentos de 
austeridad, así como de transparencia, con 259 votos a favor, 205 en contra y una abstención en lo 
general, Morena y sus aliados concretaron la extinción de 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial 
de la Federación, misma que deberá realizarse en un plazo máximo de un año. El coordinador de 
Morena y promovente de esta iniciativa, Ignacio Mier, defendió la propuesta ante reclamos, mientras 
que el perredista Luis Espinosa Cházaro recriminó la agresión que han sufrido los trabajadores a 
manos de policías de la capital durante su movilización. [ARISTEGUI] [FORBES] [HERALDO] [MILENIO 
TV]  

Los fideicomisos no son guardaditos, señala SCJN a legisladores.- Tras la eliminación de 13 de 14 
fideicomisos del PJF en la Cámara de Diputados, la SCJN sostuvo que estos esquemas no son 
“guardaditos”, y la medida afectará el cumplimiento de obligaciones con sus trabajadores. La Corte 
destacó que el dictamen aprobado por los diputados pasará al Senado de la República para su 
aprobación, por lo que el procedimiento legislativo aún no está concluido. [MUNICIPIOS PUEBLA] [EL 
UNIVERSAL] 

“Es injusto, es pecado social”: AMLO se lanza contra trabajadores del Poder Judicial por defender 
fideicomisos.- El presidente Andrés Manuel López Obrador criticó las protestas de trabajadores de 
Poder Judicial de los últimos dos días, quienes se manifestaron en contra de la eliminación de 13 
fideicomisos que ascienden a poco más de 15 mil millones de pesos, y que se concretó ayer en la 
Cámara de Diputados por la mayoría oficialista. [LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL] 

Advierte sindicato de PJ batalla legal por fideicomisos.- El Sindicato de Trabajadores del Poder 
Judicial va por una acción de inconstitucionalidad y un amparo colectivo para echar atrás el recorte 
de fideicomisos que aprobó la Cámara de Diputados y analizará el Senado. [REFORMA]  

Hacienda y Morena conceden a diputados "marcelistas" modificación a la Ley de Ingresos.- Un 
grupo de diputados afines al excanciller Marcelo Ebrard, denominado "El camino por México", 
anunció que la SHCP y la bancada de Morena les concedieron modificar el Proyecto de Ley de 
Ingresos, para eliminar la propuesta de cobrar 1.48% sobre los recursos de los ahorradores. 
Refirieron que su propuesta es continuar con el régimen actual, que es de 0.15% sobre el ahorro, 
para evitar “un golpe a la economía de miles de ahorradores. Porque estamos con las familias que 
están recuperándose de los estragos económicos de la pandemia”. El diputado Carol Antonio 
Altamirano (Morena) detalló que hoy instalaron una mesa técnica, donde participaron funcionarios 
de la SHCP y el coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier, donde les concedieron presentar 
su propuesta como una reserva a la Ley de Ingresos. [UNIVERSAL]  
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Comisión de Hacienda da Luz verde a Ley de Ingresos 2024.- La Comisión de Hacienda en la Cámara 
de Diputados aprobó el dictamen de la Ley de Ingresos de la Federación 2024, en el cual se autoriza 
la captación de más de nueve billones de pesos para el ejercicio fiscal del próximo año, derivados del 
cobro de impuestos, ingresos petroleros y pago de derechos y contribuciones. Este documento ya 
fue turnado al Pleno para que se discuta y apruebe. [HERALDO] [W RADIO]  

Diputados avalan en lo general Ley Federal de Derechos.- El pleno de la Cámara de Diputados 
aprobó en lo general, con 239 votos a favor, 196 en contra y dos abstenciones, la Ley Federal de 
Derechos, como parte del paquete fiscal para 2024. [MILENIO]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

El Tribunal Electoral le dio la razón a Máynez y ordena a AMLO bajar otra de sus mañaneras.- La 
Sala Superior del TEPJF confirmó que el presidente López obrador y personal de Comunicación Social, 
bajo el mando de Jesús Ramírez Cuevas, cometieron "uso indebido de recursos públicos, promoción 
personalizada y difusión de propaganda gubernamental" durante la veda electoral en Coahuila y el 
Estado de México. La controversia inició cuando el PRD y el diputado federal de MC, Jorge Álvarez 
Máynez, denunciaron a AMLO y al personal de Comunicación Social de Presidencia, porque 
consideraron que las expresiones de la conferencia matutina del 2 de junio actualizaron infracciones 
en materia electoral. [LA POLÍTICA]  

Modifican Fechas De Comparecencias De Cultura Y De Infraestructura, Comunicaciones Y 
Transportes.- En la sesión presencial, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó en votación 
económica, el acuerdo de la Jucopo, por el que se modifican las fechas de comparecencias de los 
funcionarios de la Administración Pública Federal, con motivo del análisis del Quinto Informe de 
Gobierno. La secretaria de Cultura, Alejandra Frausto Guerrero, comparecerá ante las Comisiones 
Unidas de Cultura y Cinematográfica, y de Radio y Televisión, del 26 de octubre al 31 de octubre. La 
comparecencia del secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara, 
ante las Comisiones Unidas de Comunicaciones y Transportes, y de Infraestructura, será del 29 de 
noviembre al 6 de diciembre. [HOJA DE RUTA] 

Avala Cámara de Diputados exhorto para liberar recursos para atender emergencia por el paso del 
huracán Lidia.- La Cámara de Diputados aprobó, en votación económica, el acuerdo de la Jucopo, 
por el que se exhorta a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana para que se liberen los 
recursos que resulten necesarios para atender la emergencia por el paso del huracán Lidia. El 
documento exhorta al Gobierno federal, a través  de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana para que con base en la atribución que le confiere la fracción XX del Artículo 30 Bis de la 
Ley Orgánica de la Administración Pública Federal y los Lineamientos de Operación Específicos para 
atender los Daños Desencadenados por Fenómenos Naturales Perturbadores, libere los recursos que 
resulten necesarios para atender la emergencia en todos los municipios del país afectados por el 
paso del Huracán Lidia. [HOJA DE RUTA]  

COMISIONES  

Cámara de Diputados presenta el libro “Me atreví a soñar sin ver”, de Luis Alfonso Castillo Pardo.- 
La Cámara de Diputados, a través de las comisiones de Atención a Grupos Vulnerables y de 
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Relaciones Exteriores, presentó el libro “Me atreví a soñar sin ver”, de Luis Alfonso Castillo Pardo, 
originario de Córdoba, Veracruz, quien plasma su extraordinaria historia como persona 
discapacitada, donde nada le ha impedido seguir adelante, convirtiendo la adversidad en 
oportunidad integral de vida. [VORÁGINE] 

Diputados piden intervención de la ONU en conflicto Israel-Hamás.- En el Grupo de Amistad 
México-Estado de Palestina en la Cámara de Diputados solicitó la intervención de la ONU en el 
conflicto entre Israel y Hamás para conseguir un cese definitivo a las acciones bélicas; que se instale 
una mesa de diálogo, análisis y resolución del conflicto; para la no intervención de ningún gobierno, 
apoyando o condenando este conflicto. [24 HORAS] [RAZÓN]  

DIPUTADOS 

Diputados aprueban creación de fideicomiso para la Sedena; será destinado al Tren Maya.- La 
Cámara de Diputados aprobó la creación de un fideicomiso que será utilizado por la Sedena, por 
medio de la empresa de participación estatal mayoritaria denominada Tren Maya, S.A. de C.V. Dicho 
fideicomiso se conformará con los ingresos obtenidos por la expedición de la condición de visitante 
sin permiso para realizar actividades remuneradas, a quienes ingresen al país con fines turísticos. Su 
creación fue propuesta y aprobada mediante una modificación al artículo 18-A de la Ley Federal de 
Derechos, que avaló el pleno de la Cámara de Diputados esta tarde, por 239 votos a favor, 196 en 
contra y dos abstenciones. [UNIVERSAL] [LATINUS] [EXCÉLSIOR] [ÍNDIGO] [RAZÓN] [REFORMA] 
[FINANCIERO] [ECONOMISTA] [SOL DE MÉXICO] [UNIVERSAL]  

Busca Morena financiamiento al sistema aeroportuario que administra el Ejército.- Morena 
registró una reserva para aprobar un nuevo artículo en la Ley Federal de Derechos para que los 
concesionarios del sector aéreo paguen un derecho de nueve por ciento anual de sus ingresos brutos, 
para financiar el sistema aeroportuario que administra el Ejército, a través de un fideicomiso. 
Durante la discusión en lo particular de la ley, el vicecoordinador del PAN, José Elías Lixa, advirtió de 
este artículo que no se encuentra en la iniciativa que remitió el Ejecutivo Federal y tampoco se 
encuentra en el dictamen de la Comisión de Hacienda y Crédito Público. El diputado Héctor Téllez, 
también del blanquiazul, advirtió que los ingresos por ese derecho se concentrarían en la Tesorería 
de la Federación y “se destinarán exclusivamente a la Sedena y Marina, dejando fuera a ASA y a los 
Grupos Aeroportuarios Privados”. [JORNADA]  

Con cochinitos y bate de béisbol, diputado del PAN explica la extinción de diversos fideicomisos.- 
El diputado panista Éctor Jaime Ramírez Barba, del PAN, explicó en el Pleno de la Cámara de 
Diputados, con tres cochinitos y un bate de béisbol con el logo de Morena, la extinción de diversos 
fideicomisos, que considera se utilizan para programas y obras prioritarios del actual gobierno. El 
legislador panista rompió una de las alcancías, la más grande, con el bate, y sentenció: “No hay 
dinero, se lo robaron, están haciendo un presupuesto para el cochinito de campaña, México merece 
más salud”. [UNIVERSAL]  

Gutiérrez Luna anuncia nueva audiencia sobre Fenómenos Aéreos no Identificados en San Lázaro.- 
El diputado de Morena, Sergio Gutiérrez Luna anunció que el próximo 7 de noviembre se va a llevar 
a cabo una nueva audiencia sobre Fenómenos Aéreos no Identificados en San Lázaro, a pesar de las 
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quejas de legisladores de diferentes partidos y de distintos científicos mexicanos por la pasada 
presentación del ufólogo Jaime Maussan. [HERALDO]  

Plantea AMLO reformas para expulsar a mal portados en Fuerzas Armadas.- El Ejecutivo federal 
envió a la Cámara de Diputados reformas legales para combatir la deserción en las Fuerzas Armadas 
y sancionar con la expulsión a los mal portados. Con reformas a la Ley Orgánica del Ejército y Fuerza 
Aérea Mexicanos y la Ley de Disciplina del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, en materia de 
Disciplina de Discentes, se prevé dar de baja a elementos que reincidan en actos de indisciplina en el 
sistema educativo de las FA. [ZÓCALO] 

OPINIÓN 

COLUMNA/CAMINOS DEL CARIBE/ MARTÍN G. IGLESIAS/ (…)Con motivo del 70 aniversario del voto 
de las mujeres en México, que se cumplió este 17 de octubre, la presidenta de la Cámara de 
Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que el empoderamiento de la mujer no sólo se trata de 
cargos sino también de acciones. “Esta conmemoración nos hace un llamado para reflexionar al 
respecto de lo que estamos construyendo desde cada una de nuestras trincheras, pues el 
empoderamiento de la mujer no sólo se trata de cargos sino también de acciones”, manifestó (…)  
[NOTICARIBE] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/ (…) El operador del Presidente en la 
Cámara de Diputados que preside la priista, Marcela Guerra, Ignacio Mier, estaba con titubeos antes 
de la votación. Los más de 40 diputados, de Morena, Verde y PT que están etiquetados con Marcelo 
Ebrard, no habían decidido su voto, a pesar que su coordinador, Mier les pedía en las plenarias para 
respaldar el proyecto del Presidente o simplemente no contravenir las órdenes (…) [MÉXICO 
INFORMA MX] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) El paquete económico que entregó el 
secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, a la diputada Marcela Guerra, el pasado 8 de 
septiembre, entrará en vigor durante el ejercicio fiscal 2024, que inicia el próximo 1 de enero. Esta 
norma y la extinción de Fideicomisos por un monto equivalente al fraude en Segalmex, en este 
sexenio, 15 mil mdp, alista el bloque opositor, judicializarlos, refirió el diputado Jorge Romero (PAN) 
(…).  

En los primeros 8 minutos de hoy, la Cámara de Diputados aprobó la Ley Federal de Ingresos, 
dictamen con 260 votos, 195 en contra y ninguna abstención. Enseguida, la presidenta de la sesión, 
Marcela Guerra, cual se acordó en JCP, declaró receso y reanudar la sesión a las 10:00 de este jueves, 
para iniciar debate y discusión en lo particular al dictamen. Sería por la ausencia de Ignacio Mier o 
por las verdades que expusieron sus contrarios, pero en el grupo mayor, no festejaron la aprobación, 
en lo general (…). 

Cordial fue la reunión entre la presidenta en Cámara de Diputados, Marcela Guerra y el embajador 
de Estados Unidos en nuestro país, Ken Zalazar, quienes intercambiaron puntos de vista sobre temas 
de interés común para la relación bilateral... [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) Que la Cámara de Diputados, presidida por la priista Marcela Guerra, 
perfiló para este jueves otra maratónica sesión a fin de discutir en lo particular la Ley de Ingresos 
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2024. Los grupos parlamentarios del frente opositor tenían anoche una lista de 3 mil reservas al 
dictamen, principalmente sobre el billonario endeudamiento propuesto para el próximo año, la 
subestimación del precio del petróleo para presuntamente armar un cochinito electoral y el aumento 
al impuesto al ahorro. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…) La iniciativa del diputado Ignacio Mier para extinguir 13 de los 
14 fideicomisos del Poder Judicial fue aprobada en la Cámara baja. Morena y aliados avalaron el 
golpe a los fondos de ese Poder. Las consecuencias ya se ven. Por tercer día consecutivo, 
trabajadores del Poder Judicial realizaron movilizaciones y cierres de oficinas en diferentes puntos 
de la capital. [EXCÉLSIOR/p.15] Del tema opinan: BAJO SOSPECHA/BIBIANA BELSASSO 
[RAZÓN/p.12];  LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES]; TEMPLO MAYOR/F. 
BARTOLOMÉ [REFORMA/p.10]; JAQUE MATE/SERGIO SARMIENTO [REFORMA/p.10]; 
CONTRACORRIENTE/MAITÉ AZUELA [UNIVERSAL/p.14]; EN LA MIRA/LUIS CÁRDENAS 
[UNIVERSAL/p.7]; MÉXICO SA/CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA [JORNADA/p.28]; NÚMERO CERO/JOSÉ 
BUENDÍA HEGEWISCH [EXCÉLSIOR/p.18]; QUEBRADERO/JAVIER SOLÓRZANO ZÍNSER [RAZÓN/p.2]; 
PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ [RAZÓN/p.7]; LA MARGINALIA/LEONARDO 
MARTÍNEZ CARRIZALES [RAZÓN/p.10];  TIMES/EDUARDO RUIZ VIANELLO [UNIVERSAL/p.14]; 
PEDRO PEÑALOZA [SOL DE MÉXICO/p.14]; PRIMA FACIE/RICARDO MONREAL [24 HORAS/p.10]; 
JOSÉ AGUSTÍ-HEALY [ECONOMISTA/p.49]; AGENDA CONFIDENCIAL/LUIS SOTO 
[INDEPENDIENTE/p.4]; SIMPLE Y CLARO/ELLIOT VELHER [INDEPENDIENTE/p.5] 
[INDEPENDIENTE/p.5]; REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3]; ESERTOR POLÍTICO/MIGUEL ÁNGEL 
CASIQUE [UNOMÁSUNO/p.9]; CARLOS BRAVO REGIDOR [REFORMA/p.12]; JORGE NADER KURI 
[UNIVERSAL/p.14]; LORENZO CÓRDOVA N ROSALES [CONTRARÉPLICA/p.7]; FRANCISCO 
CASTELLANOS [CONTRARÉPLICA/p.5] 

COLUMNA/CONFIDENTE EMEEQUIS/JULIÁN ANDRADE/(…) Lo que está haciendo Xóchitl Gálvez, 
con la presentación de un Presupuesto para Todos, seguramente sabe que en Morena no aceptarán 
ningún cambio al Presupuesto de Egresos 2024, pero vale la pena mostrar cómo sí se pueden hacer 
mejor las cosas. La discusión se puede poner interesante. Eso lo tienen claro Rubén Moreira, Luis 
Espinosa Cházaro y Jorge Romero, los coordinadores del PRI, PRD y PAN en la Cámara de Diputados. 
[INDEPENDIENTE/p.7] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) Entre tantas malas, una buena. No subirá el 
impuesto al ahorro de 0.15% a 2.48% propuesto en el paquete económico 2024, que envió el 
Ejecutivo al Congreso. Diputados marcelistas aseguran que la SHCP y la bancada de Morena ya 
autorizaron la modificación del Proyecto de Ley de Ingresos para que esa propuesta desaparezca. El 
diputado Carol Antonio Altamirano adelantó que el bloque oficialista presentará una reserva y que 
la propuesta se diseñó en una mesa técnica en la que participaron funcionarios de la SHCP e Ignacio 
Mier, coordinador de la bancada guinda en San Lázaro. [EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) Alejandro Armenta, aspirante al gobierno de 
Puebla, va derechito al purgatorio por haber cometido “pecado social”. El senador del Grupo Plural, 
Germán Martínez, afirmó en tribuna que el anterior presidente de la Mesa Directiva ganaba 
mensualmente 927 mil pesos. Armenta fue interrogado en Puebla sobre los señalamientos de 
Germán. Luego de pedir “amor y paz” a los reporteros, les dijo: “Ustedes trabajan para Nacho (Mier), 
tranquilos”. [EXCÉLSIOR/p.4] 
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COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Ignacio Mier 
Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, en el marco de la discusión del dictamen 
con proyecto de decreto por el que se reforma el Artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial 
de la Federación en materia de fideicomisos, condenó que la presidencia de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación utilice a los trabajadores como escudo humano en la vehemente defensa que 
hace de sus propios privilegios (…) [24 HORAS] El tema se comenta en: FUERA MÁSCARAS/CALLO DE 
HACHA/ [INDEPENDIENTE/p.4] LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Harfuch crece y la oposición no aprende.- (…) Cuando digo que 
los conservadores no han aprendido, es porque por sexenios no han cambiado su pésima forma de 
hacer política al denostar e inventar artimañas en contra de los aspirantes más fuertes de la 
izquierda, tal y como lo hicieron con López Obrador. Ahora, como ya vieron que gracias al gran 
trabajo de la Doctora Claudia Sheinbaum, Morena retendrá la capital del país, según todas las 
encuestas, la oposición vuelve a su estrategia ruin de desacreditar al aspirante más fuerte (…) 
[HERALDO/p.16-p.17] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Sheinbaum 
celebró que los diputados del Grupo Parlamentario de Morena, hayan votado a favor de la 
eliminación de éstos, además de que avaló que el dinero se gastara en otras cosas: Y me parece muy 
bien los diputados hayan votado porque se eliminen estos fideicomisos y que se utilicen para becas 
y para hospitales (…) Luis Mendoza Acevedo expresó que desde el Grupo Parlamentario del PAN 
hemos sido claros al oponerse al estrangulamiento que el presidente Andrés Manuel López Obrador 
y los diputados de Morena realizan en contra el Poder Judicial y sus trabajadores. [24 HORAS] El tema 
se comenta en: ADRIANA MORENO CORDERO [CONTRARÉPLICA/p.7] LOS TRES PODERES/JUAN 
LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Ayer la Cámara de Diputados aprobó, como parte de la Ley Federal 
de Derechos, una reforma para que la Sedena pueda crear un fideicomiso –con dinero que era del 
INM– para operar el Tren Maya. Y cómo no hacerlo, si “el Tren Maya es una magna obra, para que 
entiendan, y va a hacer un recorrido desde el istmo de Tehuantepec hasta el canal de Panamá”, dijo 
en tribuna la diputada petista Dionicia Vázquez García. [FINANCIERO/p.33] Comentan el tema: 
ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS [EXCÉLSIOR/p.4]; LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS 
TRES PODERES] 

COLUMNA/ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ/(…) El litigio político por el control judicial, en 
específico en el tema de la extinción de fideicomisos, avanza en el carril legislativo a favor de la 
llamada Cuarta Transformación, ya con la aprobación de los diputados y por venir la de los senadores. 
Así estaba previsto y así está transcurriendo. Pero aún no hay razón para echar las campanas a vuelo, 
enseguida vienen las impugnaciones que en cascada preparan legisladores de oposición y 
trabajadores del Poder Judicial. [JORNADA/p.16] Del tema escriben: EN PRIVADO/JOAQUIN LÓPEZ-
DÓRIGA [MILENIO/p.3]; TRES EN RAYA/VERÓNICA MALO [HERALDO/p.6] 

COLUMNA/INDICADOR POLÍTICO/CARLOS RAMÍREZ/(…) La ministra presidenta de la Corte, Norma 
Piña, tuvo la oportunidad de negociar las relaciones política y de poder con el Ejecutivo federal y el 
Legislativo, pero su escasa formación política en su perfil kelseniano de la teoría pura del derecho 
complicó el equilibrio del sistema político y provocó una crisis de Estado por el choque en las calles 
del Judicial contra el Ejecutivo y el Legislativo. [INDEPENDIENTE/p.3] Del tema opina: DESDE EL PISO 
DE REMATES/MARICARMEN CORTÉS [EXCÉLSIOR/p.1,4Dinero] 
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COLUMNA/PENSÁNDOLO BIEN/JORGE ZEPEDA PATTERSON/(…) Los matrimonios de conveniencia 
no suelen ser propicios para la pasión amorosa, pero pueden ser muy efectivos para fusionar 
intereses poderosos, como sabemos desde tiempos inmemoriales. Si MC y Marcelo resuelven su 
contrato prenupcial y consiguen una votación atractiva en junio, podrían cosechar un número 
significativo de legisladores, verdadero objetivo inmediato de este partido y conducidos por Ebrard 
convertirían a esta fuerza en fiel de la balanza de proyectos, leyes y presupuestos el próximo sexenio. 
[MILENIO/p.7] Aborda el tema: TRAS LA PUERTA DEL PODER/ROBERTO VIZCAÍNO 
[INDEPENDIENTE/p.5] 

COLUMNA/ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ/(…) Morena y sus aliados saben que los 
fideicomisos podrían ser salvados por los ministros y que el recorte presupuestal al Poder Judicial 
Federal puede generar ebullición opositora, pero a fin de cuentas lo que se busca es exhibir la 
reticencia al cambio de esos segmentos acusados de mantener privilegios y convertir tal resistencia 
opositora en bandera electoral para incentivar el voto hacia la 4T mediante un electoral plan C, que 
de lograrse facilitaría reformas incluso para la elección popular de ministros y magistrados. 
[JORNADA/p.16]; Escriben del tema: SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE [ECONOMISTA/p.19]; 
CRONOPIO/ROBERTO GIL ZUARTH [FINANCIERO/p.38]; SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE 
[ECONOMISTA/p.19]; SIN PROTOCOLO/JOEL SAUCEDO [PRENSA/p.2,6] 

COLUMNA/ACTIVO EMPRESARIAL/JOSÉ YUSTE/ (…) El subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, 
asistió a la Cámara de Diputados a explicar el presupuesto para 2024. Advirtió de una posible 
desaceleración económica y cambios en el mercado energético, debido al conflicto Israel-Hamás y la 
desaceleración china. A pesar del entorno cambiante, en Hacienda han optado por mantener el 
Presupuesto 2024 intacto, siendo el último año del Presidente y, desde luego, año electoral (…) 
[EXCÉLSIOR/p.1-p.2D] 
COLUMNA/ANÁLISIS SUPERIOR/DAVID PÁRAMO/ (…) Mientras que el equipo que encabeza Rogelio 
Ramírez de la O ha venido trabajando en una nueva Ley del Mercado de Valores con el consenso de 
los gremios involucrados; Buenrostro se reunió con los diputados de Morena y, más o menos, les dijo 
que esa ley crearía una crisis financiera (…) [EXCÉLSIOR/p.1-p.3D] 
ARTÍCULO/CECILIA ROMERO/ (…) El porcentaje de mujeres que accedieron en 2015 a la Cámara de 
Diputados, producto de esa reforma realizada, fue de 42 por ciento el mayor logrado hasta ese 
momento (…) [HERALDO/p.16-p.17] El tema se comenta en: PAOLA FÉLIX DÍAZ [UNIVERSAL/p.15] 
COLUMNA/ANIMALIDADES/MARIA ELENA HOYO BASTIEN/ (…) Les cuento que por estos días se 
han estado dando fuertes discusiones por la conformidad y/o inconformidad hacia dos iniciativas de 
ley relativas a los mamíferos marinos bajo cautiverio en nuestro México lindo y querido. Siendo así, 
les paso a costo que uno de los proyectos ya fue aprobado en la Cámara de Diputados y por lo tanto 
se encuentra a discusión muy avanzada en la Comisión medioambiental del Senado, y que el otro, 
naciendo justo al revés, apenas se está conformando (…) [CRÓNICA/p.3] 
ARTÍCULO/ARTURO SÁNCHEZ GUTIÉRREZ/ (…) La Comisión de Quejas sigue emitiendo medidas 
cautelares para frenar los actos masivos que realiza la representante de Morena, pues prácticamente 
hace llamados al voto cuando pide no solo ganar la Presidencia sino la mayoría calificada en el 
Congreso de la Unión. Por eso el INE pidió suspender esos eventos (…) [HERALDO/p.2] El tema se 
comenta en: MARIO MELGAR [UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) El 
presidente Andrés Manuel López Obrador, envío una iniciativa a la Cámara de Diputados para 
proponer la extinción de la Agencia de Noticias del Estado Mexicano, Notimex, en donde argumenta 
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que ya cumplió con su objetivo debido a los avances tecnológicos en materia de información (…) [24 
HORAS] El tema se comenta en: SIN PROTOCOLO/JOEL SAUCEDO [PRENSA/p.2-p.6] 

INFORMACIÓN GENERAL 

SENADO 

Amplían facultades de Marina para vigilancia.- Con el voto mayoritario de Morena y sus aliados 
políticos, el pleno del Senado avaló que la Secretaría de Marina esté facultada para “coadyuvar en la 
vigilancia y protección de las instituciones estratégicas vinculadas al desarrollo nacional”, con lo cual 
concluyó el proceso legislativo de esta reforma, por lo que fue enviada al Ejecutivo federal. 
[EXCÉLSIOR / p2] 

GOBIERNO 

Teme AMLO que ministros anulen la extinción de 13 fideicomisos.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador pidió a la Barra de Abogados y al Instituto de Investigaciones Jurídicas de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) revisar si es legal que la Suprema Corte declare 
inconstitucional la extinción de 13 fideicomisos del Poder Judicial.   En la mañanera, aseguró que los 
ministros se están poniendo de acuerdo con la oposición para presentar un recurso de 
inconstitucionalidad contra esta medida. [MILENIO / pp-p4-p5] 

Confirma AMLO 7 de 11 presidentes para tratar migración.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador recibió la confirmación de siete de 11 presidentes a los que convocó para integrar una 
propuesta para atender el tema migratorio, informó en su conferencia matutina. Miguel Díaz-Canel, 
de Cuba; Gustavo Petro, de Colombia; Xiomara Castro, de Honduras; Ariel Henry, de Haití; Nicolás 
Maduro, de Venezuela; Guillermo Lasso, de Ecuador, y Alejandro Giammattei, de Guatemala son los 
que tenía confirmados hasta ayer. [FINANCIERO / pp-p38] 

Grupo México busca negociación con el gobierno: AMLO.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador celebró ayer que Grupo México busca un acercamiento con el gobierno federal para 
dialogar sobre la contaminación del río Sonora. En su conferencia de prensa matutina en Palacio 
Nacional, el mandatario expuso que la Secretaría de Gobernación recibió el lunes un escrito de la 
empresa de Germán Larrea “con la intención de establecer un diálogo para atender varios asuntos; 
uno de ellos es el de buscar una solución al problema de la contaminación del río Sonora”. [JORNADA 
/ pp-p32] 

JUDICIAL 

Trabajadores del Poder Judicial, a paro nacional.- El Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial de 
la Federación acordó anoche comenzar este jueves un paro nacional de labores y hasta el próximo 
24 de octubre, en protesta por la desaparición de fideicomisos. En entrevista, Gilberto González 
Pimentel, secretario general del sindicato, señaló que los agremiados llevarán a cabo protestas de 
manera pacífica y que no se realizarán bloqueos viales que afecten a la ciudadanía, como lo habían 
hecho en las protestas de la semana pasada. [MILENIO / p6] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/191023_C_HERALDO_2_ARTUROSANCHEZ_INE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/191023_C_HERALDO_2_ARTUROSANCHEZ_INE_3DIP.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/191023_N_EXC_2_AMPLIANFACULTADES_MARINAPARAVIGILACIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/191023_N_MIL_1.4.5_TEMEAMLOQUE_LOSFIDEICOMISOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/191023_N_FIN_1.38_CONFIRMAAMLO_MIGRACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/191023_N_JORNADA_C32_GRUPOMEXICO_RIOSONORA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/191023_N_JORNADA_C32_GRUPOMEXICO_RIOSONORA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/191023_N_MIL_6_TRABAJADORESDELPODER_PODERJUDICIAL_12NACIONAL.pdf
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SEGURIDAD 

Ultiman y queman a síndico y a su familia.- Luego del homicidio del síndico municipal de San Martín 
Itunyoso, Andrés Guzmán Rodríguez, y su esposa e hija, fuerzas estatales y federales desplegaron un 
operativo conjunto en la localidad, ubicada en la mixteca oaxaqueña. Bernardo Rodríguez Alamilla, 
fiscal general del estado, informó que la vicefiscalía regional inició con la carpeta de investigación, 
además de enviar un equipo multidisciplinario a la localidad, donde encontraron una camioneta 
calcinada. [EXCÉLSIOR / p18] 

GENERAL 

Día Mundial contra el cáncer de mama.- En plena pandemia, Anais, de 35 años, se detectó una 
pequeña bolita en su seno izquierdo que, al cabo de una semana, alcanzó 10 centímetros de tamaño. 
Esa masa anormal resultó ser cáncer de mama triple negativo, HER2, considerado de los más 
agresivos y que se desarrollan rápidamente. Anais forma parte del 67 por ciento de la población 
mexicana que, por la pandemia, no accedió a un diagnóstico temprano de detección de cáncer y que 
batalló para acceder a los estudios moleculares, basados en biomarcadores, que determinarán el 
tipo de tumor, en este caso triple negativo. [MILENIO / pp-p10] 

Aumenta en 4 años incidencia de cáncer de mama 47%.- En los últimos cuatro años, en los que se 
cruzó la pandemia por Covid-19, el cáncer de mama en mujeres mayores a 20 años se disparó 47 por 
ciento, aunque la incidencia de este padecimiento ha tenido un vertiginoso aumento desde hace 13 
años. La incidencia de esta enfermedad se incrementó, debido a lo que los especialistas describen 
como un cambio en los estilos de vida y la alimentación. Factores como el consumo de bebidas 
alcohólicas, el sobrepeso, la inactividad física y el consumo de hormonas como método de control 
natal aumentan la probabilidad de padecerla. [LA RAZÓN / pp-p9] 

‘Avanza sistema unificado’.- Oliva López, titular de la Secretaría de Salud capitalina, aseguró que, la 
transferencia de servicios médicos al IMSS-Bienestar es una meta de medio camino que ha sentado 
las bases para lograr un sistema unificado de salud. Durante su comparecencia ante la Comisión de 
Salud del Congreso de la Ciudad de México, que preside Lourdes Paz, la funcionaria local dijo que 
“está demostrado que el fortalecimiento del Estado, no del mercado, es el que es capaz de garantizar 
servicios de salud universales gratuitos a personas titulares de derechos”. [HERALDO / P13] 

Alerta por huracán Norma.- La tormenta tropical Norma escaló ayer a huracán categoría 1, lo que 
traerá lluvias muy fuertes a intensas en cinco estados del occidente del país. El Sistema 
Meteorológico Nacional informó que este ciclón también ocasionará descargas eléctricas, rachas de 
viento fuerte y posible granizo en Colima, Guerrero, Jalisco y Michoacán y Nayarit. Norma sigue su 
desplazamiento hacia el norte del territorio. Se estima que se intensifique a categoría 3 mientras se 
acerca a Baja California Sur. [HERALDO / pp-p29] 

ECONOMÍA 

Musk le pone suspenso a la planta de Tesla en NL.- El empresario Elon Musk expresó sus dudas 
sobre sus planes de construir una fábrica en Santa Catarina, Nuevo León, debido al contexto 
económico mundial actual. “Me preocupa el entorno de altos tipos de interés en el que estamos, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/191023_N_EXC_18_ULTIMANYQUEMAN_OAXACA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/191023_N_MIL_1,10_DIAMUNDIAL_CANCER_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/191023_N_RAZ_1.9_TRASPANDEMIASE_CANCER_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/191023_N_HERALDO_13_AVANZASISTEMA_UNIFICACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/191023_N_HERALDO_1.29_ALERTAPORHURACAN_HURACAN_.pdf
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sólo puedo insistir en que la gran mayoría de la gente que compra un coche lo hace con un pago 
mensual y, a medida que suben los tipos de interés, la proporción de ese pago mensual en concepto 
de intereses aumenta de forma natural”, comentó Musk en la llamada con inversionistas para 
presentar los resultados del tercer trimestre de la firma automotriz Tesla. [MILENIO / pp-p22] 

Se mantienen mercados bajo presión ante ambiente bélico.- Los activos en mercados emergentes 
están bajo fuerte presión por el conflicto en Medio Oriente. Sólo ayer, petroprecios, acciones y 
divisas tuvieron grandes cambios. Los crudos repuntaron cerca de 2 por ciento. Las acciones en WS 
cayeron, mientras que en México el IPC bajó 0.76 por ciento. Las 23 divisas analizadas por Bloomberg 
perdieron, siendo el peso mexicano la líder con 1.3 por ciento menos; concluyó en 18.24 unidades. 
Las próximas horas serán claves: el conflicto se recrudece o modera. [FINANCIERO / pp-p4] 

'El balance de riesgos para la inflación no se ha deteriorado'.- El incremento en el costo del petróleo 
por el conflicto en Medio Oriente, la fortaleza del peso frente al dólar y el aumento de costos de los 
servicios han añadido presión al balance de riesgos para la inflación, que sigue sesgado al alza, de 
acuerdo con Omar Mejía, subgobernador del Banco de México. [FINANCIERO / pp-p9] 

Nearshoring requiere energía limpia y barata.- El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) 
consideró que el Gobierno de México, además de incentivos fiscales, debe garantizar al nearshoring 
condiciones favorables como energía limpia y a precios accesibles, infraestructura, agua y recursos 
humanos capacitados; de lo contrario, las empresas buscarán otros países para invertir, advirtió. El 
jefe de la División de Energía del BID, Marcelino Madrigal, resaltó los estímulos fiscales que el 
Gobierno de México anunció la semana pasada en favor de 10 sectores de la industria exportadora 
para promover las inversiones y aprovechar las oportunidades del nearshoring. [LA RAZÓN / p20] 

INTERNACIONAL 

EU apoya creación de dos estados.- El presidente de EstadosUnidos, Joe Biden, se pronunció por la 
independencia de Palestina como vía para la paz en Tierra Santa. Esta solución se refiere a un arreglo 
que establezca la creación de un estado palestino con fronteras en Cisjordania, la Franja de Gaza y 
Jerusalén oriental, y que conviva pacíficamente junto a Israel. El primer mandatario de EU en apoyar 
esta medida fue Bill Clinton, en 2001. Anunció que Egipto aceptó abrir el paso de Rafá, el único de 
Gaza que no es controlado por Israel, para permitir la entrada de ayuda humanitaria. [EXCÉLSIOR / 
pp-p24] 

EU levanta bloqueo al comercio de petróleo, gas y oro con Venezuela.- Estados Unidos anunció ayer 
el levantamiento temporal de las sanciones al petróleo, gas y oro de Venezuela como recompensa 
por el acuerdo alcanzado con la oposición, pero pide el fin de las inhabilitaciones de políticos y la 
liberación de los presos políticos. Washington había prometido que levantaría las sanciones si 
Caracas daba pasos concretos a favor de elecciones transparentes en 2024 y cumplió, pero con 
condiciones. [JORNADA / pp-p31] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/191023_N_MIL_1.22_MUSKLEPONE_TESLA_12NACIONAL.pdf
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Mensaje emitido por Marcela Guerra Castillo, Presidenta de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, durante la representación del “lazo humano”, en 

el marco de la conmemoración del Día Internacional de Lucha contra el Cáncer 

de Mama, que tuvo lugar en el Palacio Legislativo de San Lázaro 

 
 

 

 

 

 

 

 

Muy buenos días tengan todas y todos en este evento, que enmarca el 70 aniversario 

del voto femenino en México, pero que también nos hace reflexionar sobre un 

problema que padecemos las mujeres y que es, precisamente, la presencia del cáncer 

de mama y cervicouterino, pero especialmente el cáncer de mama, que es el principal 

índice de muerte en las mujeres en el mundo, y México no es la excepción. 

Quiero felicitar a el presidente de la Comisión de Salud, a Emmanuel Reyes, mi amigo, 

que siempre está al pie del cañón con las causas de las mujeres y de los derechos 

reproductivos de las mujeres. 

Hoy por hoy hacemos una reflexión. No sólo estamos celebrando los 70 años de voto 

de las mujeres en México y todo lo que ha traído con eso, todos los derechos que 

hemos logrado a base de luchas, de perseverancia, de ahínco, de lograr acuerdos y 

de convencimiento, también, a los varones en condiciones, muchas veces, o la 

mayoría de las veces, adversas. 

Por eso hoy estamos en una reflexión sobre este problema del cáncer. En este gran lazo 

simbólico humano que acabamos nosotros de formar, damos cuenta de que este 

problema persiste en nuestras vidas, que este problema persiste en nuestras familias, 

porque dentro de una familia directa o indirecta siempre ha habido una mujer que ha 

padecido este problema, lo sabemos muy bien. 

Yo, en lo personal, mi madre lo padeció, perdí a mi madre, me duró mucho, gracias a 

los tratamientos; pero imagínese, imagínese a las mujeres que no pueden pagar 
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tratamientos costosos, que no tienen acceso a seguros de gastos, que no tienen 

acceso a los medicamentos en los institutos de salud o en la parte pública o, incluso, 

que no pueden pagar en la privada. 

Por eso tenemos que seguir luchando para destinar presupuestos para que esto se 

reduzca drásticamente, reducir los índices de cáncer en México, porque sé muy bien 

que se han disparado aritméticamente en América Latina y esto se acrecienta con la 

diferencia, con las brechas de desigualdad, como lo acabo de decir. Entre más 

desigualdad hay entre las mujeres, más se padece el cáncer. 

Tenemos, como diputadas y como activistas, que hacer algo al respecto. Ése es nuestro 

cometido, vamos a dar la batalla convenciendo, convenciendo a las autoridades que 

hoy controlan los presupuestos de la nación a que destinen y etiqueten los presupuestos 

necesarios para atender y dar seguimiento a este problema que nos aqueja a todas. 

No es un problema nada más de una mujer que lo padece, es un problema de todas 

las mujeres. Espero que, con este acto simbólico, tengamos siempre la conciencia de 

que el cáncer de mama debe ser erradicado de nuestras vidas familiares. 

Es cuanto y muchas gracias por la invitación a Graciela Ricárdez, ¿dónde está 

Graciela, nuestra Secretaria General?, por tener esta voluntad, esta organización. 

Venga para acá, usted es bien importante, venga para acá. 

El presidente, nada más —bueno, aquí tenemos a nuestra querida Graciela— y aquí 

nada más tenemos a nuestro presidente de la Comisión de Presupuesto, y al que le voy 

a pedir que nos dé unas palabras, lo invitamos a que nos dé unas palabras, ¿sí o no? 

Que nos dé unas palabras. 

A ver, diputado Erasmo, queremos escucharlo con mucho, de veras, con mucho 

cariño. Denos un mensaje, porque sí queremos que con su voluntad y con la voluntad 

de todos y todas las diputadas tengamos una luz en el camino para atender el 

problema del cáncer de mama. 

Es cuanto. Bienvenidas a la Cámara de Diputados. 

Texto y Foto: Cámara de Diputados 
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Forman en la Cámara de Diputados un lazo humano rosa a 

favor de la lucha contra el cáncer de mama 

 
En el marco de la conmemoración del Día Internacional de Lucha contra el Cáncer de Mama, la 

presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, afirmó que diputadas y activistas darán la 

batalla a fin de etiquetar los recursos necesarios para atender esta enfermedad. “Tenemos que 

convencer a las autoridades que controlan los presupuestos de la nación para destinar dinero necesario 

para atender y dar seguimiento a este problema”, subrayó. 

 

https://hojaderutadigital.mx/forman-en-la-camara-de-diputados-un-lazo-humano-rosa-a-favor-de-la-lucha-contra-el-cancer-de-

mama/ 
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• La diputada Marcela Guerra, presidenta de la Mesa Directiva, asevera que darán la batalla a fin 

de etiquetar recursos para atender esa enfermedad 

En el marco de la conmemoración del Día Internacional de Lucha contra el Cáncer de Mama, la 

presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, afirmó que diputadas y activistas darán 

la batalla a fin de etiquetar los recursos necesarios para atender esta enfermedad. 

“Tenemos que convencer a las autoridades que controlan los presupuestos de la nación para 

destinar dinero necesario para atender y dar seguimiento a este problema”, subrayó. 

Al grito de “unidas en la lucha contra el cáncer de mama”, diputadas y trabajadoras de la Cámara 

de Diputados formaron un lazo humano rosa en la Plaza de los Constituyentes de 1917 del Palacio 

Legislativo, con el propósito de crear conciencia sobre la importancia de prevenir y atender dicha 

enfermedad.  

La diputada presidenta confió en que con este acto simbólico se forje la conciencia de erradicar 

de nuestras vidas y familia este padecimiento. 

“Con este gran lazo simbólico humano que acabamos de formar damos cuenta de que este 

problema persiste en nuestras vidas, en nuestras familias, porque dentro de una familia directa o 

indirecta siempre ha habido una mujer que ha padecido este problema”, externó. 
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Puntualizó que el evento invita a la reflexión sobre un problema que es el principal índice de 

muerte en las mujeres en el mundo, y México no es la excepción. “Hay mujeres que no pueden 

pagar tratamientos costosos, que no tienen acceso a seguros de gastos, ni a medicamentos en los 

institutos de salud o en la parte pública o, incluso, que no pueden pagar en la privada; por eso 

tenemos que seguir luchando para destinar presupuestos para reducir los índices de cáncer en 

México”. 

No escatimaremos esfuerzos 

El presidente de la Comisión de Salud, Emmanuel Reyes Carmona (Morena), afirmó que a esa 

Comisión le corresponde emitir su opinión con relación al Anexo 13 y lo que tiene que ver con 

equidad de género para impulsar este tema, y “no vamos a escatimar esfuerzos. Hoy nos ocupa la 

principal causa de muerte en las mujeres, lo que significa que también tenemos que estar 

comprometidos en el tema presupuestal”. 

Mencionó que un tema pendiente es pedir apoyo a la Junta de Coordinación Política y a la Mesa 

Directiva para que la Cámara de Diputados tenga su primer mastógrafo. “Para que nuestras 

mujeres ya no tengan que salir a las instituciones, sino que aquí se realicen sus mastografías, esto 

será un hecho si ellas y ellos nos ayudan, les pedimos de su impulso, su respaldo porque esto es 

una necesidad que apremia en beneficio de toda la población femenina”, afirmó. 

Adelantó que en próximos días celebrarán un convenio con una empresa india para traer 

tecnología de punta, innovadora e inteligencia artificial, para detectar el cáncer de manera 

inmediata y oportuna; “esto estará disponible para las y los diputados, también para las 

trabajadoras”. 

Recursos para dar la batalla a este mal 

En su oportunidad, el presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Erasmo 

González Robledo (Morena), se comprometió a que en el Presupuesto se asignen recursos para 

que, desde los centros de salud, se dé la batalla contra este mal que padecen cada día más 

mujeres. 

“Le corresponderá a la Comisión de Salud y a sus integrantes hacer la opinión correspondiente en 

esta asignatura que el Estado mexicano tiene que poner más atención y los sistemas de salud, con 

todo su esfuerzo, seguirlo encaminando. Por la salud de las niñas y las mujeres, todos a favor de 

la lucha contra el cáncer de mama”, indicó. 
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Forjar la cultura de la prevención 

La coordinadora del Grupo Plural de Igualdad Sustantiva, Aleida Alavez Ruiz (Morena), se sumó a 

las actividades y dijo que con este moño rosa se pretende crear la cultura de la prevención. 

“Refrendamos la campaña, refrendamos que las mujeres nos autoexploremos, nos cuidemos, 

vayamos a la revisión cada año, y en el dicho está el hecho: tócate para que no te toque”, 

mencionó. 

Primordial, visibilizar esta problemática 

La presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, Julieta Kristal Vences Valencia (Morena), 

afirmó que es primordial visibilizar esta problemática porque es un tema importante para las 

familias y “desde aquí hacemos el compromiso con las mujeres para asignar recursos suficientes 

que ayuden a la prevención”. 

Destacó la importancia de romper con el estigma de que la autoexploración, el tocarse, el revisarse 

es algo malo, porque la prevención y el detectar con tiempo este padecimiento se puede curar y 

evitar decesos. “Tenemos el compromiso claro con cada uno de ustedes y decirles la frase que 

hemos utilizado en esta campaña y otras: Tócate para que no te toque”.  

Asignar dinero para prevenir  

La diputada integrante del Grupo Plural de Igualdad Sustantiva, Amalia García Medina (MC) dijo 

que lo primordial es asignar dinero para prevenir este padecimiento, para que haya mastógrafos 

y para los tratamientos de quienes padecen cáncer de mama. 

Subrayó que “se trata de la vida de las mujeres y por eso es fundamental. Enhorabuena y vamos 

a difundir esto en nuestras familias”. 
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Rinde protesta como diputada federal Natalia García 

Molina 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, tomó protesta 

de ley a Natalia García Molina (Distrito 8-Veracruz) como diputada federal e integrante de la LXV 

Legislatura. Previamente, el Pleno avaló en votación económica la licencia de la diputada Claudia Tello 

Espinosa (Morena) para separarse de sus funciones legislativas en el Distrito 8, en el estado de Veracruz, 

del 18 al 28 de octubre. 

 

https://hojaderutadigital.mx/rinde-protesta-como-diputada-federal-natalia-garcia-molina/  
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Rinde protesta como diputada federal Natalia 
García Molina 

 

Boletín No. 5210 

 

• Remite Mesa Directiva a comisiones cinco minutas del Senado sobre diversos temas 

• Da trámite a comunicaciones de legisladoras, legisladores y dependencias   

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, tomó protesta de ley a Natalia 

García Molina (Distrito 8-Veracruz) como diputada federal e integrante de la LXV Legislatura. 

Previamente, el Pleno avaló en votación económica la licencia de la diputada Claudia Tello Espinosa (Morena) para 

separarse de sus funciones legislativas en el Distrito 8, en el estado de Veracruz, del 18 al 28 de octubre. 

Turnan a comisiones cinco minutas 

La Mesa Directiva remitió a comisiones cinco minutas del Senado de la República. La primera reforma diversas leyes en 

materia de armonización en el uso de lenguaje inclusivo y así dar continuidad a las acciones para tener un lenguaje de 

género. Fue enviada a la Comisión Igualdad de Género. 

Otra, reforma adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley Federal del Trabajo y de la Ley del Seguro Social, en 

materia de derechos laborales de las personas trabajadoras del campo; establece que cualquiera que sea la modalidad de 

contratación, tendrán derecho a acceder a la seguridad social. Se envió a las comisiones unidas de Trabajo y Previsión 

Social, y de Seguridad Social. 

Una más, reforma y adiciona diversas fracciones a los artículos 133 de la Ley Federal del Trabajo y 43 de la Ley Federal 

de los Trabajadores al Servicio del Estado, Reglamentaria del Apartado B) del artículo 123 constitucional, en materia de no 

discriminación, para que no se solicite carta de antecedentes no penales, salvo en los casos previstos en la Ley Nacional de 

Ejecución Penal. Fue turnada a la Comisión de Trabajo y Previsión Social. 
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También se conoció la minuta que adiciona la fracción XXI al artículo 2º de la Ley Orgánica del Instituto Nacional de 

Antropología e Historia, para que la institución colabore con el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas en labores de 

investigación y preservación del patrimonio cultural e intelectual de pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas. 

Será analizada por la Comisión de Cultura y Cinematografía. 

Asimismo, la minuta que reforma los artículos 2º fracción III y 4º de la Ley Orgánica del Seminario de Cultura Mexicana, 

que el Senado devuelve para los efectos de la Fracción E del artículo 72 constitucional, en temas de actualización; se cambia 

“territorios de la República” por “Ciudad de México” y “mexicanos por nacimiento” por “mexicanos”. Se mandó a la 

Comisión de Cultura y Cinematografía. 

Comunicaciones 

En la sesión presencial, la diputada Esther Berenice Martínez Díaz (Morena) y el diputado Alberto Anaya Gutiérrez (PT) 

solicitaron retirar diversas iniciativas que habían presentado. 

La Comisión Nacional del Agua informó que de los ingresos excedentes recaudados al término del tercer trimestre del 

ejercicio fiscal 2023, no se realizaron asignaciones de recursos a los prestadores de los servicios de agua potable y 

saneamiento participables en el Programa de Devolución de Derechos. Se canalizó a las comisiones de Hacienda y Crédito 

Público, y de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento. 

El Instituto Federal de Telecomunicaciones dio cuenta del informe anual de resultados del Comité Especializado de Estudios 

e Investigaciones que permitan Inhibir y Combatir la Utilización de Equipos de Telecomunicaciones para la Comisión de 

Delitos o Actualización de Riesgos o Amenazas a la Seguridad Nacional, relativo al periodo julio de 2022-junio de 2023. 

Fue enviado a las comisiones de Comunicaciones y Transportes, y de Seguridad Ciudadana. 

A la Comisión de Hacienda y Crédito Público se turnó la iniciativa que reforma el párrafo segundo y tercero del artículo 

186 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta, presentada por el senador Víctor Oswaldo Fuentes Solís (PAN), a efecto de 

incrementar el monto de deducibilidad de los ingresos de las empresas que contraten a adultos mayores equivalente al 50 

por ciento del salario efectivamente pagado a las personas de 60 años y más. 
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Cámara de Diputados recuerda aniversario luctuoso del 

general Lázaro Cárdenas 

En la sesión presencial de este miércoles, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Marcela Guerra Castillo, emitió un pronunciamiento con motivo de la efeméride del aniversario luctuoso 

del general Lázaro Cárdenas. Dijo que el general Lázaro Cárdenas fue uno de los estadistas más 

importantes del siglo XX mexicano; lo fue por su obra de gobierno, por su naturaleza personal y por el 

significado de su régimen para la historia nacional. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/camara-de-diputados-recuerda-aniversario-luctuoso-del-general-lazaro-cardenas/ 
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Cámara de Diputados recuerda aniversario 
luctuoso del general Lázaro Cárdenas 

 

Boletín No. 5211 

• La diputada Marcela Guerra Castillo emitió un pronunciamiento al respecto 

En la sesión presencial de este miércoles, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Marcela Guerra Castillo, emitió un pronunciamiento con motivo de la efeméride del 

aniversario luctuoso del general Lázaro Cárdenas. 

Dijo que el general Lázaro Cárdenas fue uno de los estadistas más importantes del siglo XX 

mexicano; lo fue por su obra de gobierno, por su naturaleza personal y por el significado de su 

régimen para la historia nacional. 

México, añadió, siendo una nación con una economía poco industrializada y emergente de una 

convulsa guerra civil presentaba signos de inestabilidad política, sobre todo una profunda 

desigualdad y arraigado atraso económico. 

La nación enfrentaba en la década de los años 30 del siglo pasado otras amenazas provenientes 

del exterior, una profunda arraigada en el aparato productivo que se trataba de la voracidad de 

las industrias petroleras extranjeras que se apropiaban de los recursos del subsuelo mexicano, a 

cambio de salarios ínfimos para los trabajadores.   

“Era tal la desproporción entre las ganancias de estas empresas extranjeras petroleras y poco lo 

que aportaban en impuestos o en salarios para la economía nacional; ese proceso extractivo se 

encontraba enmarcado en el abuso del capital extranjeros, ese que realizaba sobre varias 

naciones del continente americano”, destacó. 

Relató que esa voracidad estuvo acompañada de una gran arrogancia de estas empresas 

extranjeras, aun cuando las ganancias que extraía del suelo patrio servían para levantar 

rascacielos en ciudades norteamericanas o construir palacios en Europa; se negaban a abastecer 

un dispensario médico para los trabajadores petroleros. 
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Tal contradicción, agregó, desembocó en un conflicto legal que la Junta Federal de Conciliación y 

Arbitraje resolvió en favor de los trabajadores mexicanos inconformes. Los trabajadores 

recurrieron al Juicio de Amparo el cual les fue negado; tal atentado al Estado de derecho determinó 

al presidente Cárdenas decretar la expropiación. 

La ética de la nacionalización de los hidrocarburos se vio involucrada en la donación geopolítica 

de la época, en la cual el fascismo en Europa y el Oriente amenazaba a las democracias liberales.   

Relató que el presidente Cárdenas resistió a la presión de abastecer de petróleo a la Alemana Nazi; 

“este hecho muestra un rasgo fundamental en las convicciones democráticas y del régimen del 

general Cárdenas”. 

Mencionó que abrazó el plano internacional en las mejores causas que la democracia podía 

defender y abrió las puertas de nuestro país a las víctimas del fascismo europeo, lo que contribuyó 

a uno de los logros más gloriosos de la política exterior mexicana y que le ganó el honroso lugar 

de los países que socorren el vulnerable frente al abuso del poderoso.   

Citó al historiador Jesús Silva Herzog, quien decía que el gobierno de Cárdenas construyó la 

cúspide de la Revolución mexicana en la expresión más digna, noble y reivindicadora que un 

proyecto puede tener para un país: la defensa de sus recursos naturales, la reivindicación de la 

soberanía nacional, la protección de los perseguidos políticos y la búsqueda de la igualdad social, 

económica y cultural de las personas.    

El Muro de Honor de este salón de sesiones tiene inscrito en letras de oro el nombre de Lázaro 

Cárdenas, para que mientras el nombre de México resuene en el mundo, “recordemos todas y 

todos y honremos la memoria del gran general y presidente Lázaro Cárdenas. Que viva Lázaro 

Cárdenas”, concluyó. 
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Presentan libro “El camino hacia la paridad, evolución de 

la normatividad en materias de derechos políticos de las 

mujeres en México” 

 
Al hacer una introducción sobre este texto, la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra 

Castillo, comentó que la obra habla del sendero recorrido entre 1947 y 2019 “para darnos un cuerpo de 

leyes que pudieran construir la anhelada igualdad sustantiva y hacer corresponder nuestra legislación 

con disposiciones y convenios internacionales de los que formamos parte”. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/presentan-libro-el-camino-hacia-la-paridad-evolucion-de-la-normatividad-en-materias-de-

derechos-politicos-de-las-mujeres-en-mexico/ 
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Presentan libro “El camino hacia la paridad, 
evolución de la normatividad en materias de 
derechos políticos de las mujeres en México” 

 

Boletín No. 5214 

 

 

•    El texto nos lleva de la mano por una travesía que atestigua la lucha en favor de los derechos 

de la mujer: diputada Marcela Guerra 

 

•    Las mujeres sumamos, aportamos y contribuimos al desarrollo democrático del país: 

diputada Joanna Alejandra Felipe Torres 

 

En el marco del aniversario del voto femenino en México, este miércoles se llevó a cabo la 

presentación del Cuaderno de Divulgación: “El camino hacia la paridad, evolución de la 

normatividad en materias de derechos políticos de las mujeres en México”, de la diputada 

Joanna Alejandra Felipe Torres (PAN), vicepresidenta de la Mesa Directiva. 

 

Al hacer una introducción sobre este texto, la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela 

Guerra Castillo, comentó que la obra habla del sendero recorrido entre 1947 y 2019 “para darnos 

un cuerpo de leyes que pudieran construir la anhelada igualdad sustantiva y hacer corresponder 

nuestra legislación con disposiciones y convenios internacionales de los que formamos parte”. 

 

“La igualdad sustantiva que hoy tenemos y la democracia paritaria que se puso en marcha para 

lograrla son síntesis de una voluntad perseverante para superar la desigualdad, la 

discriminación, el hostigamiento y la exclusión política a la que estuvimos sujetas las mujeres y 

que todavía, a veces, padecemos”, expresó.   

 

Comentó que la diputada Joanna Alejandra, “de una forma pedagógica y comprensible, nos lleva 

de la mano por una travesía que atestigua la lucha en favor de los derechos de la mujer, para así 

arribar a un plano que nos hace mirar el futuro con optimismo”. 
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La diputada presidenta apuntó que advertir el camino recorrido, apreciar las luchas y 

movimientos realizados, y valorar el proceso de las reformas legislativas “es la vía para reconocer 

el gran esfuerzo, el compromiso, el talento y la dedicación que precedieron a las propuestas para 

actualizar nuestro marco legal”. 

 

En su mensaje, la diputada Joanna Alejandra Felipe Torres subrayó: “las mujeres sumamos, las 

mujeres aportamos, las mujeres contribuimos al desarrollo democrático del país; sin embargo, 

hemos estado históricamente subrrepresentadas en todos los ámbitos de la vida pública”. 

 

La nula presencia, dijo, de las mujeres en la vida pública dio lugar a que de manera progresiva se 

instauraran medidas para lograr una mayor representación de mujeres en los espacios de poder 

político en México, de tal forma que aparecieron las cuotas de género como mecanismo para 

alcanzar la igualdad, que consistió en reservar para las mujeres un porcentaje determinado de 

puestos de toma de decisión o candidaturas políticas. 

 

Puntualizó que la reforma constitucional en materia de paridad de género y las subsecuentes 

sobre violencia política en razón de género han sido trascendentales para cambiar el escenario 

político electoral del país a favor de las mujeres, por lo que estas modificaciones convirtieron a 

México en el segundo país de América Latina en tener una legislación de este tipo. 

 

Participación de diputadas e invitadas especiales 

 

La diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos (Morena), vicepresidenta de la Mesa Directiva, destacó 

que no deben importar los colores ni los grupos parlamentarios a los que se pertenezca; se debe 

continuar luchando por el reconocimiento de los derechos de las mujeres. 

También de Morena, la diputada Aleida Alavez Ruiz, destacó que no ha sido tarea fácil avanzar en 

el reconocimiento de los derechos de la mujer, pues ha tenido que enfrentar las resistencias de 

un sistema político patriarcal que ha centrado parte de su fuerza en un control férreo de los 

espacios públicos y de los mecanismos de participación política, pero “las mujeres no somos 

cuota, tampoco somos una carga en el ejercicio del poder público, somos la mitad de la 

población nacional”. 
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La diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN) destacó que a las mujeres se les sigue 

encasillando como si únicamente aportaran en materia de visión de género, como si no fueran 

capaces de contribuir a la economía, a la seguridad o al desarrollo social; se olvida que la 

realidad que viven en la calle es complicada, que los feminicidios y desapariciones continúan en 

aumento y es necesario comprometerse a erradicar esa práctica a través de un marco legal.   

 

A su vez, la diputada Elizabeth Pérez Valdez (PRD) aseguró que aún quedan muchos cambios por 

hacer y marcar las rutas que se deben seguir hasta alcanzar una plena igualdad sustantiva, 

porque nada de lo que se ha hecho tiene todavía un fin y no todo está dicho, pues mientras 

continúen existiendo leyes androcentristas y las políticas públicas no cumplan su objetivo, la 

lucha de las mujeres por el reconocimiento pleno de sus derechos civiles y políticos continuará. 

 

La diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI) invitó a conocer el contenido de este libro, pues 

señaló que hoy las mujeres millennials, las centennials, viven estos logros como una realidad de 

su vida cotidiana, pero es importante que las nuevas generaciones recuperen la memoria y los 

orígenes cuando se les prohibía votar, advirtiendo que los logros no estuvieron exentos de 

obstáculos ni de retrocesos. 

 

Por su parte, la diputada Anabey García Velasco (PAN) refirió que en todo este recorrido se ha 

logrado un gran avance para el reconocimiento de los derechos políticos, pero aún falta recorrer 

una brecha importante que es la lucha por las garantías de los pueblos indígenas y 

afromexicanos, para que se pueda dar la equidad en el país.    

 

La diputada María de los Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN) conminó a continuar por el mismo 

camino y seguir luchando para las nuevas generaciones, a fin de que puedan encontrar en el 

ámbito político, o en el que quieran desarrollarse, mejores condiciones de reconocimiento a sus 

derechos. 

 

En su intervención, Carla Humphrey Jordan, consejera electoral del Instituto Nacional Electoral, 

apuntó que este cuaderno es un referente obligado para conocer cómo se ha llegado a las 

reformas que han derivado en el principio de paridad y en materia de combate a la violencia 

política en razón de género, en el marco de los próximos comicios donde 98 millones de 

personas podrán votar y estarán en juego 20 mil cargos de elección popular, y en la mitad tienen 

que ser postuladas mujeres. 
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Claudia Bravo Langle, presidenta del PAN en Cuautitlán Izcalli, indicó que este libro deja claro 

que la paridad llegó para quedarse, sobre todo para trascender y ser una guía para continuar 

avanzando. 
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México y Estados Unidos mantienen una 
relación estratégica y será más vigorosa en los 

próximos años: diputada Marcela Guerra 
Castillo 

 

Boletín No. 5223 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, recibió al 

Embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar; el objeto de la reunión fue intercambiar 

puntos de vista sobre temas de interés común para la relación bilateral. 

 

Se destacó que la relación entre ambos países, como vecinos y amigos, es de por vida y de 

relevancia estratégica. Que si bien, nuestra integración en la actualidad es de alto valor, se debe 

entender que ésta tendrá mayores alcances, para el bien de ambas partes, en los próximos años. 

 

La presidenta de la Cámara de Diputados enfatizó que “compartimos una frontera de 2 mil 300 

kilómetros y acuerdos comerciales que nos hacen ser los socios más importantes en el mundo”, 

y que es importante resaltar que esta frontera no es un lugar de crisis sino un lugar de 

oportunidad. 

 

Coincidieron en que se debe prestar a ésta más atención y generar mayor inversión e 

implementar más proyectos estratégicos para que sea una frontera segura, eficiente y moderna 

capaz de articular y desarrollar el potencial de los dos países. 

 

Refrendaron la importancia de la integralidad del Tratado México-Estados Unidos-Canadá 

(TMEC), el cual, se dijo, es el más moderno del mundo y tiene grandes posibilidades de seguirse 

fortaleciendo en el futuro próximo. 

 

Además, se mencionó que se debe seguir teniendo un fuerte diálogo político y una estrategia de 

responsabilidad compartida que atiendan los temas más apremiantes de nuestra agenda 

compartida, entre ellos el cambio climático, migración, seguridad, tráfico de armas y de drogas, 

educación, comercio y desarrollo. 
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Finalmente, se habló de la importancia de la diplomacia parlamentaria y de los grupos de 

amistad de la Cámara de Diputados, los cuales han servido como vehículos para el 

fortalecimiento de la relación bilateral y se acordó que se buscará generar más espacios de 

encuentro entre legisladores de ambos países para revitalizar el diálogo político. 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

19/10/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Cámara de Diputados aprobó, en lo general, dictamen que 
adiciona Ley Orgánica del PJF sobre fondos y fideicomisos 

 
La Cámara de Diputados aprobó, en lo general, por 259 votos a favor, 205 en contra y una abstención, el 
dictamen que adiciona un segundo párrafo al artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la 
Federación. 
Se establece que, en el ámbito del Poder Judicial de la Federación, no podrán ser creados ni mantenerse 
en operación otros fondos o fideicomisos adicionales al mencionado anteriormente (Fondo Económico 
para el Mejoramiento de la Administración de Justicia). 
 
https://www.cambiodelsureste.com/index.php?P=18917&S=5 
 
  
 
 

 
 
 

https://www.cambiodelsureste.com/index.php?P=18917&S=5
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70 años del reconocimiento del derecho al voto de la 

mujer en México: Marcela Guerra 

Discurso emitido por Diputada Marcela Guerra Castillo, Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, en la sesión solemne con motivo de los 70 años del reconocimiento del derecho al voto de la 

mujer en México, señaló: Honorable Asamblea, nos reunimos en esta histórica sesión con motivo de los 

70 años del reconocimiento del derecho al voto de la mujer en México.  

 

https://www.nuevomexicoplural.com/70-anos-del-reconocimiento-del-derecho-al-voto-de-la-mujer-en-mexico-marcela-guerra/ 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/70-anos-del-reconocimiento-del-derecho-al-voto-de-la-mujer-en-mexico-marcela-guerra/
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Diputados aprueban eliminación de 13 fideicomisos del 
Poder Judicial, con críticas de oposición 

 
 
Con 260 votos a favor, 196 en contra y cero abstenciones, la Cámara de Diputados aprobó la eliminación 
de 13 de 14 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación. Con esta medida, se eliminan un total de 
15 mil 450 millones de pesos. El Pleno de la Cámara baja aprobó, en lo general y en lo particular, el 
dictamen que adiciona un segundo párrafo al artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la 
Federación. 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Diputados-aprueban-eliminacion-de-13-fideicomisos-del-Poder-Judicial-con-criticas-de-

oposicion-20231018-0028.html 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Diputados-aprueban-eliminacion-de-13-fideicomisos-del-Poder-Judicial-con-criticas-de-oposicion-20231018-0028.html
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Modifican fechas de comparecencias de cultura y de 

infraestructura, comunicaciones y transportes 
 
En la sesión presencial, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó en votación económica, el acuerdo 
de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), por el que se modifican las fechas de comparecencias de 
los funcionarios de la Administración Pública Federal, con motivo del análisis del Quinto Informe de 
Gobierno. La secretaria de Cultura, Alejandra Frausto Guerrero, comparecerá ante las Comisiones Unidas 
de Cultura y Cinematográfica, y de Radio y Televisión, del 26 de octubre al 31 de octubre. 
La comparecencia del secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara, 
ante las Comisiones Unidas de Comunicaciones y Transportes, y de Infraestructura, será del 29 de 
noviembre al 6 de diciembre. 
 
https://hojaderutadigital.mx/modifican-fechas-de-comparecencias-de-cultura-y-de-infraestructura-comunicaciones-y-transportes/ 

 

 

 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/modifican-fechas-de-comparecencias-de-cultura-y-de-infraestructura-comunicaciones-y-transportes/
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Cámara de Diputados aprobó, en lo general, dictamen que 
adiciona Ley Orgánica del PJF sobre fondos y fideicomisos 

 
La Cámara de Diputados aprobó, en lo general, por 259 votos a favor, 205 en contra y una abstención, el 
dictamen que adiciona un segundo párrafo al artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la 
Federación. 
Se establece que, en el ámbito del Poder Judicial de la Federación, no podrán ser creados ni mantenerse 
en operación otros fondos o fideicomisos adicionales al mencionado anteriormente (Fondo Económico 
para el Mejoramiento de la Administración de Justicia). 
 
https://www.cambiodelsureste.com/index.php?P=18917&S=5 
 
  
 
 

 
 
 

https://www.cambiodelsureste.com/index.php?P=18917&S=5
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La extinción de fideicomisos del Poder Judicial no vulnera 
los derechos de sus trabajadores: PT 

 
A nombre del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo, el diputado Reginaldo Sandoval Flores 
aseguró que sus compañeras y compañeros avalan la reforma al artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder 
Judicial de la Federación, que elimina los fideicomisos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
porque con ello se evitan actos de corrupción. 
 
https://efekto10.com/la-extincion-de-fideicomisos-del-poder-judicial-no-vulnera-los-derechos-de-sus-
trabajadores-pt/ 
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Saca Nacho Mier eliminación de fideicomisos del Poder 
Judicial Federal y Ley de Ingresos 2024 

 
El coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, sacó adelante la extinción 
de los 13 de 14 fideicomisos del Poder Judicial Federal por más de 15 mil millones de pesos, pues se 
avaló por mayoría en el Pleno de la Cámara de Diputados. Además en comisiones en San Lázaro se 
aprobó la Ley de Ingresos 2024 del Gobierno federal. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/25675-saca-nacho-mier-eliminacion-de-
fideicomisos-del-poder-judicial-federal-y-ley-de-ingresos-2024 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/25675-saca-nacho-mier-eliminacion-de-fideicomisos-del-poder-judicial-federal-y-ley-de-ingresos-2024
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Conmemora Cámara de Diputados 70 años del 

Reconocimiento del Derecho al Voto de la Mujer en 

México 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, dijo que hoy 

todas las diputadas de los grupos parlamentarios rinden un homenaje a todas aquellas mujeres pioneras 

que abrieron camino para generaciones futuras, a las líderes, activistas, madres, hijas, hermanas y a 

todas las que se atrevieron a soñar por un México más justo, libre e incluyente. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/conmemora-camara-de-diputados-70-anos-del-reconocimiento-del-derecho-al-voto-de-la-

mujer-en-mexico/ 
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Diputada Montserrat Arcos llama a todas las bancadas a 
defender un cambio genuino y elevar las voces de las 

mexicanas 
 

En el marco de la conmemoración del 70 aniversario del sufragio femenino en México, la diputada 
federal Montserrat Arcos Velázquez, en tribuna, reconoció a las mujeres que lucharon por este derecho, 
y recordó que han sido gobiernos priistas los que han impulsado la participación políticoelectoral de las 
mexicanas, como la consagración de la paridad de género. “Hoy es posible celebrar a las mujeres que 
ocupan cargos de alta relevancia en los Congresos del país, como la Presidenta de la Mesa directiva en 
este recinto, Marcela Guerra, o la Ministra Norma Lucía Piña, Presidenta de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación”, dijo. 
 
https://reportenoreste.com/2023/10/18/diputada-montserrat-arcos-llama-a-todas-las-bancadas-a-defender-un-cambio-genuino-

y-elevar-las-voces-de-las-mexicanas/ 
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Cámara de Diputados guardó minuto de silencio por el 
deceso de la mamá de la diputada Mariana Gómez Del 

Campo 
 
La Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio por el fallecimiento de la madre de la diputada 
Mariana Gómez del Campo Gurza (PAN), ocurrido la mañana de este martes 17 de octubre. 
Desde su curul, la diputada Margarita Ester Zavala Gómez del Campo (PAN), solicitó un minuto de silencio 
para acompañar desde aquí a la diputada Mariana Gómez del Campo Gurza (PAN), debido a que “esta 
mañana falleció su mamá, doña Beatriz Estrada Gutiérrez, una gran mexicana”. 
La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, dijo: “Sí, tuvimos 
conocimiento de esa noticia del fallecimiento de la mamá de la diputada Mariana Gómez del Campo 
Gurza. Se concede el minuto de silencio”. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-guardo-minuto-de-silencio-por-el-deceso-de-la-mama-de-la-diputada-mariana-

gomez-del-campo/ 
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El Pleno de la Cámara de Diputados guardó minuto de 

silencio por el fallecimiento de Teófilo Torres Corzo 
 

La Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en memoria de Teófilo Torres Corzo, quien fue 
diputado federal, diputado local, gobernador de San Luis Potosí y senador de la República, fallecido el 
pasado 15 de octubre, a la edad de 77 años. Desde su curul, la diputada Frinné Azuara Yarzábal (PRI) 
pidió un minuto por Teófilo Torres Corzo, un potosino distinguido, así como un notable empresario y 
militante del Partido Revolucionario Institucional. 
La solicitud fue concedida por la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela 
Guerra Castillo, en la sesión presencial de este martes. 
 
https://hojaderutadigital.mx/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-guardo-minuto-de-silencio-por-el-fallecimiento-de-teofilo-

torres-corzo/ 
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La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, Marcela Guerra Castillo, recibió 
un distintivo como miembro pleno del Foro de 

Presidentes de Poderes Legislativos 
 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, recibió un 

distintivo como miembro pleno del Foro de Presidentes de Poderes Legislativos (FOPREL) de 

manos de Ariel J. Alvarado Urbina, secretario general de este organismo internacional. 
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Marcelo Ebrard ofreció una prueba de lealtad al Presidente López Obrador al dejar a sus legisladores que le aprecian, votar a favor 

de la desaparición de los fideicomisos. 

En Palacio Nacional saben que Morena y sus aliados sin esos diputados seguidores de Marcelo, no hubieran logrado aprobar esa 

reforma que el Presidente instruyó en una marcada represalia contra el Poder Judicial que integra, no solo magistrados, jueces y 

más, sino a los 11 ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

El operador del Presidente en la Cámara de Diputados que preside la priista, Marcela Guerra, Ignacio Mier, estaba con titubeos 

antes de la votación. 

Los más de 40 diputados, de Morena, Verde y PT que están etiquetados con Marcelo Ebrard, no habían decidido su voto, a pesar 

que su coordinador, Mier les pedía en las plenarias para respaldar el proyecto del Presidente o simplemente no contravenir las 

órdenes. 

Con esa resolución de eliminar esos fideicomisos con más de 15 mil millones de pesos, la Presidenta de la Suprema Corte, Norma 

Piña consideró que los trabajadores serán los más perjudicados. 

Marcelo Ebrard quedó bien con esa acción para apuntalar esa aprobación y eliminar esos 13 fideicomisos, ahora, sin duda estará 

más que atento que reacciones hay en Palacio, porque está en puerta la aprobación del Presupuesto que es lo que también le 

interesa al Presidente por los programas sociales. 

Ebrard ha sido maltratado en los últimos días por la presidencial, Claudia Sheinbaum obviamente no directamente sino a través de 

sus subalternos que instruyeron crear un escenario que está derrotado y que no prosperará su queja. Que si se va pues que se vaya. 

En el Partido Naranja difícilmente se integrará, pues la idea de Ebrard es agotar la última instancia en el Partido sin dejar de lado la 

decisión que pueda tomar el Presidente en lo político. 

Sin embargo, los tiempos se están cerrando y las respuestas deberán llegar lo más pronto posible, pues para aprobar el Presupuesto 

se necesitan de los diputados de Ebrard para alcanzar los 250 más uno que por ley se exige. 

Dicen los que saben que Ebrrd estará atento en estas últimas dos semanas para tomar una decisión, d acuerdo al comportamiento 

que le dé Morena en sus quejas o propuestas de inconformidad. 
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Basta recordar que esa mini bancada de diputados de Ebrard que suman más de 40, adelantaron que contemplan modificar el 

Presupuesto en unos 50 mil millones de pesos que estarían direccionados para beneficiar a sus comunidades de los distritos que 

representan, no solo ellos, sino del PRI, del PAN y del PRD además de MC, pues los arreglos es con la oposición donde alcanzarían 

los votos de la mitad más uno de los 500 diputados. 

Desde luego qué de llevar a cabo esa acción, sería un severo revés para el Presidente y su partido, pues le quitarían el poder en San 

Lázaro y le frenarían, sin duda las extensiones de dineros para sus magnas obras como es el Tren Maya, Dos Bocas, el Interoceánico 

que unirá por la vía férrea los puertos de Veracruz y Oaxaca. 

Dicen los que saben que el mensaje es muy claro, y ver si ahora le creen lo que pueden hacer esos diputados y dejan de maltratar 

a su líder Ebrard o de plano lo ignoran y lo desechan como es costumbre de la tribu de Sheinbaum. 

VAN SENADORES MORENOS A GRITARLE A KURI EN QRO 

El gobernador de Querétaro, el panista, Mauricio Kuri, se le prendieron focos rojos porque el lunes andarán por sus calles de esa 

entidad un grupo de senadores morenistas para reclamarle y, desde luego exigirle que cumplan con el suministro de agua a las 

comunidades de Maconi y Cadereyta. 

Van a Plaza de Armas y de ahí le gritarán de todo, obviamente ss una tribuna electoral que los senadores aprovecharán, lo mejor 

es que se vale. 

En el Senado que preside la morenista, Ana Lilia Rivera, están anotados en una lista para participar que encabeza Gilberto Ruiz, lo 

respaldará César Crávito, voz de Sheinbaum, y como dato, sin duda los reclamos serán que se extrae el agua para que un particular, 

al que le dieron la concesión, haga negocio. Así de fácil serán las pedradas. 

Y como estrategia, no crea que caminaran, ene sa marcha solos, no, ya están armados con un contingente que, si se descuidan las 

autoridades se les pueden colar desde la Plaza de Armas al palacio de gobierno. La idea es hacer ruido, aunque no se los resuelvan. 

  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/gracias-a-ebrard-eliminaron-fideicomisos/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/gracias-a-ebrard-eliminaron-fideicomisos/
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PAN-PRI-PRD, ALISTAN JUDICIALIZAR EXTINCIÓN DE FIDEICOMISOS EN SCJN Y LEY DE DERECHOS; 

MORENA, ¡APRUEBA 3!, EN LA  DEFENSA Y MARINA 

Por segunda sesión ordinaria, paquete económico que presentó Ejecutivo Federal a Cámara de 

Diputados, pasado 8 de septiembre, propicia álgidos debates, estridentes, lapidarias intervenciones 

que caldean los ánimos entre nuestros representantes populares. 

Unos y otros, se puyan y confrontan; de manera irónica, encumbran o defenestran al Presidente y 

virtuales candidatas presidenciales del bloque oficial y opositor, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz y Claudia 

Sheinbaum Pardo. 

Antier, sesión nocturna en que Morena y “cuotas” del PT-Verde, aprobaron extinción de Fideicomisos 

en la Corte, por un monto de 15 mil millones de pesos, legisladores de oposición, ilustraron a sus 

adversarios, que esos recursos son participaciones de trabajadores y un fondo, para su beneficio y que 

una vez apruebe el Senado el proyecto en su contra, habrá amparos. 

Antenoche, proyecto que promovió el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, extinguió 13 

fideicomisos en la Corte. Ayer, bancada de Morena,  presentó reserva en la discusión de Ley Federal 

de Derechos, ¡que crea 3 Fideicomisos! y los administrarán secretaría de la Defensa y de Marina, cual 

acusó en tribuna, el diputado  Miguel Ángel Torres Rosales, del PRD. 
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Ayer también, presidente en Junta de Coordinación Política, Jorge Romero Herrera, en virtual 

representación del PAN-PRI-PRD, luego de informar los asuntos que aprobaron en ese órgano de 

gobierno en San Lázaro, perfiló: que una vez que el Senado apruebe la Minuta, presentarán recurso 

inconstitucional en Suprema Corte de Justicia en la Nación. 

Como otros Fideicomisos que, ayer, creó Morena y aliados, para el sector aeropuertos, que 

administrarán las dependencias que preside el general, Luis Cresencio Sandoval González y el 

almirante, José Rafael Ojeda Durán. 

-“¡Pura amargura!, la que despide el gobierno federal al mandar a sus pobres diputados a presentar 

esta cosa que da pena, eso sí, esa amargura. ¡Caray!”, cual acusó Jorge Triana Tena, en tribuna de San 

Lázaro; durante discusión en Ley Federal de Derechos, explicó diferencia entre asignación y concesión: 

una, se otorga a empresa paraestatal y la otra, un privado. 

-“Aquí, se quiere hacer una distinción cobrando un derecho en distinto porcentaje. Uno, en 5% y el 

otro, 9 por ciento, para favorecer a quienes van de la parte pública”. 

-“Y como sé que tampoco saben de economía, eso violenta principios constitucionales que tienen que 

ver con competencia económica y para eso, incluso tenemos un órgano constitucional autónomo, 

donde, por cierto, sin temor a equivocarme, si esto llega a pasar, van a llover una serie de 

impugnaciones”. 

Refería el legislador opositor, Ley Federal en Derechos,  que anoche, aprobaron grupo mayor y aliados, 

por 239 votos, 196 en contra y 2 abstenciones, en lo general; con cinco cambios que aceptaron 

Morena-PT-Verde, por 262 votos a favor, 198 en contra y 1 abstención. 

En este debate, la discusión creció entre ocupantes de curules y el orador en tribuna, cuando el 

representante popular de Morena, Mario Miguel Carrillo Cubillas, presentó modificaciones al 

dictamen, sustentar que el objetivo es que no sólo se obligue a Aeropuertos y Servicios Auxiliares al 

pago de derechos por el uso, goce o explotación de aeropuertos federales, sino a todo organismo 

descentralizados que operen en terminales aéreas. 
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Con votos de Morena y “satélites”, aprobaron reformas del artículo 219, 220 y 221; adición al artículo 

220-A, y un artículo IV Transitorio al dictamen. 

Artículo  219, establece: personas titulares de asignaciones y concesiones a que se refiere Ley de 

Aeropuertos, así como organismos descentralizados que lleven a cabo administración, operación, 

conservación, explotación y, en su caso, construcción de aeropuertos federales, tienen obligación al 

pago de derechos por el uso, goce o explotación de esas terminales. 

Artículo 220, plantea que titulares de asignaciones de la misma Ley, determinarán el derecho con 

aplicación de una tasa del 5% a la suma de los ingresos brutos por servicios aeroportuarios, 

complementarios y comerciales. 

Artículo 220-A, señala que personas titulares de concesiones que establece aquella Ley, determinarán 

el derecho, por cada ejercicio fiscal, aplicarán la tasa del 9% a la suma de los ingresos brutos, por 

iguales servicios, que contiene la norma y su Reglamento, conforme a sus estados financieros. 

Ingresos por recaudación de este derecho, se con centran en Tesorería de la Federación y se destinaran 

a secretarías de la Defensa Nacional y Marina, para fortalecer el sistema aeroportuario bajo su 

coordinación, que son los siguientes, explicó al pleno, el diputado panista, Héctor Saúl Téllez 

Hernández: el de Tulum, Aifa y Toluca. 

Para administrar esa recaudación, se crearán Fideicomisos públicos federales, sin estructura, en 

términos de Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria y su Reglamento. 

El dictamen, obliga que esas dependencias, fungen como unidades responsables de los mismos. Está 

claro que el proyecto que aprobó el grupo mayor que coordina el diputado Ignacio Mier, incluye a los 

sujetos que refieren aquellos artículos, en lo relativo al pago provisional por el derecho de uso, goce o 

explotación de aeropuertos federales. 

Adición al artículo IV Transitorio señala: para efectos de lo que establece artículo 220-A, de aquella 

norma, la Defensa Nacional y Marina, deben realizar acciones respectivas para constituir Fideicomisos 

públicos, federales, dentro de los 60 días hábiles siguientes a la entrada en vigor de este artículo. Es 

decir, para la primera quincena de enero.  
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Paquete económico que entregó el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, a la diputada 

Marcela Guerra Castillo, 8 de septiembre pasado, entra en vigor durante ejercicio fiscal 2024, que inicia 

próximo 1 de enero. 

Esta norma y la extinción de Fideicomisos por un monto equivalente al fraude en Segalmex, en este 

sexenio, 15 mil mdp, alista el bloque opositor, judicializarlos. Así refirió diputado Jorge Romero, el 

caso: 

-“… y me atrevo a hablar por toda la oposición, con acciones que acaban afectándole a miles de 

personas trabajadoras porque, por más que digan lo contrario, muchos de estos Fideicomisos fueron 

integrados, sí, por recursos federales, pero también por la participación individual de miles de 

trabajadores”, más de 55 mil en el Poder Judicial, que salieron a protestar, con represión del gobierno 

capitalino: ¡a toletazo puro! 

-“¡Nadie!, se manifiesta contra algo que no le afecta. Es obvia, la afectación que hubo y también, como 

lo señalamos nosotros como oposición, sabemos que ahora pasa a la Cámara senatorial, para ser la 

Cámara revisora y después, si allá se aprobara, ahí es cuando se convierte en ley”. 

-“A partir de ahí, corre el término para que nosotros como oposición, pues lo dejamos claro, habremos 

de interponer una acción de inconstitucionalidad. Ya no se digan los miles, estamos seguros, de 

amparos individuales que haría cualquier trabajador que se considere afectado 

Define que recién apruebe el Senado la Minuta, presentarán en la Corte, el recurso, porque ya será 

ley, más amparos de los trabajadores del Poder Judicial que, consideren, agraviaron sus derechos.  

-“En una sola frase, ¿cuál es la ruta?, el judicializarlo, incuestionablemente”, añade, tajante. En alusión 

a los trabajadores, ofreció: van a contar con interposición de acción inconstitucional y asesoría. 

-“Va a acabar siendo, yo creo que  más que  miles de amparos, un gran amparo colectivo, por parte de 

muchos o varios amparos colectivos organizados entre ellos”, asegura Jorge Romero Herrera. 

Por separado, al hablar en contra de la reserva que presentó el diputado de Morena, Miguel Carrillo, 

fue la intervención que hizo el representante popular del PAN, Jorge Triana Tena. 
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Así fustigó el legislador opositor, proyecto de ese asunto, que repercutirá, hay que decirlo, en el costo 

de los boletos de avión que paga el usuario: 

-“Esta ideota, se suma a la lista de ocurrencias. Es así que ha habido en esta administración y que han 

terminado fracasando: el gas bienestar, el Insabi, el programa de Internet para todos, que quién sabe 

qué pasó con él. Un vaticinio, la farmaciototota, donde van a estar todas las medicinas del mundo 

mundial, es una ocurrencia, ¡por supuesto!, estulta también”. 

Con ese discurso, calificó otros proyectos de obra pública en el sexenio: 

-“Segalmex, no ha servido para nada, para robar, para enriquecerse, ¡por supuesto! Y las 

Universidades Benito Juárez, que no tienen ni un graduado y ni siquiera se conoce la matrícula y de 

otras y ocurrencias, es así que no terminaron funcionando”. 

-“¡Pura amargura! lo que despide el gobierno federal al mandar a sus pobres diputados a presentar 

esta cosa que da pena eso sí es amargura, ¡caray!”. 

Irónico, se dirigió a la bancada de Morena y aliados del Verde y PT: 

-“Y como sé que tampoco saben de economía, eso violenta principios constitucionales que tienen que 

ver con competencia económica y para eso, incluso tenemos un órgano constitucional autónomo 

donde por cierto, sin temor a equivocarme, si esto llega a pasar va a llover una serie de 

impugnaciones”. 

Cuestionó que en el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, pretendan concentrar 

absolutamente todo, en Tesorería de la Federación, sin dejar de advertir que ese gravamen en el sector 

aéreo, el costo final es al consumidor.  

-“¡Por supuesto! que llegará el momento en el que este costo que están absorbiendo las empresas 

aeroportuarias pase, como ya mencionaba el diputado (José Elías) Lixa (Abimerhi), las aerolíneas, y de 

ahí, al usuario, de por sí, el gobierno federal está clavando los dientes a los usuarios de aerolíneas a 

los pasajeros, incrementando el TUA (Tarifa de uso de aeropuerto), para fondear esa idea, estulta, 

también”. 
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El panista llamó idea estulta, cancelar el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, en Texcoco, 

que cuesta a todos los mexicanos, 332 mil mdp, de acuerdo con la Auditoría Superior de la Federación. 

Emplazó a los diputados de Morena y aliados, “tomen nota”: 

-“Se violenta el principio de legalidad tributaria y de proporcionalidad y se violenta el artículo 13 

constitucional que dice que no podemos llevar a cabo leyes privativas ni especiales absolutamente 

para nadie y que tenemos que seguir esta serie de principios para poder legislar, lo cual, ¡nadie! (en 

Morena) está llevando a cabo”. 

Así como antier, por la noche, Morena fustigó Fideicomisos en la Corte anoche, el diputado Jorge 

Triana, resaltó a la bancada de  Morena: 

-“Se desintegraron 13 Fideicomisos, alegando que había excesos y privilegios, pero nadie habla de los 

excesos y privilegios de los militares que han visto incrementando el monto de sus Fideicomisos en 

esta administración en 1077%”. 

-“Eran al principio del sexenio, estos montos de 5 mil 800 millones de pesos y ya vamos en 99 mil 500 

y contando. Más militaristas, ¡imposible!”. Acusó que crean nuevos Fideicomisos para robar el 20% de 

la cuota que se iba directamente al Instituto Nacional de Migración y otro tanto al Fonatur, para 

militarizar el turismo. 

Estulticia pura, que Amlo-Morena, extingan Fideicomisos en la Corte y crean otros, para que los 

administre la Defensa y Marina. 

¡Viva México! ¡Viva! 

EN EL CHACALEO  

Primeros 8 minutos de hoy, Cámara de Diputados aprobó Ley Federal de Ingresos, dictamen que se 

aprobó por 260 votos, 195 en contra y ninguna abstención… Enseguida, la presidenta de la sesión, 

Marcela Guerra Castillo, cual se acordó en JCP, declaró receso y reanudar la sesión a las 10:00 de este 

jueves, para iniciar debate y discusión en lo particular al dictamen… Sería por la ausencia de Ignacio 

Mier o por las verdades que expusieron sus contrarios pero en el grupo mayor, no festejaron 

aprobación, en lo general, al controversial Decreto… Reconocemos en la diputada Aleida Alavez Ruiz, 
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discurso de seriedad en Legislaturas que ocupa una curul en San Lázaro, atributo que, en actual 

Legislatura, perdió, porque de su discurso combativo, pasó al agresivo, estridente, lapidario y puyante, 

sin propuestas ni sapiencia en el asunto que comenta, salvo el que defiende a capa y espada, lo que 

no se puede… Eso de criticar y fustigar el pasado, es una receta obsoleta. O cómo interpretar que en 

su intervención en debate de Ley de Ingresos, se mofa del gobierno de Peña, con gestos y ademanes, 

pero olvida que, con él, pacto su jefe el poder -cual en tiempo y forma, 2018, acusó Jorge Castañeda 

Gutman-, hoy lo llaman “patriota”; mencionan fraudes en Pemex, pero el asunto lo hicieron mediático 

en los primeros años del régimen y terminará, seguramente, en libertad para Emilio Lozoya Austin, 

porque hasta ahí, topó repercusión del caso Odebrecht… ¡Cuidado!... Muchas miradas acaparó anoche 

en ese debate, el controversial legislador, Gerardo Fernández Noroña, cuanto tapó su camisa de 

manta, de color, con una, seguramente, costosa chamarra color  negro, que lo ubicaron muy fifí… 

Durante discusión en Ley de Ingresos, el diputado Miguel Ángel Torres Rosales, del PRD, acusó que a 

18 mil mdd, asciende techo de deuda externa y, aproximadamente, 2 billones de pesos, en deuda. ¡No 

tienen llenadera!, puyó, a la bancada de Morena-PT-Verde… De panzazo, el grupo mayor aprobó Ley 

Federal de Derechos: 262 votos. ¡Cuidado!, Ignacio Mier, en una de esas, es la nota de primera plana 

en los medios escritos y electrónicos… Cordial reunión entre la presidenta en Cámara de Diputados, 

Marcela Guerra Castillo y el embajador de Estados Unidos en nuestro país, el carismático, Ken Zalazar; 

ambos, intercambiaron puntos de vista sobre temas de interés común para la relación bilateral… 

Comisión de Atención a Grupos Vulnerables que preside diputada del PRD, Gabriela Sodi, llevó a cabo 

encendido de iluminación del frontispicio en San Lázaro, en color lila, con motivo del Día Internacional 

de las Mastocitosis y patologías Mastocitarias, que se conmemora el 20 de octubre… Claudia 

Sheinbaum, felicitó al coordinador del grupo mayor en Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco y 

la bancada, luego de que aprobaron extinción a 13 Fideicomisos en SCJN… “Felicito a las y los diputados 

de nuestro movimiento que el día de ayer (antier), votaron por la extinción de 13 de los 14 

Fideicomisos del Poder Judicial”, expresó virtual candidata presidencial en Morena, a sus 

correligionarios… Presidenta en mesa directiva del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, adelanta que 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       
 

19/10/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

próximo martes, dan trámite de primera lectura a la Minuta que extingue Fideicomisos en la Corte, y 

en la Junta de Coordinación Política, definen si ese mismo día se discute, vota y aprueba… Exentar en 

Ley Federal de Derechos, el 100% a los jóvenes que egresan de nivel superior, por el concepto del pago 

de su título profesional y de la expedición de cédula profesional… La reserva, observó, busca ayudar a 

esas generaciones de mexicanos que invirtieron su tiempo en esfuerzo, en recursos para adquirir 

conocimientos y las habilidades necesarias para contribuir a nuestra sociedad, expuso en la discusión 

de esa iniciativa, diputada federal de PAN, Krishna Karina Romero Velázquez… La propuesta, como 

todas las que presentó el bloque opositor, incluye MC, las rechazó bancada mayor que preside 

Morena… Próximo martes, en sesión solemne, Cámara de Senadores otorga reconocimiento “Dr. Jesús 

Kumate Rodríguez”, al médico, Alejandro Llausas Vargas… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… 

YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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“Vamos a judicializar" es la ruta, señala Jorge 

Romero tras aval a extinción de fideicomisos del 

Poder Judicial 

Ante la extinción de 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial, que ayer aprobaron 

en lo general y lo particular al interior de la Cámara de Diputados, Jorge Romero, 

coordinador del PAN en San Lázaro, señalo que “vamos a judicializar de manera 

incuestionable, es la ruta”. 

El diputado federal enfatizó que defenderán los derechos de los trabajadores del Poder 

Judicial “lo que no podemos estar a favor, es que se metan en derechos laborales de 

miles de personas que pueden llevar 30 o 40 trabajando, y no son ministros”. 

Detalló que dichos agravios, son las razones por las que decenas de trabajadores han 

llevado a cabo diversas manifestaciones y el día de hoy declararon que se van a paro 

nacional. 

En conferencia de prensa, Romero Herrera recalcó que dicha propuesta, del 

oficialismo, tiene como narrativa que son fondos para los ministros “cuando eso no es 

verdad, nosotros podemos comprobarlo”. 
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De pasar extinción de fideicomisos en el Senado, 

vendrá una lluvia de amparos: Jorge Romero 
Después de la aprobación en lo general y en 

lo particular del dictamen para extinguir 13 

fideicomisos del Poder Judicial, que 

ascienden a 15 mil millones de pesos, el 

coordinador de Acción Nacional en la 

Cámara de Diputados y presidente de la 

Junta de Coordinación Política, Jorge 

Romero, advirtió que si pasa este dictamen 

en el Senado, vendrá una lluvia de amparos, un amparo colectivo por parte de todos 

los trabajadores y acciones de inconstitucionalidad.  

En otro tema, comenzó el debate del Presupuesto de Egresos, específicamente con la 

Ley de Nacional de Derechos.  

Los diputados se encuentran debatiendo esa ley, hay un receso para que voten en lo 

general y posteriormente pasarán a la discusión. 

Este debate se espera y se antoja que se lleve a cabo hoy miércoles y termine hasta el 

viernes.  

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6852?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6852&authkey=!ALRwgreFnk4v96o&ithint=video&e=2bOKfA 
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Anuncian impugnación contra extinción de 

fideicomisos 

El pleno del Senado recibió y turnó a comisiones la minuta de la Cámara de Diputados 

que extinguió 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación. La oposición 

demandó que antes de su discusión, se convoque a un Parlamento Abierto; sin 

embargo, el coordinador del PAN en San Lázaro, Jorge Romero, dio por hecho que la 

minuta va a ser aprobada en el Cámara alta, por lo que adelantó que va a ser 

impugnada. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1LHJGwF6rRNPd_zVpzoqfh-w59JcKUqLZ/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1LHJGwF6rRNPd_zVpzoqfh-w59JcKUqLZ/view
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Paquete fiscal 2024: Comienza el debate en la Cámara de 

Diputados 

Hoy, en la Cámara de Diputados, se dio inicio al debate del paquete fiscal 2024, que incluye la 

aprobación de la Ley Federal de Derechos y la Ley de Ingresos. El presidente de la Junta de Coordinación 

Política, el panista Jorge Romero Herrera, señaló que durante el día se abordará la Ley de Derechos, la 

cual se enfoca en las tarifas de bienes y servicios proporcionados por el gobierno, como los trámites para 

la emisión de pasaportes y otros impuestos.  

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Paquete-fiscal-2024-Comienza-el-debate-en-la-Camara-de-Diputados-20231018-0179.html 

 

 

 

 

 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Paquete-fiscal-2024-Comienza-el-debate-en-la-Camara-de-Diputados-20231018-0179.html
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Tras derrota en los fideicomisos, Romero insiste en bloquear el Presupuesto 2024 con marcelistas (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/271575/
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Avala Cámara De Diputados Exhorto Para Liberar Recursos 
Para Atender Emergencia Por El Paso Del Huracán Lidia 

 
La Cámara de Diputados aprobó, en votación económica, el acuerdo de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo), por el que se exhorta a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana para que se liberen 
los recursos que resulten necesarios para atender la emergencia por el paso del huracán Lidia 
El documento exhorta al Gobierno Federal, a través  de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana para que con base en la atribución que le confiere la fracción XX del Artículo 30 Bis de la Ley 
Orgánica de la Administración Pública Federal y los Lineamientos de Operación Específicos para atender 
los Daños Desencadenados por Fenómenos Naturales Perturbadores, libere los recursos que resulten 
necesarios para atender la emergencia en todos los municipios  del país afectados por el paso del 
Huracán Lidia. 
 
https://hojaderutadigital.mx/avala-camara-de-diputados-exhorto-para-liberar-recursos-para-atender-emergencia-por-el-paso-del-

huracan-lidia/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/avala-camara-de-diputados-exhorto-para-liberar-recursos-para-atender-emergencia-por-el-paso-del-huracan-lidia/
https://hojaderutadigital.mx/avala-camara-de-diputados-exhorto-para-liberar-recursos-para-atender-emergencia-por-el-paso-del-huracan-lidia/
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Modifican fechas de comparecencias de cultura y de 

infraestructura, comunicaciones y transportes 
 
En la sesión presencial, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó en votación económica, el acuerdo 
de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), por el que se modifican las fechas de comparecencias de 
los funcionarios de la Administración Pública Federal, con motivo del análisis del Quinto Informe de 
Gobierno. La secretaria de Cultura, Alejandra Frausto Guerrero, comparecerá ante las Comisiones Unidas 
de Cultura y Cinematográfica, y de Radio y Televisión, del 26 de octubre al 31 de octubre. 
La comparecencia del secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara, 
ante las Comisiones Unidas de Comunicaciones y Transportes, y de Infraestructura, será del 29 de 
noviembre al 6 de diciembre. 
 
https://hojaderutadigital.mx/modifican-fechas-de-comparecencias-de-cultura-y-de-infraestructura-comunicaciones-y-transportes/ 

 

 

 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/modifican-fechas-de-comparecencias-de-cultura-y-de-infraestructura-comunicaciones-y-transportes/
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Morena critica comidas del Poder Judicial pero 

sus diputados gastan millones 

En Morena siguen los embates al Poder 

Judicial, desde donde el presidente 

Andrés Manuel López Obrador y hasta 

legisladores han venido acusando a 

jueces, magistrados y ministros por las 

grandes cantidades de dinero que 

supuestamente ganan al impartir 

justicia en México.  

Sin embargo, en el partido no se 

exentan de cometer lo mismo. 

Y es que, de acuerdo con el último informe de gastos del Grupo Parlamentario de 

Morena, publicado por el periodista Juan Ortiz, los diputados liderados por Ignacio Mier 

Velasco, gastaron más de 6 millones de pesos en alimentos y utensilios en 6 meses, lo 

que quiere decir, un millón al mes para 201 diputados.  

Esto sin contar que hay 45 días de receso. 

De acuerdo con el documento que corresponde al periodo de 6 meses del 1ro de 

septiembre del 2022 al 28 de febrero de 2023, al rubro de “Alimentos y Utensilios”, fueron 

destinados 6 millones 354 mil pesos, lo que desglosado significa 35 mil 300 pesos diarios. 

 

 

https://tinyurl.com/4wcpn5rf 

 

https://tinyurl.com/4wcpn5rf
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Diputados aprueban extinción de fideicomisos del 

PJF 
La Cámara de Diputados aprobó el proyecto de decreto que extingue 13 de los 14 

fideicomisos del Poder Judicial de la Federación, los cuales equivalen a más o menos 

15 mil millones de pesos.  

La iniciativa fue puesta sobre la mesa por el diputado de Morena, Ignacio Mier, quien 

consideró que los fideicomisos son privilegio de unos cuantos ministros y magistrados.  

 

 

 

 

 

 

[HERALDO TV] 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6825?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6825&authkey=!AOWgL7_tSnxV5ec&ithint=video&e=qYi7Vi
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Diputados aprueban eliminación de 13 fideicomisos del 
Poder Judicial, con críticas de oposición 

 
 
Con 260 votos a favor, 196 en contra y cero abstenciones, la Cámara de Diputados aprobó la eliminación 
de 13 de 14 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación. Con esta medida, se eliminan un total de 
15 mil 450 millones de pesos. El Pleno de la Cámara baja aprobó, en lo general y en lo particular, el 
dictamen que adiciona un segundo párrafo al artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la 
Federación. 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Diputados-aprueban-eliminacion-de-13-fideicomisos-del-Poder-Judicial-con-criticas-de-

oposicion-20231018-0028.html 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Diputados-aprueban-eliminacion-de-13-fideicomisos-del-Poder-Judicial-con-criticas-de-oposicion-20231018-0028.html
https://www.debate.com.mx/politica/Diputados-aprueban-eliminacion-de-13-fideicomisos-del-Poder-Judicial-con-criticas-de-oposicion-20231018-0028.html
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Diputados aprueban extinción de fideicomisos del 

Poder Judicial; pasa al Senado 
 

Se trató de una discusión de casi cinco horas que terminó al filo de la medianoche y 

bajo los argumentos de austeridad, así como de transparencia, con 259 votos a favor, 

205 en contra y una abstención en lo general, Morena y sus aliados concretaron la 

extinción de 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación, misma que 

deberá realizarse en un plazo máximo de un año. 

Aunque la oposición, Acción Nacional, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano intentaron 

detener el dictamen con seis mociones suspensivas, acusando que no se afectaban 

los privilegios de los ministros sino los derechos laborales alcanzados por los 

trabajadores, sus intentos no prosperaron. 

El coordinador de Morena y promovente de esta iniciativa, Ignacio Mier, defendió la 

propuesta ante reclamos, mientras que el perredista Luis Espinosa Cházaro recriminó la 

agresión que han sufrido los trabajadores a manos de policías de la capital durante su 

movilización.  

 

 

 

 

 

[ARISTEGUI NOTICIAS] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6834?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6834&authkey=!AK7Je8HHEyzlEiY&ithint=video&e=hveIKj
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Eliminan fideicomisos del Poder Judicial; “se acabó el 
derroche”, dice Morena 

 
El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, el dictamen que adiciona un 
segundo párrafo al artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación. Se remitió al 
Senado de la República para sus efectos constitucionales. 
 
 
https://efekto10.com/eliminan-fideicomisos-del-poder-judicial-se-acabo-el-derroche-dice-morena/ 

 

 
 
 

https://efekto10.com/eliminan-fideicomisos-del-poder-judicial-se-acabo-el-derroche-dice-morena/
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Saca Nacho Mier eliminación de fideicomisos del Poder 
Judicial Federal y Ley de Ingresos 2024 

 
El coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, sacó adelante la extinción 
de los 13 de 14 fideicomisos del Poder Judicial Federal por más de 15 mil millones de pesos, pues se 
avaló por mayoría en el Pleno de la Cámara de Diputados. Además en comisiones en San Lázaro se 
aprobó la Ley de Ingresos 2024 del Gobierno federal. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/25675-saca-nacho-mier-eliminacion-de-
fideicomisos-del-poder-judicial-federal-y-ley-de-ingresos-2024 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/25675-saca-nacho-mier-eliminacion-de-fideicomisos-del-poder-judicial-federal-y-ley-de-ingresos-2024
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/25675-saca-nacho-mier-eliminacion-de-fideicomisos-del-poder-judicial-federal-y-ley-de-ingresos-2024
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SCJN usa a trabajadores como escudo humano en defensa 

de sus privilegios: Ignacio Mier 

El diputado Ignacio Mier Velazco (Morena) acusó a la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) de mentir y usar a los trabajadores del Poder Judicial como escudo humano en defensa de 

sus propios privilegios. En el marco de la discusión del dictamen con proyecto de decreto por el que se 

reforma el Artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación en materia de fideicomisos, 

Mier Velazco lamentó que en México no haya justicia para el pueblo. 

 

https://www.debate.com.mx/politica/SCJN-usa-a-trabajadores-como-escudo-humano-en-defensa-de-sus-privilegios-Ignacio-Mier-

20231018-0098.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/SCJN-usa-a-trabajadores-como-escudo-humano-en-defensa-de-sus-privilegios-Ignacio-Mier-20231018-0098.html
https://www.debate.com.mx/politica/SCJN-usa-a-trabajadores-como-escudo-humano-en-defensa-de-sus-privilegios-Ignacio-Mier-20231018-0098.html
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Diputados aprueban iniciativa para desaparecer fideicomisos del Poder Judicial; pasa al Senado (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/diputados-aprueban-iniciativa-para-desaparecer-fideicomisos-del-poder-judicial-pasa-al-senado/
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Fideicomiso 'salvado': el único fondo financiero 

del Poder Judicial que la 4T no pudo recortar 
Mientras la propuesta de un inédito recorte al Poder Judicial avanzó de la Cámara de Diputados a la 

de Senadores, sólo 1 de 14 fideicomisos ha conseguido “salvarse” de intentar ser eliminado por la 

iniciativa de Movimiento Regeneración Nacional (Morena).  

Este lleva por nombre Fondo de Apoyo para la Administración de Justicia, el cual fue constituido por 

el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y se encarga del “manejo y operación de los recursos 

financieros que lo integran y le corresponde ejecutar todas las acciones en materia de inversión de 

recursos que lo conforman, para obtener una mayor rentabilidad”.  

La propuesta morenista señaló que este Fondo sí “encuentra sustento en disposiciones específicas de 

la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, del artículo 224 a 233” y lo calificó como el único 

entre los 14 que se ampara a la ley. 

Por otro lado, la eliminación de este Fondo no fue solicitada al considerar que está integrado “con 

recursos diferentes de aquellos que comprende el presupuesto anual aprobado a favor del Poder 

Judicial de la Federación”.  

Morena ha sido reiterativa en que los demás fideicomisos no responden al principio de austeridad 

republicana impulsado por el Gobierno Federal, lo que derivó en la solicitud de eliminarlos y una 

reforma que impida la existencia de fondos y fideicomisos “más allá de los que expresamente prevea 

la propia Ley Orgánica”, agregando un segundo párrafo al artículo 224 de ese mismo código.  

Pese a estas aseveraciones la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) emitió un comunicado 

el pasado 11 de octubre donde señaló que este cambio no sólo afectaría derechos laborales de más 

de 60 por ciento de los empleados de este Poder, sino que además mermaría la operatividad y la 

impartición de justicia.  

La iniciativa impulsada por el diputado morenista Ignacio Mier cuestionó la existencia de los 14 

fideicomisos del Poder Judicial divididos entre sus tres segmentos: la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) con 6, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) con 2 y el 

Consejo de la Judicatura Federal (CJF) con otros 6 más. 

 

 

https://tinyurl.com/2p86jv8j 

 

https://tinyurl.com/2p86jv8j
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Diputados aprueban creación de fideicomiso 

para la Sedena; será destinado al Tren Maya 
La Cámara de Diputados aprobó la creación de un fideicomiso que será utilizado por la Secretaría 

de la Defensa Nacional (Sedena), por medio de la empresa de participación estatal mayoritaria 

denominada Tren Maya, S.A. de C.V. 

Dicho fideicomiso se conformará con los ingresos obtenidos por la expedición de la condición de 

visitante sin permiso para realizar actividades remuneradas, a quienes ingresen al país con fines 

turísticos. 

Su creación fue propuesta y aprobada mediante una modificación al artículo 18-A de la Ley Federal 

de Derechos, que avaló el pleno de la Cámara de Diputados esta tarde, por 239 votos a favor, 196 

en contra y dos abstenciones. 

“Los recursos serán destinados al Tren Maya, así como al pago de la operación, prestación de 

servicios, administración, explotación, construcción, planeación, adquisición, proyectos o programas, 

arrendamientos, obra complementaria, equipamiento, instalación, estudio, proyecto e inversión en 

infraestructura, entre otros, relacionados con el objeto social de la citada entidad paraestatal”, 

especifica el proyecto aprobado. 

La Empresa denominada Tren Maya, S.A. de C.V. coordinada por la Sedena, tiene la facultad de 

llevar a cabo todas las acciones necesarias para administrar, operar, explotar y construir el Tren Maya; 

prestar los servicios ferroviarios, complementarios y comerciales; así como obtener, bajo cualquier 

título, concesiones, permisos, licencias y autorizaciones. 

Aunado a los recursos que prevé el fideicomiso que aprobó la Cámara Baja, el Proyecto de 

Presupuesto de Egresos 2024, plantea otorgar 120 mil millones de pesos al Tren Maya para el próximo 

año. 

Luego de que el líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, anunciara una 

iniciativa para recortar 20 mil millones de pesos al Poder Judicial de la Federación (PJF), mediante la 

extinción de sus fideicomisos, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) respondió que dichos 

fondos no están integrados con recursos del presupuesto de egresos de la federación. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-aprueban-creacion-de-fideicomiso-para-la-

sedena-sera-destinado-al-tren-maya/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-aprueban-creacion-de-fideicomiso-para-la-sedena-sera-destinado-al-tren-maya/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-aprueban-creacion-de-fideicomiso-para-la-sedena-sera-destinado-al-tren-maya/
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Hacienda y Morena conceden a diputados 

"marcelistas" modificación a la Ley de Ingresos 

Un grupo de diputados afines al 

excanciller Marcelo Ebrard, 

denominado "El camino por 

México", anunció que la Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público 

(SHCP) y la bancada de Morena 

les concedieron modificar el 

Proyecto de Ley de Ingresos, para 

eliminar la propuesta de cobrar 

1.48% sobre los recursos de los 

ahorradores. 
Refirieron que su propuesta es continuar con el régimen actual, que es de 0.15% sobre 

el ahorro, para evitar “un golpe a la economía de miles de ahorradores. Porque 

estamos con las familias que están recuperándose de los estragos económicos de la 

pandemia”. 

El diputado Carol Antonio Altamirano (Morena) detalló que hoy instalaron una mesa 

técnica, donde participaron funcionarios de la SHCP y el coordinador de la bancada 

de Morena, Ignacio Mier, donde les concedieron presentar su propuesta como una 

reserva a la Ley de Ingresos. 

 

 

 

https://shre.ink/UySH 

 

https://shre.ink/UySH
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Comentario / Eduardo Ruiz-Healy (Periodista) 

 “Lo que yo estoy viendo me recuerda las épocas del esplendor priista, en donde el 

Presidente mandaba su presupuesto, fingían un debate, porque los priistas eran 

buenísimos para eso y se aprobaba el presupuesto que quería el Presidente. Esto es un 

cuento antiguo y me temo que lo van a aprobar sin cambiarle una coma, porque esa 

es la decisión del tlatoani mayor y los otros van a decir: ‘Sí, señor’. El líder de los 

morenistas en la Cámara de Diputados, quiere ser el próximo gobernador de Puebla, 

todos buscando el ‘hueso’ y con tal de agarrar el ‘hueso’ van a decir que sí a todo, 

tristemente”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6854?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6854&authkey=!AGI7LTrR-V49UE4&ithint=video&e=oS5DuT 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6854?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6854&authkey=!AGI7LTrR-V49UE4&ithint=video&e=oS5DuT
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6854?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6854&authkey=!AGI7LTrR-V49UE4&ithint=video&e=oS5DuT
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PRI votó en contra de desaparición de fideicomisos del 

Poder Judicial 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), informó que, junto con el Grupo Parlamentario del tricolor en la Cámara de Diputados, 

encabezado por Rubén Moreira, votó en contra de la eliminación de los fideicomisos del Poder Judicial 

de la Federación, ya que, advirtió, con ello se vulneran los derechos de 55 mil trabajadores. 

 

https://diariodechiapas.com/ultima-hora/pri-voto-en-contra-de-desaparicion-de-fideicomisos-del-poder-judicial/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://diariodechiapas.com/ultima-hora/pri-voto-en-contra-de-desaparicion-de-fideicomisos-del-poder-judicial/


846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

19/10/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

Moreira responde a la 4T y niega gastos excesivos 

en el PJ: 'hay un desprecio a jueces' 

El coordinador del Grupo 

Parlamentario del PRI en la Cámara 

de Diputados, Rubén Moreira, 

respondió a los dichos de Morena 

sobre el Poder Judicial y negó que 

haya gastos excesivos. En entrevista 

con Político MX aseguró que lo que 

hay, es un desprecio al trabajo de 

los jueces: 

“Yo lo que veo es un desprecio al 

trabajo de las personas… Hay un 

desprecio al trabajo, a la gente que se preparó o que luchó mucho para tener un 

empleo. ¿Cuánto le debemos de pagar a un juez?, pues lo suficiente para que viva 

muy bien. El problema no es que un juez gane bien, el problema es que una buena 

parte de los mexicanos no ganan bien”. 

El diputado condenó la narrativa que ha impulsado la 4T para promover la eliminación 

de 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial, cuya iniciativa se aprobó ayer en San 

Lázaro por la imposición mayoritaria de Morena. Señaló que ese discurso solo polariza 

y desinforma a la opinión pública con fines electorales. 

 

 

https://shre.ink/UyjO 

 

https://shre.ink/UyjO
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El Tribunal Electoral le dio la razón a Máynez y ordena a AMLO bajar otra de sus mañaneras (lapoliticaonline.com) 

 

 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/271593/
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Javier López Casarín (Diputado – PVEM) 

Entrevista con Leonardo Curzio 

 “El bloque que hemos conformado -es algo sabido- nos hemos denominado el 

‘Camino de México’ y somos identificados como el bloque Marcelista. Decidimos 

alinear nuestras acciones, con el fin de lograr beneficios para las mexicanas y 

mexicanos. Uno de los puntos que nos trazamos en la discusión de la Ley de Ingresos, 

fue hacer un análisis profundo, en el cual nos reunimos con la Secretaría de Hacienda 

y el Coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, para hablar de eliminar la 

propuesta que existía de cobrarles el 1.48% sobre los recursos a los ahorradores. Es decir, 

cualquier persona que tenga una cuenta de banco, que le dé un interés por mínimo 

que sea, tendría que haber pagado este porcentaje. Lo que hemos logrado es 

retenerlo, modificarlo y que quedara en un 0.5%” 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!859?cid=BEBB992B33844BAA&r

esId=BEBB992B33844BAA!859&authkey=!AO5eulC4JrCKibs&ithint=video&e=RHz9uH 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!859?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!859&authkey=!AO5eulC4JrCKibs&ithint=video&e=RHz9uH
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!859?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!859&authkey=!AO5eulC4JrCKibs&ithint=video&e=RHz9uH
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ENVÍA INICIATIVA A LA CÁMARA DE DIPUTADOS PARA EXTINGUIR A NOTIMEX 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, envío una iniciativa a la Cámara de Diputados para proponer la extinción de la Agencia de Noticias 

del Estado Mexicano, Notimex, en donde argumenta que ya cumplió con su objetivo debido a los avances tecnológicos en materia de información. 

Si durante décadas Notimex coadyuvó a cumplir la obligación del Estado para proporcionar información a la población, hoy en día la diversificación 

de fuentes y medios que proporcionan información en tiempo real y con posibilidades de acceso casi universal han evidenciado que se puede 

prescindir de una agencia estatal de información y que, en consecuencia, ya cumplió con su objeto. Lopez Obrador destacó que, con el acceso 

a la información a través de las redes sociales, ya no es necesaria la existencia de una agencia estatal de noticias. Hoy más que nunca, la labor 

informativa puede ejercerse sin necesidad de intermediarios como las agencias. Incluso sin los medios profesionales que en otros momentos 

fungieron como canales exclusivos de información. La iniciativa también plantea la implementación de esquemas para indemnizar a los 

periodistas afectados, responsabilidad que recaerá en la Secretaría de Gobernación (Segob) y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social 

(STPS). Además, el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado será la entidad encargada de resguardar los bienes que pertenecían a la agencia. 

Se extingue el organismo público descentralizado de la Administración Pública Federal, no sectorizado, denominado Notimex, Agencia de 

Noticias del Estado Mexicano, que conservará su personalidad jurídica exclusivamente para efectos del proceso de liquidación respectivo, en 

términos de las disposiciones administrativas y presupuestales aplicables.  

 

SENADORA ANA LILIA RIVERA; PRÓXIMA SEMANA EL PLENO ABORDARÁ EXTINCIÓN DE 13 FIDEICOMISOS DEL PJF 

 

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República, Ana Lilia Rivera Rivera, informó que el proyecto de decreto por el que se 

eliminan 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial se someterá al Pleno la próxima semana.  La senadora del Grupo Parlamentario de Morena 

puntualizó que la propuesta ya fue turnada para su análisis a las comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público; y de Estudios Legislativos 

Segunda. Explicó que se reunirán las y los senadores que integran dichas comisiones, con el fin de darle el trámite legislativo correspondiente al 

proyecto, por lo que confió en que la próxima semana esté en manos de la Mesa Directiva. Puntualizó que se le dará primera lectura el próximo 

martes 24 de octubre, en donde los Grupos Parlamentarios definirán la ruta a seguir en el Pleno de la Cámara.  Cabe recordar que la propuesta 

reforma el artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación para establecer que en el ámbito del Poder Judicial de la 

Federación, no podrán ser creados ni mantenerse en operación otros fondos o fideicomisos adicionales al Fondo Económico para el Mejoramiento 

de la Administración de Justicia. Además, los recursos, que ascienden a más de 15 mil millones de pesos, deberán ser concentrados por concepto 

de aprovechamientos en la Tesorería de la Federación y se destinarán, vía la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, a los programas que 

permitan cumplir con el Plan Nacional de Desarrollo.  

 

SENADO; OTORGA RECONOCIMIENTO “DR. JESÚS KUMATE RODRÍGUEZ 2023” AL MÉDICO ALEJANDRO LLAUSAS VARGAS 

 

El Pleno del Senado de la República con 81 votos a favor, aprobó un acuerdo para entregar el Reconocimiento “Dr. Jesús Kumate Rodríguez”, 

correspondiente a 2023, al médico Alejandro Llausas Vargas. La Mesa Directiva convocará a Sesión Solemne para la entrega de dicho 

Reconocimiento, el próximo martes, 24 de octubre, en el Salón de Sesiones de este órgano legislativo. Llausas Vargas es un médico militar 

graduado como Mayor Médico Cirujano y Partero. Además, su residencia de especialización la hizo en Infectología Pediátrica y fue asistente en 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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el Laboratorio de Inmunología y Bacteriología del doctor Jesús Kumate Rodríguez. La presidenta de la Comisión de Salud, Lilia Margarita 

Valdez Martínez, dijo que este reconocimiento está destinado a las y los médicos que han dedicado su vida para que la salud de la población 

esté resguardada. Por el PRI, el senador Mario Zamora Gastélum afirmó que este reconocimiento es un homenaje a la importancia del personal 

de salud. Además, se dijo orgulloso de que el galardón lleve el nombre de Jesús Kumate Rodríguez, quien fue un gran médico sinaloense, al 

igual que Alejandro Llausas Vargas. La Comisión de Salud, previo análisis de los sectores académicos, culturales y de organismos de 

ciudadanos beneficiarios de los servicios de salud, avaló la terna de las personas consideradas como merecedoras del Reconocimiento, que 

también estaba integrada por Luis Porfirio Orozco Gómez y Agnès Odile Marie Fleury. Asimismo, el documento establece que se dará 

mención honorífica a los siete finalistas que no fueron seleccionados, misma que se realizará en un evento protocolario, posterior a la premiación. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PRESIDENCIA DE LA SCJN USA A TRABAJADORES COMO ESCUDO HUMANO 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, en el marco de la discusión del dictamen con proyecto de 

decreto por el que se reforma el Artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación en materia de fideicomisos, condenó que la 

presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación utilice a los trabajadores como escudo humano en la vehemente defensa que hace de 

sus propios privilegios. El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena lamentó que en México no haya justicia para el pueblo, no hay justicia 

en nuestro país, porque los responsables del Poder Judicial no están del lado del pueblo, sino del lado del poder y del dinero. Advirtió que, salvo 

honrosas excepciones, quienes controlan el Poder Judicial Federal se han convertido en el obstáculo principal para garantizar un efectivo Estado 

de derecho. La propuesta para extinguir 14 fideicomisos es legal, es pertinente y, sobre todo, es necesaria, está apegada a la división de Poderes; 

nadie le niega el control constitucional a la Suprema Corte, no vamos a permitir que nos nieguen el control presupuestal que nos establece la 

Constitución. El diputado acusó que la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación ha mentido y utilizado a los trabajadores del 

Poder Judicial como escudo humano. Por lo que aclaró que esta reforma es respetuosa de los derechos laborales y ninguno de los 14 fideicomisos 

tiene en sus componentes establecidos en los contratos con la fiduciaria el beneficio a ninguno de los 55 mil 800 trabajadores. Que no les 

mientan, que no los usen de escudo humano. Finalmente, aclaró de manera contundente que la eliminación de los fideicomisos no afecta la 

impartición de justicia, ya que se conserva el Fondo de Apoyo a la Administración de Justicia que cuenta con más de 6 mil millones de pesos; 

además aseguró que no mina la división de poderes. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; EXTINCION DE FIDEICOMISOS NO AFECTA A LOS TRABAJADORES 

 

Claudia Sheinbaum, virtual candidata presidencial en Morena, aseguró que los fideicomisos del Poder Judicial que su partido propone eliminar, 

solo son guardaditos de ministros y jueces que dedican a prestaciones y privilegios. Reiteró que la extinción de estos no afecta a los trabajadores 

de los rangos más bajos, sino que solo se aplicará a la élite del Poder Judicial: Como ha explicado el presidente, esos fideicomisos no tienen 

nada que ver con los derechos laborales, los salarios, las prestaciones de las y los trabajadores del Poder Judicial. Más bien eran guardaditos 

de los ministros y ministras y de la parte alta del Poder judicial, de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, para sus propias prestaciones, 

para privilegios. Yo creo que México ya cambió, estamos en otro momento y todos debemos contribuir a mejorar las condiciones de vida de los 

mexicanos, también tienen que contribuir los ministros y ministras, tienen que contribuir a que haya más educación, salud, entonces realmente 

no tienen razón para movilizarse. Sheinbaum celebró que los diputados del Grupo Parlamentario de Morena, hayan votado a favor de la 

eliminación de éstos, además de que avaló que el dinero se gastara en otras cosas: Y me parece muy bien los diputados hayan votado porque 

se eliminen estos fideicomisos y que se utilicen para becas y para hospitales. 

 

SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; URGE UN SISTEMA NACIONAL DE CUIDADO Y ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO 

 

La senadora del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN) y responsable de la Construcción del Frente Amplio por México, 

Xóchitl Gálvez Ruiz, tras reconocer la importancia del voto femenino en el próximo proceso electoral, pide recursos para igualdad entre hombres 

y mujeres. La senadora del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), afirmó que la democracia no sería efectiva si no incluye 

a la mitad de la ciudadanía que son mujeres. Recordó que votar y ser votadas no se logró en automático, eso lo tuvimos que pelear y pelear 

durísimo. En siete décadas, solo seis candidatas a la Presidencia de la República ya lo decían, hoy vamos a tener la maravilla de tener a tres de 

ellas. En 229 días tendremos la primera presidenta de México, tengan la certeza. Indico que en su calidad de senadora, considera que falta un 

Sistema Nacional de Cuidados, que regresen las escuelas de tiempo completo, espacios dignos para a atender niños con discapacidad y un 

sistema para cuidados de adultos mayores, pues las mujeres son las que generalmente hacen este trabajo sin recibir un ingreso. La Cámara de 

Diputados, presentó el proyecto alterno del Paquete Económico 2024, en el que se contemplan recursos para fomentar la igualdad entre hombres 
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y mujeres, así como destinarles presupuesto a estancias infantiles, ya que está comprobado que permiten la integración de las mujeres al 

mercado laboral. Explicó que se debe impulsar la educación con igualdad y fomentar la autonomía financiera de las mujeres para lograr que 

salgan de la violencia intrafamiliar. Resaltó que la Ley 3 de 3, impide a los agresores sexuales, deudores alimentarios o culpables de violencia 

de género competir por cargos de elección popular o participar en el servicio público. La senadora lamentó que en siete estados como Quintana 

Roo, Campeche, Michoacán, Tlaxcala, CDMX, Morelos y Nuevo León hace falta aprobar la Ley 3 de 3, que es importante contra la violencia de 

las mujeres. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; LA LEY DE INGRESOS SE APRUEBA ANTES PARA SABER CUÁNTO DISPONE EL ESTADO 

NACIONAL, PARA QUE ENSEGUIDA SE FORMULE EL PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN. 

  

El senador Ricardo Monreal señalo que la Ley de Ingresos se aprueba antes para saber cuánto dispone el Estado nacional, para que enseguida 

se formule el Presupuesto de Egresos de la Federación. Los instrumentos financieros y económicos más importantes de cada año del Gobierno 

y del Estado mexicano son dos. La ley de Ingresos que contempla la miscelánea fiscal, que debe de aprobarse de acuerdo con la ley en los 

próximos días y el Presupuesto de Egresos de la Federación. Los dos van concatenados, van unidos. La Ley de Ingresos se aprueba antes para 

saber cuánto dispone el Estado nacional, para que enseguida se formule el Presupuesto de Egresos de la Federación. El primero es facultad de 

ambas cámaras y el segundo es facultad exclusiva de la Cámara de Diputados. El presupuesto asciende, según la propuesta enviada por el 

presidente López Obrador, 9 billones 22,000 millones de pesos, lo que equivale a 515,000 millones de dólares, e implica un aumento promedio 

de 4.3% más con respecto a las cifras fiscales de este año que estamos terminando. El Secretario de Hacienda precisó una asignación de 6.4 

billones de pesos para gasto programable pagado y señaló que se reservaron otros 2.6 millones de pesos con costos de programación. 

Abarcando sectores indispensables como los costos de la deuda, las participaciones a los gobiernos de los estados. De igual manera se proyectó 

un tipo de cambio optimista de 17.10 pesos por cada dólar estadounidense para finales del 2024, lo que sostiene la fortaleza prevista del peso 

mexicano. Por otra parte Ricardo Monreal señalo que el conflicto entre Israel y Hamás amenaza con restringir la liquidez global, lo cual podría 

conducir a tasas de interés desfavorables. La consecuencia inevitable, un aumento en los precios de las materias primas, que representa un 

enorme reto para el equilibrio financiero de México y en medio de tales desafíos surge un rayo de esperanza en la forma del nearshoring, mientras 

el conflicto de Oriente Medio nubla la dinámica del comercio global, muchas empresas estadounidenses estarán buscando bases operativas más 

próximas y México con su ventaja geográfica y sus vínculos profundamente arraigados con Estados Unidos bien podría ser la respuesta, es decir, 

se avizoran problemas serios si no tenemos cuidado y prudencia en estos dos instrumentos financieros, los más importantes del Estado mexicano. 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; UN PODER NO PUEDE ESTAR EXTINGUIENDO FIDEICOMISOS DE OTRO PODER SIN QUE 

HAYA UNA CLARA AFECTACION A LA CONSTITUCIÓN 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, indico que el Senado de la República recibió de la Cámara de Diputados el 

proyecto de decreto para reformar el artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, a fin de extinguir 13 fondos y fideicomisos 

del Poder Judicial de la Federación (PJF).  Durante la sesión, senadores del PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano y Grupo Plural solicitaron 

que la minuta se analice en un Parlamento Abierto y que, además de las comisiones de Hacienda y Crédito Público, y de Estudios Legislativos 

Segunda, el documento también se turnara a las comisiones de Justicia y de Derechos Humanos. Sin embargo, con 44 votos a favor, 39 en 

contra y una abstención, la Asamblea determinó que se mantuviera el turno sólo a las comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público y a la 

de Estudios Legislativos Segunda. Miguel Ángel Mancera, opinó que más allá de un Parlamento Abierto se deben encontrar mejores vías de 

solución a través del debate en el Senado de la República. Nosotros no podemos ser sólo una ventanilla o una oficialía de partes y añadió que 

un Poder federal no puede extinguir fideicomisos de otro sin que se afecte a la Constitución Política. Un poder no puede estar extinguiendo 

fideicomisos de otro poder sin que se haya una clara afectación a la Constitución. 

 

SENADORA JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA; PRESENTA DIVERSOS DICTÁMENES A NOMBRE DE LA COMISIÓN DE DERECHOS DE LA 

NIÑEZ Y DE LA ADOLESCENCIA 

 

La senadora Josefina Vázquez Mota, reconoció el trabajo de las y los integrantes de la Comisión de Derechos de la Niñez y a la Adolescencia. 

La legisladora presento diversos dictámenes, uno de ellos tiene como objeto fortalecer la prohibición del matrimonio infantil. Otro se refiere a que 

las niñas, adolescentes y mujeres que presenten alguna discapacidad, no sean doblemente discriminadas en razón de su género. También 

fortalecer una crianza positiva, una crianza sin humillación sin maltrato, sin violencia, sin vejaciones, sin tratos crueles. Asimismo presento la que 

está contemplada en la Ley General de Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes. Creo que esta es una lucha, sobre todo, de este Senado, 
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tiene que ver justamente con fomentar cuidado y educación para que niñas, niños y adolescentes respeten el medio ambiente. Las siguientes 

iniciativas, tiene que ver con algo muy importante, justo vinculado al Poder Judicial, se refiere a la lectura fácil en resoluciones emitidas por juezas 

y jueces para que las niñas, los niños y los adolescentes puedan comprender de forma sencilla el contenido. Otra de ellas busca que se ejecuten 

acciones y políticas de prevención y persecución en contra de la trata de personas, especialmente siendo niñas, niños y adolescentes. Otra muy 

relevante porque pone por encima y por delante que en las declaratorias de emergencia frente a un desastre natural las autoridades consideran 

actividades esenciales, los servicios y la protección a niñas, niños y adolescentes. En los desastres naturales hay una condición de vulnerabilidad 

e indefinición, y con esta iniciativa las niñas y los niños son los primeros justo para acompañar y para evitar su desamparo familiar o vulnerabilidad. 

La siguiente, pues ven la cifra y la realidad a la que nos enfrentamos. Diez millones de niñas, niños y adolescentes padecen enfermedades a 

causa de una mala salud bucodental, por lo tanto, se trata de prevenir, atender y combatir este tipo de problemas.  

 

SENADOR DAMIÁN ZEPEDA; EXTINCION DE 13 FIDEICOMISOS DEL PODER JUDICIAL: SE ESTÁ ENMARCANDO EN UNA PUGNA DE 

PODER 

 

El senador Damián Zepeda, señalo que en la extinción de 13 fideicomisos del Poder Judicial, la realidad es que se está enmarcando en una 

pugna de poder, entre el Poder Ejecutivo, que está buscando dominar a los otros poderes y a los órganos autónomos. La verdad de las cosas 

es que este tema desgraciadamente poco tiene que ver con presupuesto, con austeridad y con privilegios. Y en este caso claramente hay un 

enojo con el Poder Judicial porque no se ha sometido a validar reformas que claramente son inconstitucionales. Yo recordaría nada más que el 

trabajo del Poder Judicial es salvaguardar la Constitución; si una reforma se apega a la Constitución tienen que darle la razón y, si no, no. Esa 

es la labor correcta del Poder Judicial. El presupuesto del Poder Judicial en su conjunto es de 84 mil millones de pesos, contra nueve billones, 

nueve millones de millones que tiene el Estado mexicano, o sea, no es ni el 1 %. Entonces realmente no es ese el móvil. Pero si queremos entrar 

a ver cuestiones de cómo administrar mejor el presupuesto, claro que hay una oportunidad, no soy defensor a ultranza de nadie, sea la institución 

que sea. Si hay un gasto que no sea adecuado, que se use bien. Que se haga una reunión histórica en donde se invite al Consejo de la Judicatura, 

olvídense de los ministros y ministras, los ministros y ministras no administran al Poder Judicial, lo administra el Consejo de la Judicatura. El 

Consejo de la Judicatura administra más o cerca del 90 % del presupuesto del Poder Judicial. De los 84 mil millones de pesos, sólo seis mil están 

en la Corte, todo lo demás está en el Consejo de la Judicatura. Invitemos, hagamos una reunión abierta al público y uno a uno vayamos revisando 

estos fideicomisos y validando si uno es necesario para cumplir las funciones del Poder Judicial o si son privilegios indebidos. Por otra parte 

señalo que el dictamen que faculta a la Secretaría de Marina para tener labores de vigilancia y de supervisión en distintas instalaciones 

nacionales, dijo que el dictamen trae una serie de modificaciones que fortalecen las facultades de la Marina en temas de Marina. Este dictamen 

se presentó en abril, hace referencia a la mayoría de los temas, a temas marítimos. Pero en uno de sus artículos, la verdad de las cosas es que 

abre la posibilidad de que la Secretaría de Marina esté entrando en áreas que no tienen que ver con Marina. Entonces, hoy entra la correlación 

de este dictamen que faculta a la Secretaría de Marina a intervenir aún en aquellas áreas que nada tienen que ver con la función de la Secretaría 

de Marina. Yo por eso corrijo el sentido o más bien aclaro que el sentido de mi votación va a ser en contra de este dictamen, aun cuando en su 

momento nos habíamos manifestado a favor, porque no creo que debamos de estar respaldando esta acción constante del gobierno de estar 

sacando de sus funciones principales ni al Ejército, ni a la Marina, y encargándoles acciones que tienen que ver con cuestiones civiles, como 

claramente está haciendo el gobierno federal.  

 

RECTOR DOCTOR JESÚS MADUEÑA; LA UAS SALE A LAS CALLES CON MÁS DE 105 MIL UNIVERSITARIOS: EXIGEN RESPETO A 

LA AUTONOMÍA Y QUE PARE LA PERSECUCIÓN POLÍTICA 

 

El rector doctor Jesús Madueña Molina de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), y más de 105 mil universitarios en todo el estado, en 

cada ciudad y comunidad donde hay un plantel de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), tomaron las calles en una manifestación nunca 

antes vista por la dignidad de la máxima casa de estudios sinaloense, por la defensa de la Autonomía Universitaria y por todos aquellos que han 

sido perseguidos y denostados por el Gobernador del Estado, Rubén Rocha Moya. La Universidad Autónoma de Sinaloa  hoy se planta en pie 

de lucha porque fuimos atropellados por la mafia del poder del Estado de Sinaloa. Madueña Molina ante los miles de universitarios reunidos 

frente al Emblemático Edificio Central, manifestó que se tomó la plaza pública en todo el estado para decir ya basta a una absurda persecución 

política emprendida por el Gobernador Rubén Rocha Moya y Enrique Inzunza Cázarez, para defender la Autonomía y anunciar la extinción del 

Estado de Derecho, para decir que se negó a ser cómplice del Gobernador en la Ley de Educación Superior del estado que viola el principio 

sagrado para los universitarios de Autonomía. Denunció la campaña de judicialización de expedientes y lamentó que la Justicia en Sinaloa está 

supeditada a las órdenes a la Fiscalía y al Gobernador y que no hay división de poderes por eso se realizó la marcha para dar una lección de 

compromiso social porque no se pueden tolerar estos abusos donde además de la UAS también padecen problemas todos los sectores 

productivos que son perseguidos por el mandatario estatal. Detalló que salieron a las calles para que la sociedad sinaloense se entere que la 

UAS es la institución más auditada de Sinaloa y que el Gobierno miente al decir que se escuda en la Autonomía para no rendir cuentas y que 

busca construir una densa cortina de humo para esconder el estado fallido en que se ha convertido su gestión. En esta movilización se sumaron 
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también personas de la sociedad que ve en la UAS una excelente institución formadora de miles jóvenes. El Secretario General de la UAS, doctor 

Robespierre Lizárraga Otero, expresó que la UAS está en pie de lucha por su Autonomía 

 

DIPUTADO LUIS MENDOZA; DESAPARICIÓN DE FIDEICOMISOS DEL PODER JUDICIAL ATENTA CONTRA SU AUTONOMÍA Y LOS 

TRABAJADORES 

 

El diputado Luis Mendoza Acevedo expresó que desde el Grupo Parlamentario del PAN hemos sido claros al oponerse al estrangulamiento 

que el presidente Andrés Manuel López Obrador y los diputados de Morena realizan en contra el Poder Judicial y sus trabajadores. El legislador 

advirtió que la extinción de 13 fideicomisos que opera el Poder Judicial de la Federación y que representa alrededor de 14 mil 434 millones de 

pesos, es un ataque contra su autonomía y los trabajadores al vulnerar sus derechos laborales. Mendoza Acevedo señaló que no es coincidencia 

que Morena pretenda desaparecer estos fideicomisos en época electoral para posiblemente beneficiar a sus candidatos y perjudicar los derechos 

laborales que benefician a miles de trabajadores. Lo que pretenden es el sometimiento del Poder Judicial. Quieren gobernar sin contrapesos 

para hacer de la ley letra muerta como en las dictaduras. Mendoza Acevedo afirmó que lo que pretende hacer Morena es un acto de revanchismo 

político en contra de las y los ministros de la Suprema Corte que no han obedecido los caprichos del Ejecutivo por ser, en sí mismos ilegales, sin 

embargo, a quienes realmente afecta es a miles de trabajadores de todos los niveles. El legislador advirtió que se presentarán acciones de 

inconstitucionalidad, si es necesario, para evitar las afectaciones a los trabajadores. 

 

JOE BIDEN; APOYA VERSIÓN DE ISRAEL SOBRE EL ATAQUE A UN HOSPITAL EN GAZA 

 

El presidente Joe Biden, apoyó en una visita a Israel la versión de ese país de que las milicias palestinas tienen la responsabilidad del bombardeo 

a un hospital de Gaza que dejó cientos de muertos, un drama que ha avivado aún más el conflicto entre el Estado hebreo y el movimiento 

islamista Hamás. Los países árabes culpan del bombardeo ocurrido el martes por la noche a Israel, que ataca sin tregua la Franja de Gaza desde 

el inicio de la guerra desatada el 7 de octubre tras una incursión del movimiento islamista palestino Hamás en su suelo, que se saldó con más 

de 1,400 muertos y 200 rehenes. Joe Biden apoyó la versión de las autoridades israelíes, que acusan a la Yihad Islámica, otro grupo armado 

palestino, del bombardeo. La Yihad Islámica negó estar detrás del ataque y acusó a Israel de mentir. Hamás, que gobierna la Franja de Gaza, 

culpa también a Israel. Según un nuevo balance del ministerio de Salud del enclave, al menos 471 personas perecieron en el bombardeo del 

hospital Ahli Arab. Biden señalo que continuaran trabajando con ustedes y nuestros socios a través de la región para evitar más tragedias de 

civiles inocentes. Netanyahu señaló por su parte que su país hará todo lo posible para evitar la muerte de civiles. 

 

CANCILLER OLAF SCHOLZ; ALEMANIA EXPRESAR SU APOYO INCONDICIONAL A ISRAEL 

 

El canciller de Alemania, Olaf Scholz, llegó a Israel para expresar su apoyo incondicional a Israel en el marco de la guerra contra Hamás. Scholz 

fue recibido por el primer ministro Benjamín Netanyahu, con quien emitió una declaración conjunta como parte de un encuentro personal.  

Scholz aseguró que en tiempos difíciles Alemania no dejará de estar de lado de Israel y destacó que para Berlín la seguridad del país y sus 

ciudadanos es fundamental. El canciller alemán señaló que su gobierno condena de manera inequívoca las masacres perpetradas por Hamás 

contra civiles israelíes el 7 de octubre. Alemania respalda totalmente el derecho de Israel a defenderse del terrorismo como todo país que sufra 

de una agresión de esa naturaleza. Se dijo comprometido a que Alemania colabore en los esfuerzos para el regreso de los rehenes y para que 

la guerra no escale a nivel regional. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
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Diputados avalan en lo general Ley Federal de 

Derechos 
 

El pleno de la Cámara de Diputados 

aprobó en lo general, con 239 votos a 

favor, 196 en contra y dos abstenciones, 

la Ley Federal de Derechos, como parte 

del paquete fiscal para 2024. 

 

Entre otros aspectos, el dictamen avala 

la propuesta presidencial para destinar 

la recaudación por el ingreso de 

visitantes extranjeros con fines turísticos 

al fideicomiso de la empresa Tren Maya, 

a cargo de la Secretaría de la Defensa 

Nacional. 

 

El legislador panista Héctor Saúl Téllez cuestionó la creación de dicho fondo, un día 

después de que los diputados de Morena y aliados aprobaron la extinción de 13 

fideicomisos del Poder Judicial. 

 

“Hoy Morena y sus aliados pretenden aprobar la creación de un fideicomiso. Bien raro, 

ayer votaron para que el Poder Judicial no tenga este tipo de figuras. Este fideicomiso 

va a administrar, a través de una empresa del Ejército, aproximadamente 17 mil 

millones de pesos de ingresos de turismo. Destino: Tren Maya”, puntualizó. 

 

Legisladores de los diversos grupos parlamentarios registraron 222 reservas para su 

discusión en lo particular. 

 

 

https://shre.ink/Uy7f 

https://shre.ink/Uy7f
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Aprueban diputados en lo general Ley Federal de 

Derechos 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general la Ley Federal de Derechos, 

con 239 votos a favor, 196 votos en contra y dos abstenciones, en la que se actualizan 

las cuotas de diversos servicios del Gobierno Federal y entre los ingresos, los obtenidos 

por la constancia de estancia a visitantes extranjeros con actividades turísticas se 

destinarán a la creación de un fideicomiso del Tren Maya. 

 

https://drive.google.com/file/d/1KxSVqmjmuuDi8EEZy-wtMcbF9Rv5MKgM/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1KxSVqmjmuuDi8EEZy-wtMcbF9Rv5MKgM/view
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Pleno de San Lázaro inicia debate por leyes de 

derechos e ingresos de la Federación 2024 

El pleno de la Cámara de Diputados inició el 

debate para expedir las Leyes de Ingresos y 

de Derechos para el año 2024. 
Los dictámenes se avalaron este martes en 

la Comisión de Hacienda y Crédito Público. 

El proyecto de decreto por el que se expide 

la Ley de Ingresos de la Federación para el 

Ejercicio Fiscal 2024, determina una 

estimación de ingresos por un total de 9 billones 66 mil 45.8 millones de pesos. 

De ellos, 4 billones 942 mil 30.3 millones de pesos corresponden a Impuestos, 59 mil 91.4 

millones de pesos a Derechos, 8 mil 641.6 millones de pesos a Productos, 193 mil 877 

millones de pesos a Aprovechamientos, un billón 286 mil 846.5 millones de pesos a 

Ingresos por Ventas de Bienes, Prestación de Servicios y Otros Ingresos, 303 mil 217.2 

millones de pesos a Transferencias, Asignaciones, Subsidios y Subvenciones, y Pensiones 

y Jubilaciones, y un billón 737 mil 50.6 millones de pesos a Ingresos Derivados de 

Financiamientos. 

En tanto, la reforma a la Ley Federal de Derechos prevé actualizar diversos conceptos 

y cuotas para el pago de derechos por la prestación de servicios públicos o por el uso, 

goce o aprovechamiento de los bienes de dominio de la nación. 

 

 

https://shre.ink/U1dG 
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La Cámara de Diputados aprobó en lo general, y 
en lo particular con cambios, el dictamen a la 

Ley Federal de Derechos 2024 
 

Boletín No. 5225 

 

•    En lo particular recibió 262 votos a favor, 198 en contra y una abstención 

 

•    Fue turnado al Senado 

 

La Cámara de Diputados aprobó el dictamen que reforma, adiciona y deroga diversas 

disposiciones de la Ley Federal de Derechos, luego de ser avalado en lo general con 239 votos a 

favor, 196 en contra y dos abstenciones, y en lo particular con cinco cambios aceptados por el 

Pleno mediante 262 votos a favor, 198 en contra y una abstención. 

 

En la discusión en lo particular, se aceptaron reformas a los artículos 219, 220 y 221, se adicionó 

el artículo 220-A y un artículo Cuarto Transitorio a la Ley Federal de Derechos. 

 

Aprobado en lo general y en lo particular, el dictamen se remitió al Senado para sus efectos 

constitucionales. 

 

Al presentar las modificaciones, el diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas (Morena) explicó que 

el objetivo es que no sólo se obligue a Aeropuertos y Servicios Auxiliares al pago de derechos por 

el uso, goce o explotación de los aeropuertos federales, sino a todos los organismos 

descentralizados que operen en terminales aéreas. 

 

Con relación al artículo 219 se establece que las personas titulares de asignaciones y 

concesiones a que se refiere la Ley de Aeropuertos, así como los organismos descentralizados 

que lleven a cabo la administración, operación, conservación, explotación y, en su caso, 

construcción de aeropuertos federales, están obligados al pago de derechos por el uso, goce o 

explotación de aeropuertos federales. 
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En el artículo 220 se propone que las personas titulares de asignaciones a que se refiere la Ley 

de Aeropuertos determinarán el derecho aplicando la tasa del cinco por ciento a la suma de los 

ingresos brutos por servicios aeroportuarios, complementarios y comerciales. 

 

Adiciona un artículo 220-A para estipular que las personas titulares de concesiones a que se 

refiere la Ley de Aeropuertos determinarán el derecho, por cada ejercicio fiscal, aplicando la tasa 

del nueve por ciento a la suma de los ingresos brutos por servicios aeroportuarios, 

complementarios y comerciales, señalados en la ley de Aeropuertos y su Reglamento, conforme 

a sus estados financieros dictaminados. 

 

Además, que los ingresos que se obtengan por la recaudación de este derecho se concentrarán 

en la Tesorería de la Federación, y se destinarán a las secretarías de la Defensa Nacional y de 

Marina para el fortalecimiento del sistema aeroportuario bajo su coordinación, a través de los 

fideicomisos públicos federales sin estructura, que se constituyan para tal fin, en términos de la 

Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria y su Reglamento. Dichas secretarías 

fungirán como unidades responsables, respectivamente, de los fideicomisos a que se refiere el 

presente párrafo. 

 

Los cambios al artículo 221 son para incluir a los sujetos a que se refiere el artículo 219 y agregar 

el artículo 220-A en lo relativo al pago provisional por el derecho de uso, goce o explotación de 

los aeropuertos federales. 

 

Adiciona un Artículo Cuarto Transitorio, el cual señala que para efectos de lo establecido en el 

artículo 220-A de esta ley, las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina deberán realizar las 

acciones respectivas para que se constituyan los fideicomisos públicos, federales dentro de los 

60 días hábiles siguientes a le entrada en vigor del mencionado artículo. 

 

Participaron en la discusión, la diputada Maribel Martínez Ruiz (PT), así como los diputados 

Ismael Brito Mazariegos (Morena), Jorge Triana Tena (PAN), Juan Pablo Sánchez Rodríguez 

(Morena), Sergio Barrera Sepúlveda (MC) y Héctor Saúl Téllez Hernández (PAN). 

 

De igual modo, en términos del dictamen quedaron los artículos: 18-A, 49, 77, 171-A, 185, 195-Z-

30, 195-Z-31,195-Z-32, 195-Z-33, 195-Z-34, 195-Z-35, 195-Z-36, 223 Bis, 239, 276, 277, 278, 279, 

282, 282-C y 288, así como los artículos transitorios Primero, Segundo y Tercero. 
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Previamente, fue reservado el proemio, metodología, denominación del proyecto de dictamen, 

denominación del Artículo Único, y la leyenda “Dado en el Palacio Legislativo de San Lázaro, a 17 

de octubre de 2023”. 

 

La Ley Federal de Derechos es un ordenamiento de carácter fiscal que establece el cobro de 

derechos por la prestación de servicios públicos o por el uso, goce, aprovechamiento de los 

bienes de dominio público de la nación. 
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La Cámara de Diputados aprobó, en lo general, 
el dictamen a la Ley Federal de Derechos 

 

Boletín No. 5216 

 

 

•    Se emitieron 239 votos a favor, 196 en contra y dos abstenciones 

 

•    Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD fijan posturas 

 

La Cámara de Diputados aprobó en lo general, con 239 votos a favor, 196 en contra y dos 

abstenciones, el dictamen que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley 

Federal de Derechos, que forma parte del Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2024. 

 

Establece que los ingresos obtenidos del derecho relativo a la prestación del servicio consistente 

en la expedición de la condición de estancia a las personas visitantes sin permiso para realizar 

actividades remuneradas que ingresen al país con fines turísticos, se destinen al fideicomiso 

público federal sin estructura que constituya la empresa de participación estatal mayoritaria 

denominada Tren Maya, S.A. de C.V, sectorizada a la Secretaría de la Defensa Nacional. 

 

Incluye explícitamente el pago por concepto de servicio que realiza la Comisión Federal de 

Competencia Económica (Cofece) por la recepción, estudio y trámite de cada notificación de 

concentración, independientemente del acuerdo o resolución que ponga fin al procedimiento. 

 

Actualiza las facultades de la Secretaría de Marina sobre certificados de inscripción en el Registro 

Público Marítimo Nacional, autorización para que artefactos navales permanezcan en zonas 

marinas mexicanas y permiso para servicio de dragado, permiso de navegación para 

embarcaciones mercantes extranjeras de carga y permiso especial para servicio de personas 

pasajeras, así como concesiones, permisos o autorizaciones y prórrogas o modificaciones. 
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Reduce el 70 por ciento en la cuota de los derechos por el registro de su título profesional, así 

como la expedición de cédula profesional; deroga la autorización de plantación forestal 

comercial en terrenos preferentemente forestales, modifica el concepto de trasvase como el uso, 

explotación o aprovechamiento de aguas nacionales conducidas de una cuenca hidrológica a 

otra mediante obras de infraestructura hidráulica. incluye el pago por el uso o aprovechamiento 

del espectro radioeléctrico de manera temporal y sustituye la referencia a bandas de uso oficial 

por concesiones de uso público. 

 

De igual modo, incorpora la exención del pago de derechos por el acceso a sitios y zonas 

arqueológicas a cargo de la Federación, para las personas integrantes de comunidades indígenas 

residentes en los municipios colindantes con sitios y zonas arqueológicas y exenta del pago por 

el mismo concepto, a las personas guías de turistas, con el fin de facilitar su fuente de empleo y 

fomentar su presencia y permanencia en los recintos culturales nacionales. 

 

Para lo particular, la Mesa Directiva informó que se presentaron propuestas de modificación al 

proemio, metodología, denominación del proyecto de dictamen, denominación del Artículo 

Único. Los artículos 18-A, 49, 77, 171-A, 185, 195-Z-30, 195-Z-31,195-Z-32, 195-Z-33, 195-Z-34, 

195-Z-35, 195-Z-36, 223 Bis, 239, 276, 277, 278, 279, 282, 282-C, 288; los artículos transitorios 

Primero, Segundo y Tercero, así como la leyenda “Dado en el Palacio Legislativo de San Lázaro, a 

17 de octubre de 2023”. 

 

La Ley no contempla nuevos derechos 

 

En la fundamentación del dictamen de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, la diputada 

Ana Elizabeth Ayala Leyva (Morena), expresó que se busca seguir estableciendo medidas para 

dar seguridad y certeza jurídica a las y los mexicanos en el pago de derechos; no contempla 

nuevos derechos, únicamente contempla incremento por debajo de la inflación a algunas cuotas 

a fin de cumplir con dicho compromiso. 

 

Recordó que la Ley Federal de Derechos es un ordenamiento de carácter fiscal que establece el 

cobro de derechos por la prestación de servicios públicos o por el uso, goce, aprovechamiento 

de los bienes de dominio público de la nación, que requieren de la revisión de la permanencia de 

derechos, conceptos, definiciones e incluso adecuaciones derivadas de compromisos 

internacionales en los que México es partícipe, con la finalidad de adaptarse a las disposiciones 

administrativas e incluso a los tratados internacionales vigentes. 
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El dictamen, añadió, contempla los diversos cambios sufridos en el marco jurídico para dar 

cumplimiento a los compromisos internacionales, identificar el contenido de la legislación fiscal 

con la normativa administrativa, aclarar supuestos de causación de los derechos, así como 

beneficiar a sectores vulnerables. 

 

Indicó que en materia de servicios educativos se mantiene el apoyo a estudiantes que han 

acreditado un nivel técnico o profesional y soliciten el registro de su título profesional, así como 

la expedición de cédula profesional, consistente en un descuento del 70 por ciento del derecho 

correspondiente. 

 

Se continúa con la autorización del uso temporal del espectro radioeléctrico a las personas 

físicas y morales que al término de la concesión hayan efectuado el pago correspondiente. 

Además, se actualiza la Ley para guardar paridad con los costos de los procesos de las 

dependencias y entidades de la Administración Pública Federal en beneficio de las y los 

ciudadanos, con el objetivo de ser más agiles, eficientes y de mayor calidad los servicios 

prestados por el gobierno. 

 

Es un proyecto responsable y con justicia social 

 

La diputada Carmen Patricia Armendáriz Guerra (Morena) explicó que en términos reales los 

ingresos presupuestarios crecen 0.8 por ciento y los gastos aumentarán 7.8 por ciento, lo cual 

aunado con la caída en los precios del petróleo hará que la deuda nominal tenga un crecimiento 

real del 8 por ciento y desde el porcentaje del PIB sólo aumenta 1.6 por ciento. “Votaremos a 

favor, ya que es responsable y con justicia social para los grupos que antes estaban excluidos”. 

 

El diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros (Morena) apuntó que el dictamen tiene sustento 

en los escenarios internacionales, por lo que las estimaciones reflejan fortaleza de la economía 

del país, al demostrar que es posible recaudar más sin generar nuevos impuestos al combatir la 

evasión fiscal y la corrupción. “Hubo aumento en algunos derechos, pero estos inferiores a la 

inflación”. 
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El 20 por ciento es deuda 

 

Por el PAN, el diputado Pedro Salgado Almaguer dijo estar en contra del paquete fiscal, dado que 

en el impuesto al ahorro se propone aumentar la tasa del 0.15 por ciento al 1.48 y eso es un 

incremento de 986 por ciento, diez veces más la retención. “De ser aprobada se combatirá 

legalmente; esto es desproporcionado, injusto e incluso inmoral”. 

 

Mencionó que otro daño es la deuda que se busca adquirir, pues de los más de 9 billones de 

pesos que entrarán al ingreso del Gobierno Federal, el 20 por ciento es deuda, y de ese 

porcentaje, más de un millón de pesos no se establece a donde se mandará, nadie sabe para 

qué ni para dónde. “Esta es la deuda más grande que se pide en estos cinco años y se ejercerá 

en un año electoral”.   

 

Lo único que dejará este Paquete Económico es deuda 

 

El diputado Yerico Abramo Masso (PRI) señaló que está en contra de la Ley de Derechos porque 

lo único que deja el Paquete Económico es deuda, gasto sin control y ni un peso para mejorar los 

estados y los municipios, carreteras federales, dignificar la atención a los programas para 

mujeres, niñas y niños, fortalecer el presupuesto de competitividad ni a mejorar el sistema de 

salud. 

 

Dicho paquete fiscal, abundó, tiene un grave descuido en la articulación de la Ley de Derechos, la 

Ley de Ingresos y lo planeado en el PEF 2024. Los dictámenes aprobados dejan un billón 990 mil 

millones de pesos más de deuda al país y se va a meter en un problema a los mexicanos. “El 

próximo gobierno, o hace una reforma fiscal o mejora la recaudación o iniciar un 2024 y 2025 

con un grave déficit presupuestal y carencia de recursos para solventar el gasto de programas 

sociales, infraestructura y seguridad”. 

 

Se atiende contaminación de aguas e impulsa el desarrollo del país 

 

Gilberto Hernández Villafuerte, diputado del PVEM, indicó que la aprobación del dictamen 

resulta un paso más para prevenir la contaminación de ríos, cuencas, aguas marinas y demás 

depósitos y corrientes, incluyendo las aguas del subsuelo. Además, contribuye a la consolidación 

de la vida pública, la reivindicación de los sectores históricamente olvidados y el impulso del 

desarrollo del país. 
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Resaltó que la propuesta enviada por el Ejecutivo cumple con la obligación de llevar a cabo la 

revisión de los derechos y la pertinencia de su permanencia de conceptos y definiciones, así 

como las adecuaciones derivadas de compromisos internacionales en los que México es parte, 

todo ello con el propósito de estar en armonía con los cambios en las diferentes disposiciones 

administrativas. 

 

Hay crecimiento 

 

Armando Reyes Ledesma, diputado del PT, expresó que en este gobierno se bajó el IVA del 16 al 

8 por ciento en todas las fronteras del país, en donde más de 200 mil millones de pesos hoy se 

quedan en los bolsillos de esos habitantes y dimos estabilidad económica a millones de adultos 

mayores. 

 

Van, dijo, cinco años de logros y crecimiento económico, así como de infraestructura con obras 

como el Tren Maya, el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, el Aeropuerto 

Internacional Felipe Ángeles, la Refinería Dos Bocas, las pensiones de adultos mayores y las 

becas de jóvenes. “El PT está y estará siempre con la gente”.   

 

Necesario, reformar la Ley de Coordinación Fiscal 

 

De MC, el diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo destacó que es necesario reformar la Ley de 

Coordinación Fiscal y ver cómo se hacen mejoras a una ley que se implementó hace décadas. 

Muchas economías regionales, estatales y municipales cambiaron, dijo, y deben cambiar los 

criterios y evaluar si las fórmulas que contempla dicho ordenamiento son adecuadas o si deben 

modificarse. 

 

Destacó un nuevo pacto fiscal no significa quitar dinero a estados y municipios, sino hacer más 

justa su distribución y buscar mecanismos para complementarla y ampliarla. Expresó que su 

actualización debe considerar tanto la recaudación como el destino de los recursos y su 

distribución para ayudar a todos los estados. 
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Este dictamen está realizado a las prisas 

 

Marcelino Castañeda Navarrete, diputado del PRD, mencionó que este dictamen está realizado a 

las prisas y no cumple con las formalidades normativas. “Fue generado por una gestión que no 

supo administrar, sino que ha malgastado el dinero del erario al dinamitar las instituciones 

democráticas del país”. 

 

Apuntó que hoy se aprobarán 9 billones de pesos, donde lo único que se ve viable es llegar a la 

meta de los dos billones de deuda; por ello, “daremos la batalla y buscaremos cambios a este 

dictamen que permita salvaguardar los derechos de los pueblos”. 

 

Posturas a favor y en contra 

 

El diputado del PAN, Riult Rivera Gutiérrez señaló que se pone más carga financiera, robando el 

fruto del esfuerzo a las y los mexicanos. “Se equivocan al presentar este documento de 

Presupuesto y de Ley de Derechos.  Aspiramos a corregir el rumbo de la nación para tener 

aciertos institucionales. Bajo ninguna circunstancia apoyaremos la intentona de lastimar al 

pueblo”. 

 

El diputado Iran Santiago Manuel (Morena) dijo estar a favor porque da continuidad a la política 

tributaria en materia migratoria, aduanal, marítima, competencia económica, educación, 

servicios ambientales, espectro radioeléctrico y cultura. Además, da certeza jurídica, mejora la 

atención y calidad en la prestación de servicios públicos federales y aprovechamiento, uso y goce 

de bienes públicos de la Federación. 

 

Xavier González Zirión, diputado del PRI, señaló que la propuesta fiscal para 2024 es 

verdaderamente “macabra”, ya que incluye un endeudamiento de dos billones y lo pagaremos 

las y los mexicanos por décadas. Anunció reservas para que todos los trabajadores paguen tasa 

cero del Impuesto Sobre la Renta en sus primeros 50 mil pesos mensuales de ingresos. 

 

Por el PVEM, el diputado Kevin Angelo Aguilar Piña argumentó que para 2024 no se crean nuevos 

derechos sino solo la actualización por debajo de la inflación, cumple con compromisos 

internacionales y beneficia a sectores vulnerables. “El paquete está orientado al crecimiento 

económico incluyente y equitativo, recaudando de forma eficaz, eficiente y usando de forma 

adecuada los ingresos”. 
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La diputada Julieta Mejía Ibáñez (MC) aseguró que el dictamen da un uso caprichoso de los 

recursos al desviarlos al Tren Maya, un proyecto cuestionado por los daños ambientales, las 

comunidades desplazadas y por su costo. Recordó que el impuesto que se cobra a los turistas 

extranjeros es utilizado para promover a este sector. “No estamos de acuerdo que se asignen 

más recursos a esta obra mediante un fideicomiso sin estructura y a cargo de la Secretaría de la 

Defensa Nacional”. 

 

De Morena, la diputada Martha Alicia Arreola Martínez refirió que el dictamen no afecta a los que 

menos tienen, sino prioriza los intereses nacionales y la justicia social; es responsable y 

sostenible, porque reclasifica el pago de derechos por las descargas residuales con límites 

máximos permisibles en los cuerpos de agua más contaminados del país, con el propósito de 

preservar el derecho humano al agua, el saneamiento y la garantía la asequibilidad, calidad y 

seguridad del líquido.    

 

La diputada Gina Gerardina Campuzano González (PAN) manifestó su voto en contra, porque la 

decisión que se tome respecto a esta Ley de Ingresos afectará la economía presente y la 

estabilidad y bienestar económico de las futuras generaciones. México merece un paquete que 

refleje las necesidades de las familias, con visión a largo plazo y asegure un futuro próspero y 

equitativo, pero lo que proponen es un endeudamiento histórico de 1.9 billones de pesos y eso 

“es un atentado contra las y los mexicanos”. 

 

Raymundo Atanacio Luna, diputado de Morena, dijo que se ha cumplido con el compromiso de 

establecer un sistema fiscal en el que sin excepción cada contribuyente pague el impuesto que le 

corresponde conforme a la ley. “Ya no hay privilegios que la oposición defiende estafando al 

pueblo”. 

 

El diputado Miguel Ángel Torres Rosales (PRD) cuestionó que desde la Ley de Derechos se envíen 

recursos directamente al Tren Maya; por lo que el Paquete Económico renuncia a ser el 

instrumento gubernamental por excelencia para impulsar el desarrollo económico del país. “El 

documento abunda en la justificación de más recursos, que se generen derechos para no 

generar impuestos y con deuda”.    

 

Ángel Benjamín Robles Montoya, diputado del PT, afirmó que respaldan la propuesta económica 

del Ejecutivo Federal, particularmente “en el tema del endeudamiento que servirá para terminar 

las obras insignia de esta administración; habrá Tren Maya y Corredor Interoceánico. Hemos 

hecho realidad un incremento en la eficacia recaudatoria”. 
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Paulo Gonzalo Martínez López, diputado del PAN, expuso que es una ley que propone más gasto 

público en “proyectos fracasados”, es decir sin rentabilidad y beneficio social. “No es menor lo 

que el Gobierno Federal plantea, pues se busca destinar más recursos al Tren Maya, proyecto 

que tiene un sobrecosto de más de 500 mil millones de pesos de una inversión original de 120 

mil millones de pesos”. 

 

La diputada Paola Tenorio Adame (Morena) comentó que se cuida el patrimonio de los 

mexicanos bajo los principios de “primero los pobres y no dejar a nadie atrás ni afuera”; a los 

grupos prioritarios se les otorgan beneficios fiscales, los estudiantes de nivel técnico y técnico-

profesional sólo pagarán el 30 por ciento del costo real de su título y cédula profesional y a los 

connacionales se les brida un descuento del 50 por ciento en el trámite de su testamento. 

 

Desechan moción suspensiva 

 

En votación económica, se desechó la moción suspensiva de la diputada Elizabeth Pérez Valdez 

(PRD), quien pidió discutir la Ley de Derechos a profundidad, ya que carece de un adecuado 

análisis. 
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Comisión de Hacienda da Luz verde a Ley de 

Ingresos 2024 
 La Comisión de Hacienda en la Cámara de Diputados aprobó el dictamen de la Ley 

de Ingresos de la Federación 2024, en el cual se autoriza la captación de más de nueve 

billones de pesos para el ejercicio fiscal del próximo año, derivados del cobro de 

impuestos, ingresos petroleros y pago de derechos y contribuciones.  

Este documento ya fue turnado al Pleno para que se discuta y apruebe.  

 

 

 

 

 

 

[HERALDO TV] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6833?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6833&authkey=!ABG-ZgTRbzI4G6A&ithint=video&e=8PnHUb
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Comisión de Hacienda aprueba reformas a la Ley 

de Derechos 2024 y la Ley de Ingresos 

La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados aprobó ya los dictámenes para 

reformar la Ley Federal de Derechos 2024 y la Ley de Ingresos de la Federación. Se 

prevé que ambos temas sean analizados y aprobados en el Pleno ya. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1hmip72PKq89P_yYTn-tJ0IrMeSA2cQ7k/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1hmip72PKq89P_yYTn-tJ0IrMeSA2cQ7k/view
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Cuestiona y pelea Jericó ley contra ahorradores; afectaría 
a pensionados 

 
En la Cámara de Diputados, donde se presentó la discusión de dictámenes, el legislador federal Jericó 
Abramo, hizo referencia al Artículo 21 de la Ley de Ingresos de la Federación, al que denominó “Ley 
contra los ahorradores”, el cual pretende retener el 1.48% sobre el capital de quienes cuentan con dinero 
ahorrado en bancos y a quienes cobren primas de seguros.  
 
https://www.zocalo.com.mx/cuestiona-y-pelea-jerico-ley-contra-ahorradores-afectaria-a-
pensionados/ 
 
 
 

 
 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/cuestiona-y-pelea-jerico-ley-contra-ahorradores-afectaria-a-pensionados/
https://www.zocalo.com.mx/cuestiona-y-pelea-jerico-ley-contra-ahorradores-afectaria-a-pensionados/
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Aprueban en Comisión de la Cámara de 

Diputados la Ley de Ingresos para el 2024 
Diputados de la Comisión de Hacienda aprobaron el dictamen de la Ley de Ingresos 

de la Federación para el ejercicio fiscal del 2024, se consideran recursos por más de 9 

billones de pesos derivados del cobro de impuestos, ingresos petroleros, pago de 

derechos y contribuciones; también se avaló la Ley de Derechos, ambos dictámenes 

fueron ya turnados al Pleno. 

 

 

 

 

 

 

[W RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1iFteGe2oSWHakypSE8qn_5QpuHQiDhlF/view
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Diputados aprueban en lo general la Ley de Ingresos 2024 - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/19/diputados-aprueban-en-lo-general-la-ley-de-ingresos-2024/
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Diputados aprueban Ley de Ingresos 2024 con déficit récord y endeudamiento billonario (bloomberglinea.com) 

 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/diputados-aprueban-ley-de-ingresos-2024-con-deficit-record-y-endeudamiento-billonario/
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Diputados piden intervención de la ONU en 

conflicto Israel-Hamás 

 

 

 

 

 

En el Grupo de Amistad México-Estado de Palestina en la Cámara de Diputados solicitó 

la intervención de la ONU en el conflicto entre Israel y Hamás para conseguir un cese 

definitivo a las acciones bélicas; que se instale una mesa de diálogo, análisis y 

resolución del conflicto; para la no intervención de ningún gobierno, apoyando o 

condenando este conflicto. 

Además, planteó que las naciones más poderosas del mundo se comprometan 

respetar los acuerdos logrados; que la Organización Mundial de la Salud participe en 

la atención, cuidado y rehabilitación de las personas de ambas naciones y participe 

en el restablecimiento social y la reconstrucción de los daños. 

También planteó que los países miembros de la ONU aporten los recursos necesarios 

para la restauración, construcción o remodelación de escuelas, hospitales, centros de 

salud y fábricas y se decrete permanentemente la Mesa de Paz entre Israel y Palestina 

hasta lograr los acuerdos definitivos y la terminación de la violencia entre la población 

de estas naciones. 

 

https://shre.ink/U1gm 

 

https://shre.ink/U1gm
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Cámara de Diputados presenta el libro “Me atreví a soñar 

sin ver”, de Luis Alfonso Castillo Pardo 

 

La Cámara de Diputados, a través de las comisiones de Atención a Grupos Vulnerables y de Relaciones 

Exteriores, presentó el libro “Me atreví a soñar sin ver”, de Luis Alfonso Castillo Pardo, originario de 

Córdoba, Veracruz, quien plasma su extraordinaria historia como persona discapacitada, donde nada le 

ha impedido seguir adelante, convirtiendo la adversidad en oportunidad integral de vida. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/10/18/camara-de-diputados-presenta-el-libro-me-atrevi-a-sonar-sin-ver-de-luis-alfonso-

castillo-pardo/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/10/18/camara-de-diputados-presenta-el-libro-me-atrevi-a-sonar-sin-ver-de-luis-alfonso-castillo-pardo/
https://www.voragine.com.mx/2023/10/18/camara-de-diputados-presenta-el-libro-me-atrevi-a-sonar-sin-ver-de-luis-alfonso-castillo-pardo/
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La Cámara de Diputados presentó el libro “Me 
atreví a soñar sin ver”, de Luis Alfonso Castillo 

Pardo 
 

Boletín No. 5209 

 

• El Estado mexicano tiene que obligarse a seguir las resoluciones de las convenciones internacionales para la inclusión de 

personas con discapacidad: diputada Sodi 

La Cámara de Diputados, a través de las comisiones de Atención a Grupos Vulnerables y de Relaciones Exteriores, presentó 

el libro “Me atreví a soñar sin ver”, de Luis Alfonso Castillo Pardo, originario de Córdoba, Veracruz, quien plasma su 

extraordinaria historia como persona discapacitada, donde nada le ha impedido seguir adelante, convirtiendo la adversidad 

en oportunidad integral de vida. 

Esta obra es un ejemplo de amor hacia la vida y hacia sí mismo. De atrevimiento, como refiere el autor, que ahora se 

comparte y difunde a las y los ciudadanos, como una enseñanza plena de seguir adelante con toda la entereza, esfuerzo y 

decisión de un ser humano, para adaptar su condición física de discapacidad en un nuevo camino. 

La presidenta de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, diputada Gabriela Sodi (PRD) destacó la importancia de 

la inclusión de las personas con discapacidad en México, donde las y los legisladores, por primera vez, “vamos avanzando 

en la modernización del marco jurídico en esta materia”. 

Sin embargo, precisó, “vamos muy lento, vamos muy atrasados a nivel mundial, donde la inclusión está muy avanzada y 

nosotros apenas estamos dando nuestros primeros pasos, siguiendo las convenciones internacionales, donde el Estado 

mexicano es parte y tiene que obligarse a seguir estas dictaminaciones”. 

El trayecto es largo porque faltan muchos recursos financieros para atender a 12 millones de personas con discapacidad que 

quedaron sin el apoyo de las organizaciones civiles. 

La diputada Sodi subrayó que “Me atreví a soñar sin ver” es una obra valiosa, única, que brinda una perspectiva optimista, 

conmovedora sobre la vida de una persona que ha enfrentado y vencido la discapacidad visual desde su adolescencia.  
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Luis Alfonso no sólo nos regala su autobiografía, sino su experiencia del cómo ver, cómo vivir y cómo sentir, a través de 

sus ojos. Esta historia marca un entusiasmo contagioso y la confianza inquebrantable de sus propias capacidades; en cada 

palabra nos da una idea de cómo vive. 

El libro es un recorrido por todos los “no” que enfrenta por su condición física, hasta que se siente triunfador y sale adelante, 

buscando una escuela para ciegos, la cual crea. 

Remontar prejuicios para abrir espacios a la inclusión  

La diputada Amalia García Medina (MC), secretaria de la Comisión de Relaciones Exteriores, afirmó que “hay una serie 

de prejuicios y de barreras que tenemos que remontar para abrir los espacios a la inclusión en materia de derechos, el 

ejercicio y el disfrute de todos los derechos de todas las personas. Debemos reconocer que tenemos que transformar a la 

sociedad para lograrlo”. 

Resaltó la decisión del autor por su determinación en garantizar sus derechos, así como de toda la población con 

discapacidad. Sus derechos a prepararse, a tener autonomía económica y a participar con una vida plena.  

Refirió que las capacidades, habilidades y conocimientos de las personas con discapacidad son muy diversas como de todas 

las demás personas, por lo que es necesario transformar la visión predominante en la sociedad que tiene tantas dudas de 

cómo actuar en torno a esta población. 

“Sólo tenía dos oportunidades: o volaba o me caía. Yo volé” 

Luis Alfonso Castillo Pardo, licenciado en ciencias y técnicas de la comunicación y en derecho por la Universidad 

Veracruzana, explicó que en su obra rememora su vida, sus sueños y retos. “Sólo tenía dos oportunidades: o volaba o me 

caía. Yo volé”. Pidió no excluirlos en el trabajo y deporte; tampoco en el ámbito político, “somos capaces de tomar 

decisiones. Denos la oportunidad de ejercer nuestros derechos.  

Comentó que hay avances; sin embargo, queda mucho trabajo por hacer para que el uno por ciento de representación e 

inclusión llegue al 10 por ciento, porque hay mucho talento, experiencia y capacidad que no están determinados por un 

bastón ni por una silla de ruedas. 

“Eso es lo que me atreví a escribir en el libro, porque no sólo es mi vida, es la vida de millones de personas que no ven y 

desconocen cómo sortear esas adversidades. No fue fácil, nos enfrentamos al rechazo y a la discriminación, pero con carácter 

y actitud sí se pueden superar estas adversidades”, aseguró. 

Reconocer los derechos de las personas con discapacidad 
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Fernando Alonso Villanueva, director de la Escuela Nacional para Ciego “Ignacio Trigueros”, apuntó la relevancia de que 

se reconozcan en la realidad plenamente los derechos de las personas con discapacidad y que en la sociedad permee un 

nuevo enfoque sobre sus capacidades en busca de oportunidades.  

Los jóvenes con problemas motores es el ámbito con más experiencia; sin embargo, hace falta trabajar más con los adultos 

ciegos para encontrar oportunidades de empleo, así como con los niños y adolescentes, sobre todo, porque hay muchas 

patologías que se pueden prevenir.      

Consideró que el libro plasma una experiencia en un retrato de vida, que pareciera que estás viendo una película de la época 

de Oro del Cine Mexicano, porque a través de una manera cálida se va metiendo en el alma mediante su lectura acercando 

al lector a las manifestaciones del corazón, de la voluntad y del querer ser. Encuentra un gran tesoro en todo lo que narra, 

una ventana que permite conocer la calidez de su alma recorriendo grandes caminos con tesón e interés, “porque adentro de 

él está la fuerza de un león”. 

Historia apasionante que refleja la fortaleza de un ser humano 

“Me atreví a soñar sin ver” es una historia humana que muestra la gran calidad de un ser humano para seguir viviendo, 

enfrentar momentos difíciles en soledad, como la depresión sin comprender, a veces, por qué se viven estas experiencias. 

Una historia real, donde la confusión emocional y mental se conjugan en un primer momento amalgamado un duelo por 

haber perdido la vista a los ocho años por desprendimiento de retina, luego, a los 18, la pérdida total de la visión. 

Una historia apasionante que muestra la gran fortaleza de un ser humano, quien tiene el arrojo, la voluntad y la decisión de 

cambiar la adversidad por una oportunidad de vida, de seguir adelante, sin importar las condiciones físicas. Sólo de vivir. 

Al clausurar la presentación el libro, la diputada García Medida comentó que es una lección de vida, por lo que esta historia 

debe motivarnos en la Cámara de Diputados a definir un presupuesto para que los derechos de las personas con discapacidad 

se ejerzan; el presupuesto debe ser un instrumento para avanzar en fortalecer las leyes y por ende los derechos de todos. 
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Grupo de Trabajo de la Comisión de 
Presupuesto se reúne con el titular de la Comar 

 

Boletín No. 5220 

 

 

El Grupo de Trabajo Gobierno de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que coordina el 

diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), se reunió con Andrés Ramírez Silva, titular de la 

Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar), con el objetivo de conocer las necesidades 

presupuestales para el ejercicio fiscal 2024. 

 

El diputado Sandoval Flores afirmó que la Comar está en un momento cumbre de su trabajo 

debido al fenómeno migratorio, por lo que es importante analizar con cuidado el Proyecto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. 

 

Consideró que el presupuesto que solicita la Comar está bien justificado y “se ve que se 

mantiene plano, mientras que las necesidades han crecido mucho. Tenemos que empujar esta 

necesidad presupuestal y vayamos manteniendo comunicación permanente para revisar el 

presupuesto”. 

 

El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, diputado Erasmo González 

Robledo (Morena), destacó que en el proceso de discusión, análisis y aprobación del PEF 2024 es 

importante reunirse con el titular de la Comar para conocer su punto de vista en materia 

presupuestal. 

 

“Este trabajo enriquecerá el dictamen que se presentará la primera semana de noviembre en la 

Comisión de Presupuesto y posteriormente en el Pleno”, aseguró. 

 

Refirió que a nivel nacional y en los estados fronterizos donde se acentúa el fenómeno 

migratorio hay una exigencia presupuestal; por ello, es importante contar con un presupuesto 

equilibrado y responsable que atienda las necesidades del país. 

 

La presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios, María González Azcárraga (PAN). indicó 

que vale la pena hacer un esfuerzo para entregar los 56 millones que solicita la Comar para que 

no tengan que depender de la Agencia de la ONU para los Refugiados (ACNUR).   



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/10/2023 LEGISLATIVO 

 

Expresó que la cantidad solicitada es razonable y no es nada para el presupuesto de la nación, 

pero sí resolverá un problema que ha ido creciendo y que al final se convertiría en una bomba 

de tiempo “porque los migrantes no tienen intención de irse a Estados Unidos, se quieren 

quedar aquí”. 

 

El diputado Mario Alberto Torres Escudero (Morena) informó que el próximo domingo en 

Palenque, Chiapas, habrá una reunión con varios jefes de Estado. “Espero que Ramírez Silva esté 

ahí para que exprese lo que necesita la región y la comunidad migrante internacional que está 

entrando por la frontera sur al país”. 

 

También de Morena, el diputado Hamlet García Almaguer mencionó que en estos días se discute 

la posibilidad de reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas a la semana y los empresarios de 

Jalisco manifestaron que hay déficit de mano de obra en la entidad para atender la demanda de 

trabajadores en caso de reducir las horas laborales. Preguntó si le parece que con la reducción 

de la jornada se pudieran generar posibilidades de empleo para los migrantes. 

 

Se requieren 56 millones 

 

Andrés Alfonso Ramírez Silva, titular de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar), 

subrayó que el tema presupuestal para esta institución no ha sido muy benéfico ya que el 

problema es que se ha venido incrementando de manera sostenida año tras año el número de 

personas que llegan a nuestro país buscando protección internacional. 

 

Comentó que al llegar a la Comar los tienen que atender, lo que implica necesariamente distraer 

recursos humanos enormes para estar en condiciones de cumplir con las obligaciones jurídicas. 

“Si no aumentan en esa misma proporción los recursos presupuestales, pues cada vez nos 

cuesta más tiempo cumplir con plazos y atender de mejor manera a las personas”. 

  

Indicó que en 2019, cuando empezó su gestión, hubo 70 mil 400 solicitantes de la condición de 

refugiados registrados por la Comar que se tuvieron que atender.   

 

“Nosotros consideramos que no es descabellado un presupuesto adicional que hemos estimado 

de 56 millones de pesos que representan a 148 funcionarios operativos, jefes de departamentos, 

personas que no son de alto nivel, sino personas que podrían estar apoyando la operación”, 

agregó. 
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Al responder, el funcionario dijo que varias empresas han contratado migrantes. Además, la 

ACNUR desarrolló un proyecto para reubicar personas de los estados del sur hacia el centro del 

país y del norte en donde hay mejores facilidades para incorporarse al mercado laboral. 

 

 



846Perfila Congreso pedir prórroga de 60 días por "Ley Chayote" 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

19/10/2023           0 

PERIÓDICO

0 

 

Con cochinitos y bate de béisbol, diputado del 

PAN explica la extinción de diversos fideicomisos 
El diputado federal Éctor Jaime Ramírez Barba, del PAN, explicó en el pleno de la Cámara de 

Diputados, con tres cochinitos y un bate de béisbol con el logo de Morena, la extinción de diversos 

fideicomisos, que considera se utiliza para programas y obras prioritarios del actual gobierno. 

El legislador panista rompió una de las alcancías, la más grande, con el bate, y sentenció: “No hay 

dinero, se lo robaron, están haciendo un presupuesto para el cochinito de campaña, México merece 

más salud”. 

Al inicio, mostró un pequeño cochinito color blanco y recordó la eliminación de 109 fideicomisos, que 

dijo se fueron para los proyectos del presidente. “Quitaron 69 mil millones, se va hacer un cochinito, 

cuando se aprueba el Insabi, le quitan 33 mil millones de pesos y se va al mismo cochinito”, continuó. 

Ramírez Barba siguió explicando las iniciativas de Morena y las modificaciones al presupuesto. “Juntan 

los 22 mil millones de pesos de intereses del Fonsabi, ya no cabe, hemos ahorrado mucho dinero, 

después se les ocurrió modificar la ley de ingresos en los últimos dos años, quiten el excedente, esos 

miles de millones de pesos tampoco caben en del cochinito., ya hay mucho dinero”. 

Éctor Jaime enfatizó que la bancada de morena propone, que se ocupe un cochinito más grande 

en la extinción de 13 de los fideicomisos que utilizaba el poder judicial, “va a alcanzar con lo que se 

está quitando al poder judicial 354 mil millones de pesos, dicen ustedes que se están atendiendo para 

otros fines, Puede ser la refinería de Dos Bocas, que solo comerá con una boca porque no funciona 

o el aeropuerto que no sirve”. 

Así, ejemplificó que una vez que se llena un cochinito, lo vacían para llegar uno más y más grandes, 

al tiempo que rompió la alcancía. 

Finalmente, el diputado panista arremetió con las acciones que se hacen en conmemoración por el 

Día Internacional contra el cáncer de mama, en San Lázaro “iluminan el recinto de rosa o hacemos 

un espectáculo en la explanada para atender a los pacientes, cuando sigues el dinero para atender 

a los pacientes con dicho padecimiento, muchos no reciben atención”. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/con-cochinitos-y-bate-de-beisbol-diputado-del-pan-

explica-la-extincion-de-diversos-fideicomisos/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/con-cochinitos-y-bate-de-beisbol-diputado-del-pan-explica-la-extincion-de-diversos-fideicomisos/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/con-cochinitos-y-bate-de-beisbol-diputado-del-pan-explica-la-extincion-de-diversos-fideicomisos/
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Oposición declara violación a la autonomía del 

Poder Judicial 
Los diputados de oposición dejaron claro que la extinción de estos fideicomisos es una 

clara violación a la autonomía e independencia del Poder Judicial de la Federación.  

Acusaron que el dinero que se busca recortar es para utilizarlo en obras y campañas 

presidenciales.  

 

 

 

[HERALDO TV] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6828?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6828&authkey=!ALefqQpsyTe9GQM&ithint=video&e=jvOEn7
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Oposición califica de embate del Ejecutivo y un 

atraco a los trabajadores la extinción de 

fideicomisos 
Diputados de oposición calificaron la extinción de fideicomisos del Poder Judicial como 

un embate del Ejecutivo al Poder Judicial y un atraco a los trabajadores de la 

institución.  

La legisladora Margarita Zavala advirtió que la iniciativa afecta a los derechos de los 

trabajadores, a la operatividad de la justicia federal, viola la división de poderes, el 

principio de progresividad de los derechos de los trabajadores y el principio de debido 

proceso en el Congreso.  

 

 

 

 

 

[HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1f7S1nSrsecir5vuaZcUQhylQnjiXGUPs/view
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Busca Morena financiamiento al sistema 

aeroportuario que administra el Ejército 
Morena registró una reserva para aprobar un nuevo artículo en la Ley Federal de Derechos para 

que los concesionarios del sector aéreo paguen un derecho de nueve por ciento anual de sus 

ingresos brutos, para financiar el sistema aeroportuario que administra el Ejército, a través de un 

fideicomiso. 

Durante la discusión en lo particular de la ley, el vicecoordinador del PAN, José Elías Lixa, advirtió de 

este artículo que no se encuentra en la iniciativa que remitió el Ejecutivo Federal y tampoco se 

encuentra en el dictamen de la Comisión de Hacienda y Crédito Público. 

El diputado Héctor Téllez, también del blanquiazul, advirtió que los ingresos por ese derecho se 

concentrarían en la Tesorería de la Federación y “se destinarán exclusivamente a la Secretaría de la 

Defensa Nacional (Sedena) y Marina, dejando fuera a ASA y a los Grupos Aeroportuarios Privados”. 

Consideró que se trata de un “mensaje claro” para fortalecer sólo el sistema aeroportuario que 

maneja el Ejército: Tulum, Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, AIFA y Toluca. 

Afirmó que el artículo que pretende aprobar Morena establece que los recursos llegarán a las 

dependencias de las Fuerzas Armadas a través de “un fideicomiso público sin estructura. Es decir, 

que estos recursos no tendrán transparencia de su uso, argumentando que al tenerlos Sedena y 

Marina deben ser reservados, por ser información considerada de seguridad nacional”. 

La reserva presentada por Morena es para agregar un articulo 220 A, donde propone: “Las personas 

titulares de concesiones a que se refiere la Ley de Aeropuertos, determinarán el derecho, por cada 

ejercicio fiscal, aplicando la tasa del 9% a la suma de los ingresos brutos por servicios aeroportuarios, 

complementarios comerciales, señalados en la Ley de Aeropuertos y su Reglamento, conforme a 

sus estados financieros dictaminados”. 

 

 

https://bit.ly/46H632Q 

 

https://bit.ly/46H632Q
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Diputados aprueban crear fideicomiso para el 

Tren Maya 

El Presidente ha declarado que quiere desaparecer los fideicomisos, dice que hay 

mucho desvío de dinero y que hay mucho dinero oscuro; ha cancelado un montón de 

fideicomisos, los de desastres naturales, los de cultura, los de protección del medio 

ambiente, ahora los de los trabajadores del Poder Judicial, pero al mismo tiempo, 

Morena está abriendo nuevos fideicomisos para el Ejército por el Tren Maya.  

Hoy, la Cámara de Diputados aprobó la creación del Fideicomiso Turístico del Tren 

Maya que estará manejado por la Secretaría de la Defensa Nacional.  

Armando Reyes, diputado del PT: “Pensé que en el PRD ya se habían acabado los 

esquiroles y los porros, pero veo que siguen mamando teta de la derecha”. Marcela 

Guerra, presidenta de la Cámara de Diputados: “Diputado orador, le pido 

respetuosamente que no haya diálogos”.  

Armando Reyes: “Aunque los defienda la Presidenta, no importa”. Marcela Guerra: 

“Diputado, no estoy defendiendo a nadie. Le pido nada más que no haya diálogos”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6857?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6857&authkey=!ALTBKEEpRXSEvwE&ithint=video&e=7dRNs6 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6857?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6857&authkey=!ALTBKEEpRXSEvwE&ithint=video&e=7dRNs6
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6857?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6857&authkey=!ALTBKEEpRXSEvwE&ithint=video&e=7dRNs6
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Diputados de Morena crean fideicomiso para el 

Tren Maya 

Esta noche en la Cámara de Diputados Morena y sus aliados, aprobaron la creación 

de nuevos fideicomisos para el Tren Maya, estos serán administrados por el Ejército.  

La oposición criticó que se impulse la creación de este fideicomiso, que recibiría unos 

24 mil millones de pesos, después de la eliminación de 13 fideicomisos del Poder 

Judicial.  

“Ayer se desintegraron 13 fideicomisos alegando que había excesos, pero nadie habla 

de los privilegios de los militares que han visto incrementado el monto de sus 

fideicomisos en esta administración en mil 77 por ciento”, señaló el diputado de Acción 

Nacional, Jorge Triana.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6861?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6861&authkey=!AAZCWDKTPBIMdFU&ithint=video&e=RCr6s2 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6861?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6861&authkey=!AAZCWDKTPBIMdFU&ithint=video&e=RCr6s2
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6861?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6861&authkey=!AAZCWDKTPBIMdFU&ithint=video&e=RCr6s2
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https://www.forbes.com.mx/diputados-crean-fideicomisos-para-sedena-y-marina-por-tren-maya-y-
aeropuertos/ 

 

https://www.forbes.com.mx/diputados-crean-fideicomisos-para-sedena-y-marina-por-tren-maya-y-aeropuertos/
https://www.forbes.com.mx/diputados-crean-fideicomisos-para-sedena-y-marina-por-tren-maya-y-aeropuertos/
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Diputados aprueban Ley de Derechos 2024 con fideicomiso para Tren Maya (bloomberglinea.com) 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/diputados-aprueban-ley-de-derechos-2024-con-fideicomiso-para-tren-maya/
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Procedimiento legislativo para extinción de 

fideicomisos no fue correcto: Salomón 

Chertorivski 
 

El diputado Salomón Chertorivski de Movimiento Ciudadano consideró que el 

procedimiento legislativo para la extinción de fideicomisos del Poder Judicial no fue 

correcto, por lo que esta reforma podría ser impugnada ante la Suprema Corte de 

Justicia. 

 

 

 

 

 

[ HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1JWXKF-8IgTxmGs5VRpnQHyRjnQXT87_P/view


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

4 19/10/2023 LEGISLATIVO 

 



846Perfila Congreso pedir prórroga de 60 días por "Ley Chayote" 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

19/10/2023           0 

PERIÓDICO

0 

 

Morena felicita a diputados por eliminar 

“despilfarro millonario” de ministros, jueces y 

magistrados 

Luego de que se aprobara en la 

Cámara de Diputados la 

eliminación de 13 fideicomisos del 

Poder Judicial y pasara al Senado, 

Morena felicitó a los legisladores 

de su movimiento porque 

“eliminaron el despilfarro millonario 

de ministros, jueces y 

magistrados”. 

El partido del presidente Andrés 

Manuel López Obrador expresó que ese dinero ahora será destinado para becas, 

pensiones, hospitales y escuelas. 

“Felicitamos a las y los legisladores de nuestro movimiento, que eliminaron el despilfarro 

millonario de ministros, jueces y magistrados. 

“Ahora, esos más de 15 mil millones de pesos que antes pagaban lujos, se destinarán 

para becas, pensiones, hospitales y escuelas”, dijo el partido. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-felicita-a-diputados-por-eliminar-despilfarro-

millonario-de-ministros-jueces-y-magistrados/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-felicita-a-diputados-por-eliminar-despilfarro-millonario-de-ministros-jueces-y-magistrados/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-felicita-a-diputados-por-eliminar-despilfarro-millonario-de-ministros-jueces-y-magistrados/
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Tenemos la conciencia tranquila con 

trabajadores del Poder Judicial: Diputados de 

Morena 
“Nosotros como diputados tenemos la conciencia limpia con los trabajadores del Poder Judicial, 

porque no los vamos a afectar”, aseguró el diputado de Morena, Juan Pablo Sánchez. 

En entrevista con 24 Horas, el diputado morenista rechazó que la eliminación de fideicomisos del 

Poder Judicial de la Federación. 

“Son alrededor de 15 mil 400 millones de pesos los que se ahorran eliminando estos fideicomisos que 

no van a afectar para nada a los 55 mil trabajadores del Poder Judicial. A los trabajadores de base, 

a los trabajadores de abajo no los va a afectar”, aseguró. 

En contraste con lo declarado hoy por el ministro Luis María Aguilar, el diputado morenista, señaló a 

los fideicomisos como un privilegio para una minoría en el Poder Judicial. 

“En el caso del Poder Judicial son para pagos de pensiones complementarias, en donde los 

mexicanos tenemos que pagar pensiones millonarias a ministros hasta cuando ellos ya mueren; se 

pagan a sus viudas. 

En estos fideicomisos entra el mantenimiento de casas. Estos fideicomisos son solamente para una 

clase privilegiada, no para todos los trabajadores del Poder Judicial. Esto es para altos mandos, 

jueces, magistrados y ministros”, acusó. 

Tras su aprobación en Cámara de Diputados, el Senado de la República recibió este miércoles la 

minuta para desaparecer 13 de 14 Fideicomisos del Poder Judicial. 

Al respecto, Sánchez Rodríguez no descartó las posibles impugnaciones al proceso, para buscar 

frenar la desaparición de los fideicomisos. 

“Esto está dentro de nuestras facultades legislativas, el poder eliminar estos fideicomisos. Sabemos 

cuál va a ser el camino. Se van a amparar. Una vez que esto se concrete y que pase por la Cámara 

de Senadores se van a amparar ante el Poder Judicial. Tendrán que explicarlos los constitucionalistas 

si ellos mismos van a ser juez y parte”, reclamó. 

 

https://www.24-horas.mx/2023/10/18/tenemos-la-conciencia-tranquila-con-trabajadores-del-poder-

judicial-diputados-de-morena/ 

 

https://www.24-horas.mx/2023/10/18/tenemos-la-conciencia-tranquila-con-trabajadores-del-poder-judicial-diputados-de-morena/
https://www.24-horas.mx/2023/10/18/tenemos-la-conciencia-tranquila-con-trabajadores-del-poder-judicial-diputados-de-morena/
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Hamlet García Almaguer (Diputado – Morena) 

Entrevista Jaime Núñez 
“Terminar con los lujos, privilegios, excesos en el Poder Judicial Federal, fue 

básicamente lo que nos llevó a eliminar estos fideicomisos. El derecho a la 

manifestación está consagrado por la Constitución, es respetable, pero que lean el 

catálogo de fideicomisos que fueron eliminados aquí en la Cámara de Diputados, falta 

la votación en el Senado, la promulgación y publicación en el Diario Oficial de la 

Federación. Esto incluye solamente a mil 767 servidores públicos, es solamente sobre 

mandos superiores, jueces, magistrados y no atacan al personal de base del Poder 

Judicial Federal; incluso quienes tienen acceso a estos fideicomisos, son menos de 600 

personas, según los propios portales oficiales del Consejo de la Judicatura en la 

Suprema Corte, este es un porcentaje muy menor al tamaño de los trabajadores al 

servicio del Poder Judicial”. 

 

 

 

 

[RADIO FÓRMULA] 

 

https://drive.google.com/file/d/1xStOiGPfnTs1NO1-2udnBoA_zNXQ1YvY/view
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Ministro Luis María Aguilar afirma que fideicomisos 

no les benefician a ministros de la SCJN 
 

El ministro de la SCJN, Luis María Aguilar, mencionó que es mentira que fideicomisos 

beneficie a ministros de la Corte, incluso el Ministro mencionó que lo que a ellos les 

importa es cumplir y hacer cumplir la Constitución porque es la verdadera voz del 

pueblo de México y es a la que deben de obedecer, así mismo consideró que hay 

personas que están buscando desprestigiar el trabajo de los jueces, magistrados y 

ministros. 

 

 

 

 

 

 [MILENIO TV] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!858?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!858&authkey=!AIoBwbjNqOI8AjQ&ithint=video&e=tNc1wx


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

19/10/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Los fideicomisos no son guardaditos, señala SCJN a 

legisladores 

Tras la eliminación de 13 de 14 fideicomisos del Poder Judicial Federal (PJF) en la Cámara de Diputados, 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación sostuvo este miércoles que estos esquemas no son 

“guardaditos”, y la medida afectará el cumplimiento de obligaciones con sus trabajadores. La Corte 

destacó que el dictamen aprobado por los diputados pasará al Senado de la República para su 

aprobación, por lo que el procedimiento legislativo aún no está concluido. 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2023-10-18/naci%C3%B3n/los-fideicomisos-no-son-guardaditos-se%C3%B1ala-scjn-legisladores 
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Advierten de acciones de inconstitucionalidad, 

pero promovidas por legisladores 

Tras la aprobación en la Cámara de Diputados de la eliminación de 13 fideicomisos del 

Poder Judicial de la Federación, la Suprema Corte y el Consejo de la Judicatura, 

aclararon que ninguno de estos instrumentos son para beneficio de los 11 ministros en 

funciones, ni de los 22 en retiro.  

El ministro de la Suprema Corte, Luis María Aguilar señaló que es posible que se 

interpongan acciones de inconstitucionalidad por los fideicomisos, aunque no les 

corresponde promoverlas y, en su caso, serán algunos legisladores que lo hagan.  

 

https://drive.google.com/file/d/19iMMx2Ww-ElTDvIDqptwnfOp-0ABvptc/view 

 

https://drive.google.com/file/d/19iMMx2Ww-ElTDvIDqptwnfOp-0ABvptc/view
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Advierte sindicato de PJ batalla legal por 

fideicomisos 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial va por una acción de inconstitucionalidad y un 

amparo colectivo para echar atrás el recorte de fideicomisos que aprobó la Cámara de Diputados 

y analizará el Senado.  

"Agotadas las etapas del proceso legislativo (en la Cámara de Diputados), falta una batalla más ante 

la Cámara de Senadores, se tiene además contemplada la promoción por parte del PJF de una 

acción de inconstitucionalidad, y por parte del sindicato, agremiados en general con los trabajadores 

del PJF, promover el amparo colectivo", advirtió esa organización. 

Informó que por lo pronto una comisión del sindicato acudirá a la Cámara de Senadores a fin de dar 

continuidad y seguimiento a las discusiones parlamentarias y que se escuche la voz de los 

trabajadores. 

"La desaparición de los fideicomisos que pretende el partido oficialista de Morena, en realidad 

perjudica el derecho de los trabajadores, no de las altas cúpulas como lo hacen quieren hacer creer", 

añadió. 

En tanto, Jesús Gilberto González, líder del sindicato del PJF, dijo a REFORMA que se avecina una 

batalla legal contra las acciones de Morena en el Legislativo. 

 

https://acortar.link/Xuhm3f 

 

https://acortar.link/Xuhm3f
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Se van a paro trabajadores del PJF 

Tras el voto de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados para extinguir los 

fideicomisos del Poder Judicial y tras las duras palabras del presidente López Obrador 

esta mañana, trabajadores y empleados del Poder Judicial tomaron, hace unos 

momentos, una decisión que México no conocía.  

El sindicato de trabajadores del PJF informó que se van a paro nacional a partir de 

mañana y hasta el martes 24 de octubre. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6860?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6860&authkey=!AO4TyIW3LqpGHsI&ithint=video&e=aooZmp 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6860?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6860&authkey=!AO4TyIW3LqpGHsI&ithint=video&e=aooZmp
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6860?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6860&authkey=!AO4TyIW3LqpGHsI&ithint=video&e=aooZmp
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Advierte sindicato de PJ batalla legal por fideicomisos 

 

El Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial va por una acción de inconstitucionalidad y un amparo 

colectivo para echar atrás el recorte de fideicomisos que aprobó la Cámara de Diputados y analizará el 

Senado.  "Agotadas las etapas del proceso legislativo (en la Cámara de Diputados), falta una batalla más 

ante la Cámara de Senadores, se tiene además contemplada la promoción por parte del PJF de una acción 

de inconstitucionalidad, y por parte del sindicato, agremiados en general con los trabajadores del PJF, 

promover el amparo colectivo", advirtió esa organización. 

 

https://www.mural.com.mx/advierte-sindicato-de-pj-batalla-legal-por-fideicomisos/ar2694993 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/advierte-sindicato-de-pj-batalla-legal-por-fideicomisos/ar2694993
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Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial 

prepara paro nacional; llama a retomar labores 

El Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial anunció que mantiene abierta la 

opción de convocar a un paro nacional para detener el proceso de eliminación de 13 

fideicomisos que afectarían sus prestaciones. 

El secretario general de dicha organización sindical, Jesús Gilberto González Pimentel 

dijo que, tras la aprobación de la reforma en la Cámara de Diputados, continuarán 

con su plan para revertir esta medida. 

Indicó que aún falta “una batalla más ante la Cámara de Senadores”, así como la 

promoción de una acción de inconstitucionalidad y la presentación de un amparo 

colectivo. 

Resaltó que mientras continúan los procesos legislativos, es necesario retomar las 

actividades cotidianas y los asuntos que deben atender en beneficio de los 

ciudadanos, por lo que el sindicato no respalda cualquier otra convocatoria que tenga 

como objetivo la suspensión de labores. 

El martes, una comisión de dicha organización sindical se reunió con diputados del 

PAN, PRI y PRD a quienes manifestaron la gravedad de la eliminación de los 

fideicomisos y les expresaron su solidaridad. 

De acuerdo con el sindicato, diputados de Morena no recibieron a la comisión de 

trabajadores. 

 

 

 

https://tinyurl.com/yckbmuwp 

 

 

https://tinyurl.com/yckbmuwp
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Advierte sindicato de PJ batalla legal por fideicomisos 

 

El Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial va por una acción de inconstitucionalidad y un amparo 

colectivo para echar atrás el recorte de fideicomisos que aprobó la Cámara de Diputados y analizará el 

Senado.  "Agotadas las etapas del proceso legislativo (en la Cámara de Diputados), falta una batalla más 

ante la Cámara de Senadores, se tiene además contemplada la promoción por parte del PJF de una acción 

de inconstitucionalidad, y por parte del sindicato, agremiados en general con los trabajadores del PJF, 

promover el amparo colectivo", advirtió esa organización. 

 

https://www.elnorte.com/advierte-sindicato-de-pjf-batalla-legal-por-fideicomisos/ar2694991?v= 
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Trabajadores del PJF acuerdan realizar paro 

nacional hasta el 24 de octubre  

Los trabajadores del Poder Judicial de la Federación anunciaron que sí irán a paro 

nacional de labores y será hasta el 24 de octubre cuando reanuden labores. Los 

órganos jurisdiccionales, así como diversos tribunales y juzgados, votaron todos a favor 

de la suspensión laboral, por lo que la manifestación se mantendrá hasta el próximo 

martes, día en el que se realizará el Parlamento Abierto para el Presupuesto 2024 en la 

Cámara baja.  

En este evento participarán representantes sindicales del PJF.  

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1MGJoP_mq9bcA5qK7bdzeOswR3mbwaPRI/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1MGJoP_mq9bcA5qK7bdzeOswR3mbwaPRI/view
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Trabajadores sindicalizados del PJF anuncian 

protestas en la Cámara de Diputados 
Le quitan 15 mil millones de peso al Poder Judicial, Morena y aliados concretan la 

reforma en la Cámara de Diputados, donde se aprobó anoche la desaparición de 13 

fideicomisos y se integren a los recursos previstos para el Presupuesto de Egresos del 

2024.  

La propuesta va al Senado en donde se requiere mayoría simple para aprobarla, 

Morena va a imponer su mayoría sin moverle ni una coma, sin escuchar argumentos, 

recordando que ahora la mayoría esta fortalecida con expriistas.  

A partir de que se da esta aprobación en la Cámara de Diputados, hay un mensaje 

del secretario general del sindicato principal de PJF, avisando que ya no habrá 

movilizaciones, irán al Parlamento Abierto el 24 de octubre y tienen cita ahí para que 

les expliquen cómo les afectará la desaparición de los 13 fideicomisos.  

 

 

 

 

[TELEFÓRMULA] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!853?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!853&authkey=!AD8L7j8tdvsUIyA&ithint=video&e=Z4ZQaP
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Advierte sindicato de PJ batalla legal por fideicomisos 

 

El Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial va por una acción de inconstitucionalidad y un amparo 

colectivo para echar atrás el recorte de fideicomisos que aprobó la Cámara de Diputados y analizará el 

Senado.  "Agotadas las etapas del proceso legislativo (en la Cámara de Diputados), falta una batalla más 

ante la Cámara de Senadores, se tiene además contemplada la promoción por parte del PJF de una acción 

de inconstitucionalidad, y por parte del sindicato, agremiados en general con los trabajadores del PJF, 

promover el amparo colectivo", advirtió esa organización. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/advierte-sindicato-de-pj-batalla-legal-por-fideicomisos-20231018-2110779.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/advierte-sindicato-de-pj-batalla-legal-por-fideicomisos-20231018-2110779.html
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Trabajadores del PJ realizan protestas y bloqueos 
 

Este hueco de 16 millones de pesos a las pensiones complementarias que está dejando 

esta determinación por parte de la Cámara baja, está impactando directamente a los 

trabajadores y se ha desvirtuado y aclarado esta situación que decían, que estos 

supuestos privilegios, correspondían también a los ministros. 

Han anunciado a partir de este momento un paro nacional que inicia en estos 

momentos y que tentativamente concluiría el próximo 24 de octubre, lo que están 

buscando es ayuda internacional, no pueden hacer un amparo nacional, un amparo 

colectivo, porque ellos son los que tendrían que hacer el amparo y no pueden ser juez 

y parte en este tipo de situaciones, por este hecho, es que se han deslindado del 

Sindicato.  

 

 

 

[MILENIO TV] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6846?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6846&authkey=!AERbQTX6jphvtgM&ithint=video&e=f1q32T
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Sindicato del Poder Judicial anuncia paro nacional del 19 al 24 de octubre - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/19/sindicato-del-poder-judicial-anuncia-paro-nacional-del-19-al-24-de-octubre/
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Personal operativo del PJ, principal beneficiario de fideicomisos (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/18/personal-operativo-del-poder-judicial-principal-beneficiario-de-fideicomisos-cjf-y-scjn
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Cuáles son los objetivos de los fideicomisos del Poder Judicial que buscan eliminar: “No son guardaditos” - 

Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/18/cuales-son-los-objetivos-de-los-fideicomisos-del-poder-judicial-que-buscan-eliminar-no-son-guardaditos/
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/18/cuales-son-los-objetivos-de-los-fideicomisos-del-poder-judicial-que-buscan-eliminar-no-son-guardaditos/
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Fideicomisos benefician a 60% del personal del PJF: Corte; trabajadores se van a paro nacional (forbes.com.mx) 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/fideicomisos-benefician-a-60-del-personal-del-pjf-corte-trabajadores-se-van-a-paro-nacional/
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Diputados eliminan fideicomisos del Poder 

Judicial 
Morena y su bloque de aliados aprobaron en la madrugada la eliminación de 13 de 

los 14 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación. Con 259 votos a favor, 205 en 

contra y una abstención avanza la ley de los fideicomisos.  

 

 

 

 

[ADN 40] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6831?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6831&authkey=!AIczP_UXNMVxy4g&ithint=video&e=d3hzdx
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Diputados avalan solo una de las 68 reservas 

presentadas en la extinción de fideicomisos 
El Pleno de la Cámara de Diputados avaló solo una de las 68 reservas presentadas, la 

cual establece que los recursos derivados de la extinción de los fideicomisos del Poder 

Judicial deberán destinarse a los programas que permitan el cumplimiento del Plan 

Nacional de Desarrollo.  

 

 

 

 

 

 

[HERALDO RADIO]  

 

https://drive.google.com/file/d/1TckdX5oWRxz2HdDQqI01Xc7XXi93M8SK/view
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Diputados de Morena y aliados se confrontan con 

opositores en el arranque de la discusión del 

paquete económico para 2024 

La discusión del paquete económico 

para el próximo año ocasionó este 

miércoles enfrentamientos entre los 

diputados oficialistas y los de oposición. 

Al comenzar el debate de la Ley Federal 

de Derechos, los legisladores 

intercambiaron críticas y acusaciones, 

incluso, subieron a tribuna el tema de la 

eliminación de fideicomisos del Poder 

Judicial. Se prevé que también se discuta este día la Ley Federal de Ingresos. 

El diputado del PRD, Marcelino Castañeda, acusó al presidente Andrés Manuel López 

Obrador de no trabajar y en varias ocasiones lo llamó payaso.  

Por su parte, el diputado del Partido del Trabajo, Armando Reyes, respondió que en el 

PRD todavía había porros y en un lenguaje inapropiado refirió que la oposición no 

aguantaba críticas.  

El diputado del PAN, Éctor Jaime Ramírez, pidió al diputado del PT respetar el recinto 

de San Lázaro y apegarse al tema de debate.  

A lo que el legislador del PT, Gerardo Fernández Noroña, dijo a las legisladoras que “ya 

deben dejar de tirarse al suelo cada vez que hay un debate entre pares y decir que 

están sufriendo violencia política de género”; tras su intervención se escucharon 

algunos chiflidos manifestando rechazo. 

 

https://shre.ink/UytW 

 

https://shre.ink/UytW
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Morena y Aliados en Cámara de Diputados dan 

golpe a Poder Judicial 

Durante la madrugada de este miércoles, legisladores de Morena cumplieron lo que 

habían advertido en la Cámara de Diputados, primero en lo general y, posteriormente, 

en lo particular, la extinción de 13 de 14 fideicomiso del Poder Judicial de la 

Federación, por un monto aproximado de 15 mil 400 millones de pesos.  

Legisladores del PRD y Movimiento Ciudadano votaron en contra de la desaparición 

de los fideicomisos, porque aseguran que esto afectaría a 55 mil trabajadores del Poder 

Judicial.  

La minuta fue enviada al Senado para su discusión y eventual aprobación. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6856?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6856&authkey=!AO5x4Jx0mQOKNqc&ithint=video&e=gISGUp 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6856?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6856&authkey=!AO5x4Jx0mQOKNqc&ithint=video&e=gISGUp
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6856?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6856&authkey=!AO5x4Jx0mQOKNqc&ithint=video&e=gISGUp
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Diputados aprobaron recorte presupuestal de más 

de 15 mil mdp al PJF 
Una manifestación más, un enfrentamiento más. Son más de 15 mil 400 millones de pesos los que se 

estarían ahorrando después de la desaparición de 13 fideicomisos, lo que sabemos es que ya fue 

aprobado en la Cámara de Diputados falta que lo palomee el Senado.  

 

 

 

 

 

 

[TV AZTECA] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6822?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6822&authkey=!AEvsLWUm3LtIYqc&ithint=video&e=kNcAeN
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Concretan extinción de fideicomisos  
Los diputados concretaron anoche la eliminación de 13 fideicomisos de los 14 que tiene 

el Poder Judicial de la Federación.  

La decisión pretende reducir gastos considerados innecesarios y ahorrar 15 mil millones 

de pesos. Los morenistas lo ven como un triunfo de la austeridad de la 4T, en beneficio 

de primero los pobres.  

El Senado de la República recibió hoy la minuta con el proyecto de decreto para su 

análisis y aprobación.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Jlroas2ULdOyKqrsduJvGLRkoz_02hEc/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Jlroas2ULdOyKqrsduJvGLRkoz_02hEc/view
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Diputados aprueban en lo general la extinción de 

13 fideicomisos del PJF 
Con el apoyo de Morena y aliados, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo 

general y en lo particular la reforma para extinguir 13 de los 14 fideicomisos del Poder 

Judicial, que representan más de 15 mil millones de pesos, el proyecto fue turnado al 

Senado para su análisis y eventual ratificación.  

 

 

 

 

 

[W RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1XPKjt8r-yNf7WVYATM0H1SgofR7yLRlm/view
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México Morena y aliados en la Cámara de Diputados 
aprueban la extinción de fideicomisos del PJF 

 
La mayoría de Morena y aliados en la Cámara de Diputados consumó la extinción de 13 fideicomisos del 
Poder Judicial de la Federación (PJF) con una bolsa de 15 mil millones de pesos. El dictamen fue avalado 
en lo general con 259 votos a favor de Morena y aliados, 205 en contra de PAN, PRI, PRD y Movimiento 
Ciudadano, así como una abstención del diputado del PartidoVerde, Javier López Casarín. La oposición 
advirtió que es una reforma ilegal y presentarán acciones de inconstitucionalidad. La votación en San 
Lázaro fue el colofón de una jornada de protestas en la que trabajadores y sindicalizados del Poder 
Judicial se enfrentaron a golpes con policías de la Ciudad de México.  
 
https://suracapulco.mx/impreso/6/morena-y-aliados-en-la-camara-de-diputados-aprueban-la-extincion-de-fideicomisos-del-pjf/ 

 

 

 
 
 
 

https://suracapulco.mx/impreso/6/morena-y-aliados-en-la-camara-de-diputados-aprueban-la-extincion-de-fideicomisos-del-pjf/
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https://www.forbes.com.mx/estos-son-los-fideicomisos-del-poder-judicial-que-morena-quiere-desaparecer/ 
 

https://www.forbes.com.mx/estos-son-los-fideicomisos-del-poder-judicial-que-morena-quiere-desaparecer/
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¿Qué son los fideicomisos del Poder Judicial y cómo funcionan? (la-lista.com) 

 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/18/que-son-los-fideicomisos-del-poder-judicial-y-como-funcionan
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Paquete Económico: El Gobierno perfila a la deuda como su balón de oxígeno para 2024 | Economía | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

https://elpais.com/mexico/economia/2023-10-18/el-gobierno-perfila-a-la-deuda-como-su-balon-de-oxigeno-para-2024.html
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La eliminación de los fideicomisos del Poder Judicial aumenta las tensiones con el Gobierno | EL PAÍS México 

(elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-10-19/la-eliminacion-de-los-fideicomisos-del-poder-judicial-aumenta-las-tensiones-con-el-gobierno.html
https://elpais.com/mexico/2023-10-19/la-eliminacion-de-los-fideicomisos-del-poder-judicial-aumenta-las-tensiones-con-el-gobierno.html
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La Cámara de Diputados de México aprueba recortes al Poder Judicial: ¿qué implican? - RT 

https://actualidad.rt.com/actualidad/484319-camara-diputados-mexico-aprobar-recortes-judicial
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Xóchitl Gálvez presenta presupuesto alterno 
Integrantes del Frente Amplio por México, encabezados por Xóchitl Gálvez, 

presentaron en la Cámara de Diputados una propuesta de presupuesto alternativo al 

del Presidente de la República.  

Proponen reducir en 188 mil millones de pesos el techo de endeudamiento solicitado 

por Andrés Manuel López Obrador para el próximo año y reasignar 502 mil millones de 

pesos principalmente, para bajar de 65 a 60 años la edad para la pensión de adultos 

mayores, revivir el seguro popular, así como los programas de estancias infantiles y 

escuelas de tiempo completo, dotar de recursos a estados y municipios para atender 

la seguridad y fortalecer a sus policías, incrementos al campo, ciencia, infraestructura 

y pueblos indígenas.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

[ARISTEGUI NOTICIAS]  

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6840?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6840&authkey=!ANzfuvvKte20m0g&ithint=video&e=9YePCZ
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Oposición presenta propuesta alterna de Paquete 

Económico 2024 
Acompañados por la senadora del PAN, Xóchitl Gálvez, los diputados del Frente Amplio 

por México presentaron una propuesta alterna del Paquete Económico para 2024, con 

un ajuste al precio del barril de petróleo.  

Gálvez aseveró que su propuesta llamada “el presupuesto para todos” tiene dos 

objetivos: mejorar la calidad de vida y ser responsables con las finanzas públicas.  

La coordinadora del Frente Amplio calificó también de irresponsable el 

endeudamiento e insensible en la asignación del gasto del Paquete Económico 

presentado por el Ejecutivo.  

 

 

 

 

 

 

[HERALDO RADIO]  

 

https://drive.google.com/file/d/18TtuLfCKKfosw236R5WOvNSzgOIYgY8p/view
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Xóchitl Gálvez anticipó su voto en contra de la 

reforma que extingue 13 fideicomisos del PJF 

La responsable del Frente Amplio por 

México, Xóchitl Gálvez Ruiz, anticipó su 

voto en contra de la reforma que 

extingue 13 fideicomisos del Poder 

Judicial, la cual se prevé que sea 

discutida y votada la próxima semana 

en el Senado de la República. 

En entrevista, la senadora por el PAN 

destacó que la reforma aprobada por 

la Cámara de Diputados no tiene que 

ver con un tema presupuestal, sino con un ataque directo al Poder Judicial. 

Señaló que desde la Cámara Alta defenderán a los trabajadores del Poder Judicial y 

advirtió que, en caso de que esta reforma pase, será sobre la conciencia de los 

legisladores que la respalden. 

Xóchitl Gálvez afirmó que hay personas muy valiosas que llevan décadas en el Poder 

Judicial, contrario a lo que ocurre en el gobierno federal, donde, dijo, hay gente que 

no hace nada y tiene un salario inmenso. 

La senadora por el PAN indicó que esto no tiene nada que ver con un faltante de 

recursos, pues estos podrían obtenerse con la subestimación del precio del petróleo, 

que se colocó 20 dólares por debajo de su valor. 

 

 

 

https://shre.ink/U1lm 

 

https://shre.ink/U1lm
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Xóchitl se pone los guantes: 'peleará' para que 

Poder Judicial tenga fideicomisos 

Xóchitl Gálvez, aspirante del Frente Amplio por 

México a la Presidencia de la República en 

2024, prendió una vela de esperanza para el 

Poder Judicial y sus trabajadores sindicalizados 

al ofrecerse a dar la lucha para revertir la 

eliminación de los fideicomisos de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y que ayer 

la Cámara de Diputados eliminó.  

En entrevista con Óscar Mario Beteta en Los 

Tiempos de la Radio, la panista detalló que con 

los recursos excedentes que recibe Petróleos Mexicanos (Pemex) por la venta de 

barriles de crudo, se puede garantizar el presupuesto para el Poder Judicial y que hoy 

se van a proyectos como el de la refinería de Dos Bocas.  

 

https://tinyurl.com/59tut4vm 

 

https://tinyurl.com/59tut4vm
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Oposición presenta propuesta de Presupuesto 

2024, busca reorientar 510 mil millones de pesos 

La senadora Xóchitl Gálvez presentó una propuesta de Presupuesto 2024 de la 

oposición, la cual busca reorientar 510 mil millones de pesos a los rubros de salud, 

programas sociales, educación, seguridad y campo.  

 

 

 

[RADIO CAÑÓN] 

  

https://drive.google.com/file/d/1RiXMhUlG1pKsyHmPfySsyZJqGWrLJS-y/view
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Sheinbaum felicita a diputados por votación que 

encamina extinción de fideicomisos de PJF 
 

Claudia Sheinbaum felicitó a los diputados de la llamada Cuarta Transformación por 

su votación para lograr, en lo general, la desaparición de 13 de los 14 fideicomisos del 

Poder Judicial de la Federación (PJF). 

 

En sus cuentas de redes sociales, la aspirante presidencial de Morena destacó que los 

recursos de estos fideicomisos serán destinados “a becas y hospitales”. 

 

“Felicito a las y los diputados de nuestro movimiento, que el día de ayer votaron por la 

extinción de 13 de los 14 fideicomisos del poder judicial. Esto significa que más de 15 

mil millones de pesos del presupuesto público, en vez de usarse para privilegios de unos 

pocos se destinen a becas y hospitales. En el México de la cuarta transformación tod@s 

debemos contribuir al desarrollo con bienestar y el derecho a la educación y la salud. 

Esa es la prioridad”, publicó. 

 

Durante la actual gira, Claudia Sheinbaum, en su carácter de coordinadora nacional 

de los Comités en Defensa de la Cuarta Transformación y que derivará en la 

candidatura presidencial de Morena y partidos aliados, se ha pronunciado en ganar, 

no sólo la Presidencia de la República sino la mayoría calificada en el Congreso de la 

Unión, a fin de poder reformar el Poder Judicial federal. 
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Tamaulipas es ahora la tierra prometida para los migrantes 
 

La diputada Rosa González Azcárraga, presidente de la Comisión de Asuntos Migratorios del Congreso 
de la Unión, indicó que en México “se esperan más 120 mil solicitudes de refugiados para quedarse en 
México". 
Históricamente entidades como Tamaulipas, al estar en frontera, se convertían en paso obligado de 
migración; sin embargo, después de un periodo de crisis como la pandemia, la entidad se ha vuelto un 
sitio para quedarse. 
 
https://www.milenio.com/estados/tamaulipas-tierra-prometida-para-los-migrantes 
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Senado recibe minuta para extinguir fideicomisos 

de Poder Judicial 
El Senado recibió de la Cámara de Diputados la 

minuta para extinguir fideicomisos del Poder 

Judicial, la cual se turnó a las comisiones unidas de 

Hacienda y Crédito Público y Estudios Legislativos, 

Segunda.  
 

Apenas inició la sesión, la senadora del PAN, Kenia 

López, dijo que es necesario hacer un análisis 

objetivo y claro que permita tomar a los 

legisladores una decisión correcta en este tema. Y 

propuso que se realice un parlamento abierto para conocer las diferentes voces. 

 

“Quiero solicitarle formalmente que se envíe a la Comisión de Justicia por ser la materia 

y a la de Derechos Humanos, porque el derecho humano de acceso a la justicia, desde 

mi perspectiva, se trastoca con esta minuta que busca destruir 13 fideicomisos. 

 

En tanto, la senadora del PRI, Claudia Anaya, coincidió en la necesidad de que la 

minuta se envió a la Comisión de Justica, “coincido en que debe hacerse un 

parlamento abierto, a razón de que son 55 mil trabajadores del Poder Judicial en todo 

el país los que se verían afectados con la extinción de los fideicomisos. Esto, sin 

mencionar que estamos trastocando la vida interna del Poder Judicial que merece 

todo nuestro respeto”. 

 

El senador de Morena y del movimiento de Marcelo Ebrard, Camino de México, 

Alejandro Rojas Díaz Durán, consideró que la minuta merece la más profunda atención 

y análisis de parte del pleno y comisiones: “creo que sí, debería turnarse para cumplir 

con el procedimiento legislativo y coincido que hay que escuchar a los trabajadores 

del Poder Judicial”. 

 

https://acortar.link/j1xRst 

https://acortar.link/j1xRst
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Recula Guevara y siempre sí atenderán doctores 

a deportistas 
Menos de 24 horas después de cancelar el viaje de un grupo de médicos del organismo y ordenar a 

los que ya estaban en territorio chileno no atender a los deportistas mexicanos que están entrenando 

ahí de cara a los Juegos Panamericanos de Santiago 2023, la directora de Conade revirtió esas 

decisiones. 

La presidenta del Comité Olímpico Mexicano (COM), María José Alcalá, reveló a CANCHA que la ex 

velocista se puso en contacto vía telefónica hasta Chile para decirle que las cosas se harían "como 

estaban planeadas", es decir que los 25 doctores y fisiatras de Conade acreditados harían 

normalmente sus funciones. 

"Recibí una llamada de la directora de Conade para hablar del tema y me da mucho gusto que 

hayamos podido platicar y hacer de lado las diferencias que pudieran haber existido y quedamos en 

que lo mejor para México, para el País, es cuidar a nuestros atletas y que eso era lo mejor (que se 

atendieran tanto por los médicos de Conade como del COM). 

"Agradezco su llamada, que es un gesto benéfico para nuestros atletas, y que hayamos tenido la 

capacidad de superar esta situación, más que nada por ellos", contó Alcalá. 

La responsable del olimpismo tricolor ya había iniciado gestiones con diferentes institutos estatales 

para suplir a los médicos que recibieron la indicación de no trabajar y los de Nuevo León, Guanajuato 

y Yucatán, entre otros, respondieron favorablemente, incluso cubriendo algunos gastos. Sin embargo, 

Alcalá volvió a comunicarse con ellos para informarles que ya no era necesario y agradecerles su 

solidaridad 
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El Senado mete el acelerador para desaparecer 

13 fideicomisos del Poder Judicial, la próxima 

semana será la votación 

Por mayoría de Morena, el Senado metió acelerador para desaparecer 13 fideicomisos 

del Poder Judicial, que significan más de 15 mil millones de pesos.  

En sesión pública, la presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, 

anunció que la Cámara de Diputados envió la minuta que modifica la Ley Orgánica 

del Poder Judicial para desaparecer los 13 fideicomisos, por lo que también informó 

que el documento se envía a las comisiones de Hacienda y Crédito Público, y Estudios 

Legislativos, Segunda, para analizar las modificaciones. 

Las comisiones van a analizar la minuta esta semana y la próxima semana será votado 

en el pleno de la cámara alta.  

La oposición y Morena chocaron por el motivo para desaparecer los fideicomisos. PAN, 

PRI, PRD, MC y el Grupo Plural pidieron que la minuta sea llevada a un parlamento 

abierto donde se tome en cuenta los argumentos del Poder Judicial, sobre todo al 

Consejo de la Judicatura Federal. 

De acuerdo con el senador por Acción Nacional, Damián Zepeda, la minuta se debe 

a una pugna del Poder Ejecutivo contra el Poder Judicial, "pues el presidente López 

Obrador busca dominar a los otros poderes y órganos autónomos". 

 

 

https://shre.ink/U15h 
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Comentario / Leonardo Curzio (Periodista) 
 

¡La venganza se ha consumado! El pleno del Senado de la República decidió con 44 

votos de la mayoría y 39 en contra y la abstención de Olga Sánchez Cordero (en la 

Cámara de Diputados, López Casarín, diputado del Verde, se abstuvo), adiós 

fideicomisos. Como les digo, pasan los del Ejecutivo, pero los del Judicial no pasan, 

votan los senadores de la mayoría. Hay ausencias del grupo Ebrardista, Malú Mícher no 

estuvo o no votó; Armando Guadiana tampoco votó o por lo menos no consta en el 

tablero. Se consuma pues la venganza. 

 
https://drive.google.com/file/d/1msNwwFKAT_6jOHtcrjWi4X5XOpqfiJ24/view 
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“Es injusto, es pecado social”: AMLO se lanza 

contra trabajadores del Poder Judicial por 

defender fideicomisos 

El presidente Andrés Manuel López Obrador criticó las protestas de trabajadores de 

Poder Judicial de los últimos dos días, quienes se manifestaron en contra de la 

eliminación de 13 fideicomisos que ascienden a poco más de 15 mil millones de pesos, 

y que se concretó ayer en la Cámara de Diputados por la mayoría oficialista. 

En la conferencia matutina de Palacio Nacional, López Obrador aseveró que dichas 

protestas son injustas e incluso las calificó como un “pecado social” por defender los 

privilegios de los altos funcionarios en el Poder Judicial. 

Es lamentable que estas cosas se estén expresando o manifestando, que se den estas 

protestas, porque es injusto, es defender privilegios, es pecado social. ¿Cómo se va a 

defender a quienes viven colmados de atenciones, de privilegios?”, dijo. 

“El presupuesto es dinero de todo el pueblo, no es dinero del Gobierno y todos 

tenemos derecho a recibir beneficios del presupuesto, todos. Y si hablamos de 

justicia, tienen más derecho los más necesitados, la justicia es darle más al que tiene 

menos, no puede haber trato igual entre desiguales”, puntualizó. 

 

https://tinyurl.com/29csy82k 

 

https://tinyurl.com/29csy82k
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AMLO: “Puede que hasta nos vaya mejor” si 

trabajadores del PJ entran en paro 
El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que al país le iría mejor si los trabajadores del 

Poder Judicial que amagan con irse a paro realmente dejan de trabajar, pues sus labores no 

benefician al pueblo de México. 

Mediante la conferencia matutina en Palacio Nacional, el mandatario se manifestó con respecto al 

discurso del Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial de la Federación (STPJF), el cual aseguró 

que podría irse a paro después de la desaparición de 13 fideicomisos en la Cámara de Diputados. 

Ante el posible paro de labores, AMLO aseguró que “puede que hasta nos vaya mejor”, pues “esto 

va a significar que no van a dejar libres a delincuentes, tanto de cuello blanco como de la 

delincuencia organizada”. 

“No estoy exagerando”, manifestó, pues afirma que las altas cúpulas del Poder Judicial y los medios 

de información de corte conservador “están mintiendo, no va a haber riesgo para los trabajadores”. 

En este marco, asegura que “lo que está en riesgo son los privilegios de los de arriba, que realmente 

es ofensivo para el pueblo”, pues los ministros llegan a ganar hasta 48 veces más que el trabajador 

promedio del PJ. 

El Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial anunció que mantiene abierta la opción de convocar 

a un paro nacional para detener el proceso de eliminación de 13 fideicomisos que afectarían sus 

prestaciones. 

 

 

 

 

https://tinyurl.com/yc24vts7 
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‘400 millones por entidad’... AMLO propone repartir los 
fideicomisos del Poder Judicial entre los estados 

 
La madrugada de este miércoles y luego de una discusión que duró 7 horas, el pleno de la Cámara de 
Diputados aprobó en lo general y lo particular la desaparición de 13 de los 14 fideicomisos que benefician 
a órganos que integran el Poder Judicial: la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), al Consejo de 
la Judicatura Federal (CJF) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/400-millones-por-entidad-amlo-propone-repartir-los-fideicomisos-del-poder-judicial-entre-

los-estados-JC9646586 

 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://vanguardia.com.mx/noticias/400-millones-por-entidad-amlo-propone-repartir-los-fideicomisos-del-poder-judicial-entre-los-estados-JC9646586
https://vanguardia.com.mx/noticias/400-millones-por-entidad-amlo-propone-repartir-los-fideicomisos-del-poder-judicial-entre-los-estados-JC9646586
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AMLO reprocha paro nacional en Poder Judicial por eliminar fideicomisos: “Se sienten los ofendidos” - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/18/amlo-reprocha-paro-nacional-en-poder-judicial-por-eliminar-fideicomisos-se-sienten-los-ofendidos/
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Es el colmo pagar privilegios: AMLO sobre sueldos del Poder Judicial (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/18/es-el-colmo-pagar-privilegios-para-que-defiendan-a-la-oligarquia-amlo-sobre-el-poder-judicial
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AMLO advierte que la oposición ya se puso de acuerdo con la Corte para restituir los fideicomisos (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/amlo-advierte-que-la-oposicion-ya-se-puso-de-acuerdo-con-la-corte-para-restituir-los-fideicomisos/
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¿En qué se usarían los 15 mil mdp que le recortaron al Poder Judicial? Esto propone AMLO - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/18/en-que-se-usarian-los-15-mil-mdp-que-le-recortaron-al-poder-judicial-esto-propone-amlo/
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Comisión de Hacienda analiza paquete 

económico 2024 
La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados sostuvo una reunión con el 

subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio y el procurador Fiscal de la Federación, Félix 

Medina, para analizar la Ley de Ingresos 2024. 

 

 

 

 

 

 

[ADN 40] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6838?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6838&authkey=!AL4x4HSTireWEPw&ithint=video&e=29aNbX


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

19/10/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

Oficial mayor de la Corte confronta a diputados 

por fideicomisos y defiende presupuesto para 

2024 
La oficial mayor de la suprema Corte de Justicia de la Nación, Gisela Morales González, rechazó que los 

14 fideicomisos del Poder Judicial sean ilegales o se usen para excesos de ministros. Ante integrantes 

de la Comisión de Justicia, defendió el presupuesto de más de 84 mil millones de pesos solicitados para 

el 2024.  
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El Poder Judicial tiene a la justicia como rehén, 

acusa Salomón Jara 
El gobernador y ex presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, Salomón Jara Cruz 

aplaudió a las y los diputados de la Cuarta Transformación por haber aprobado la eliminación de 

los fideicomisos del Poder Judicial. 

Explicó que la cúpula del Poder Judicial tergiversó de manera infame la relación con sus 

trabajadores para justificar la creación de fideicomisos y con ellos encubrir el manejo discrecional 

de su presupuesto. 

El gobernador señaló que no hay otra institución pública que coloque en fideicomisos recursos 

presupuestales y los aportados por trabajadores, para el pago de pensiones y prestaciones. 

“Los poderes Ejecutivo y Legislativo, Federal y estatales garantizan sueldos, prestaciones y las 

pensiones de sus trabajadores, con una parte del presupuesto que les aprueba la Cámara de 

Diputados” comentó. 

Añadió que los recursos que no son ejercidos o devengados deben ser reintegrados a la Tesorería 

de la Federación al concluir el año fiscal. 

“La burocracia dorada en el Poder Judicial ha considerado siempre al presupuesto parte de su 

patrimonio, y para mantener y ocultar sus privilegios recurrió a la figura de los fideicomisos e 

involucró a sus trabajadores” declaró. 

De este modo, Jara Cruz mencionó que ahora el Congreso de la Unión ejerce sus facultades para 

resolver esta irregularidad, la élite del Poder Judicial instiga a la base trabajadora para que 

amenace con detener sus actividades y, paralelamente, acuerda con legisladores de oposición la 

presentación de recursos de inconstitucionalidad. 

“En pocas palabras, el Poder Judicial tiene a la justicia como rehén y para su liberación exige 15 mil 

millones de pesos”, manifestó. 

Afirmó que ese presupuesto no les pertenece a las instituciones y que es dinero del pueblo, por lo 

que, en ese sentido, hizo un triple llamado. 

 

https://www.milenio.com/politica/justicia-es-rehen-del-poder-judicial-salomon-jara 
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Comentario / Epigmenio Ibarra (Periodista) 
 “No es sorpresa que el Poder Judicial no funcione como debiera, que la justicia tiene 

precio en este país y, que, por tanto, no es justicia y desgraciadamente es el poder, 

siempre el poder, el poder político, el poder mediático, el poder económico, incluso el 

poder criminal el que inclina la balanza de la justicia, estos son hechos comprobables 

que suceden continuamente. Hubiera sido muy sano como lo intentó el ministro 

Saldívar, una reforma desde adentro del Poder Judicial, tarea que no pudo concretar, 

hubiera sido muy sano que las y los ministros se miraran en el espejo y enfrentaran 

autocríticamente el papel que el Poder Judicial ha jugado en la descomposición del 

país y qué papel le toca jugar en una nueva etapa, eso no lo hicieron. Lo que siento 

que falta en el aparato de impartición de justicia, es asumir las dificultades con las que 

opera, más que defender privilegios o fideicomisos. Te das cuenta que los intereses de 

los trabajadores no están en entredicho, no están siendo amenazados en absoluto, no 

se afectan ni las prestaciones, ni los salarios”.  

 

 

 

 

[TELEFÓRMULA]  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!856?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!856&authkey=!AB_kPXYvHAPwKGM&ithint=video&e=hU4T1E
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Comentario / Ricardo Monreal (Senador-Morena con Licencia) 

 “Sobre los fideicomisos del Poder Judicial, lo que continúa en el proceso ordinario 

parlamentario, es que una vez que lo aprueba la Cámara de origen, que en este caso 

fue la Cámara de Diputados, ahora le corresponde a la Cámara revisora, que es el 

Senado de la República. Seguramente hoy lo recibió, lo envía a la Comisión 

dictaminadora, el lunes dictaminarán y el martes o miércoles subirán al Pleno para la 

discusión. Creo que la Mesa Directiva, la Presidenta la envió a dos comisiones, a la de 

Estudios Legislativos y a la de Hacienda y Crédito Público, son las únicas que van a 

dictaminar. Después de concluir el proceso, si hay una sola palabra que modifique el 

Senado, tendrá que regresarse a la Cámara de origen. Va a ser un proceso largo, 

porque entrada la vigencia de la ley, serán 120 días para que los fideicomisos puedan 

reincorporarse a la Tesorería de la Corte y luego el remanente pasa a la Tesorería de la 

Federación. En el intermedio puede haber amparos, puede haber juicios denominados 

controversias constitucionales y acciones de inconstitucionalidad”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6855?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6855&authkey=!AA4JJ9l0zzKl68Y&ithint=video&e=mwL3jf 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6855?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6855&authkey=!AA4JJ9l0zzKl68Y&ithint=video&e=mwL3jf
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6855?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6855&authkey=!AA4JJ9l0zzKl68Y&ithint=video&e=mwL3jf
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Sergio López Ayllón (Investigador del CIDE) 

Entrevista con Leonardo Curzio 

 “Creo que no hay mucho qué pensar o entender. Esto es una represalia política que 

está tomando el Presidente, su partido y sus aliados para dar un golpe político al Poder 

Judicial, que de manera consistente ha venido tomando decisiones que contravienen 

los deseos o las intenciones presidenciales. Tenemos muchos ejemplos en los que la 

Suprema Corte o jueces federales han seguido el camino de la legalidad y ese camino 

le ha resultado incómodo a López Obrador y a su partido. Ahora viene una represalia 

de carácter legislativo que va a tocar, en primer lugar, los fideicomisos y, 

posteriormente, debemos tener bien claro, viene una reducción al presupuesto del 

Consejo de la Judicatura de la Suprema Corte”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!860?cid=BEBB992B33844BAA&r

esId=BEBB992B33844BAA!860&authkey=!AJs_0y6vq4fOFeU&ithint=video&e=BhelKI 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!860?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!860&authkey=!AJs_0y6vq4fOFeU&ithint=video&e=BhelKI
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!860?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!860&authkey=!AJs_0y6vq4fOFeU&ithint=video&e=BhelKI


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/10/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Reducir la jornada laboral tiene efectos positivos... pero también costos • Dinero • (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/reducir-la-jornada-laboral-tiene-efectos-positivos-pero-tambien-costos/
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Aprueban diputados sesiones semipresenciales 

en San Lázaro 

Los diputados de todos los partidos, a excepción de Movimiento Ciudadano, votaron 

con 375 a favor, 69 en contra y 10 abstenciones, para que continúen las sesiones 

semipresenciales por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones del 

reglamento de la Cámara de Diputados, en materia de sesiones y reuniones 

presenciales, a pesar de que ya se dio por finalizada la pandemia de Covid 19. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/12j303_U0y6sOs17KWKMBjjZ8YUCfDAYl/view 

 

https://drive.google.com/file/d/12j303_U0y6sOs17KWKMBjjZ8YUCfDAYl/view
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Gutiérrez Luna anuncia nueva audiencia sobre 

Fenómenos Aéreos no Identificados en San Lázaro 
El diputado de Morena, Sergio Gutiérrez Luna anunció que el próximo 7 de noviembre 

se va a llevar a cabo una nueva audiencia sobre Fenómenos Aéreos no Identificados 

en San Lázaro, a pesar de las quejas de legisladores de diferentes partidos y de distintos 

científicos mexicanos por la pasada presentación del ufólogo Jaime Maussan.  

 

 

 

 

 

[HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1Kr0t_2QW8Yig7aAvQfWmoRXZChXr5JM-/view
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Maussan anuncia regreso de sus ‘aliens’ a la Cámara de 

Diputados 

El diputado de Morena, Sergio Gutiérrez Luna, anunció que será el martes 7 de noviembre cuando se 

lleve a cabo otra audiencia sobre los ‘Fenómenos Aéreos No Identificados’ (FANI), pese a las quejas 

de partidos políticos como Movimiento Ciudadano (MC) y científicos que declaran que aquellas 

exposiciones son una farsa. 

 

https://sipse.com/mexico/maussan-anuncia-regreso-de-sus-aliens-a-la-camara-de-diputados-456452.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://sipse.com/mexico/maussan-anuncia-regreso-de-sus-aliens-a-la-camara-de-diputados-456452.html
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AMLO envía a Cámara de Diputados iniciativa 

para extinción de Notimex 
 

El presidente López Obrador envió a la Cámara de Diputados una iniciativa para 

extinguir la agencia de noticias Notimex que ya estaba extinta, lo único que hace es 

declarar la misma a través de una ley.  

 

 

 

 

 

 

[ADN 40] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6832?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6832&authkey=!ANA-fSsdYb_GNN4&ithint=video&e=nSLqHG
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Bancadas respaldan a sus candidatas 

presidenciales en Sesión Solemne 
 

Durante la Sesión Solemne con motivo de los 70 años del derecho al voto de la mujer, 

diputadas de Morena y aliadas, así como legisladoras de oposición, aprovecharon la 

oportunidad para respaldar a las virtuales candidatas presidenciales de la 4T y del 

Frente Amplio.  

A pesar de la confrontación, las legisladoras afirmaron que nos encontramos ante un 

acontecimiento en la historia, ya que, en 2024, México tendrá a la primera mujer 

Presidenta de la República.  

 

 

 

 

 

 

[ADN 40] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6839?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6839&authkey=!ANuRIbfeVVHuNeU&ithint=video&e=Z15jRx
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Senado aprueba garantizar un trato libre de 

violencia a derechohabiencia de IMSS e ISSSTE 
El Senado aprobó por unanimidad una minuta de la Cámara de Diputados que tiene 

como objeto implementar capacitación al personal del IMSS y del ISSSTE en materia de 

ética y protocolos, que aseguren una atención eficiente y de calidad a 

derechohabientes, especialmente en materia de derechos humanos, igualdad de 

género y sin discriminación. 

 

Al presentar el dictamen, la presidenta de la Comisión de Seguridad Social, Gricelda 

Valencia de la Mora, aseguró que con este proyecto se establece la obligatoriedad 

de los servidores públicos de ambos institutos de prestar una atención de calidad, con 

ética y buen trato. 

 

Los legisladores reconocieron que, a pesar de que existen diversas reglas que 

establecen la obligatoriedad de los servidores públicos de dar una atención de 

calidad, con ética, calidez, buen trato, igualdad y sin discriminación, en las dos 

instituciones, es necesario establecer en la Ley dicha obligación, a efecto de que no 

haya maltrato a derechohabientes por parte del personal médico y administrativo 

tanto del Instituto Mexicano del Seguro Social como del Instituto de Seguridad y 

Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado. 

 

El proyecto, que modifica y adiciona el artículo 303 de la Ley del Seguro Social y el 

artículo 29 de la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores 

del Estado, tiene el propósito de garantizar que los derechohabientes de ambos 

institutos reciban un trato justo, sin discriminación y libre de violencia en todas las áreas 

de atención. 

 

 

https://shre.ink/U1ss 

https://shre.ink/U1ss
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El alcalde que se decía migrante y obtuvo una diputación federal (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/19/el-alcalde-que-se-decia-migrante-y-obtuvo-una-diputacion-federal
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Plantea AMLO reformas para expulsar a mal portados en 
Fuerzas Armadas 

 
El Ejecutivo federal envió a la Cámara de Diputados reformas legales para combatir la deserción en las 
Fuerzas Armadas y sancionar con la expulsión a los mal portados. Con reformas a la Ley Orgánica del 
Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos y la Ley de Disciplina del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, en 
materia de Disciplina de Discentes, se prevé dar de baja a elementos que reincidan en actos de 
indisciplina en el sistema educativo de las FA.  
 
https://www.zocalo.com.mx/plantea-amlo-reformas-para-expulsar-a-mal-portados-en-fuerzas-
armadas/ 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/plantea-amlo-reformas-para-expulsar-a-mal-portados-en-fuerzas-armadas/
https://www.zocalo.com.mx/plantea-amlo-reformas-para-expulsar-a-mal-portados-en-fuerzas-armadas/
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Excandidatas presidenciales lamentan ataques a Xóchitl 

Gálvez desde el Ejecutivo 

En el marco de la celebración por los 70 años del voto de la mujer, organizada por el International 

Women's Forum (IWF), las ex candidatas presidenciales Cecilia Soto (1994), Josefina Vázquez Mota 

(2012) y Margarita Zavala (2018), reconocieron las resistencias y obstáculos que enfrentaron durante su 

postulación y a lo largo de sus campañas electorales, pero indicaron que nunca vivieron una violencia 

política de género tan marcada desde el Ejecutivo Federal. 

 

https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/10/18/excandidatas-presidenciales-lamentan-ataques-a-xochitl-galvez-desde-el-

ejecutivo 

 

 

https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/10/18/excandidatas-presidenciales-lamentan-ataques-a-xochitl-galvez-desde-el-ejecutivo
https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/10/18/excandidatas-presidenciales-lamentan-ataques-a-xochitl-galvez-desde-el-ejecutivo
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“Recursos deben ser destinados a infraestructura que 
detone la economía nacional”: Jericó Abramo 

 
De manera enérgica y con argumentos claros, el Diputado Federal, Jericó Abramo Masso, se pronunció 
el martes en la Comisión de Hacienda y Crédito Público contra la deuda excesiva solicitada por el 
Gobierno Federal, la cual asciende a 1 billón 990 mil millones de pesos. 
 
https://elheraldodesaltillo.mx/2023/10/18/recursos-deben-ser-destinados-a-infraestructura-que-
detone-la-economia-nacional-jerico-abramo/ 
 
 
 
 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/10/18/recursos-deben-ser-destinados-a-infraestructura-que-detone-la-economia-nacional-jerico-abramo/
https://elheraldodesaltillo.mx/2023/10/18/recursos-deben-ser-destinados-a-infraestructura-que-detone-la-economia-nacional-jerico-abramo/
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Sergio Gutiérrez avanza y se coloca en el 

segundo lugar del Power Ranking de Veracruz 

El diputado federal Sergio Gutiérrez Luna 

esta semana avanzó una posición y se 

colocó en el segundo lugar del Top 10 del 

Power Ranking de Veracruz de Polls MX con 

miras a 2024.  

En esta actualización de este ejercicio 

estadístico también subieron un peldaño el 

morenista y presidente municipal de 

Xalapa, Ricardo Ahued, quien se posicionó 

en el lugar número 5; así como el panista Fernando Yunes Márquez, quien subió al sitio 

7. 

Mientras que los que se mantuvieron sin cambios, en las mismas posiciones que hace 

una semana fueron la morenista Rocío Nahle, que recientemente renunció a la 

Secretaría de Energía para seguir sus aspiraciones y que encabeza el Top 10. 

El senador panista Julen Rementería, en la cuarta posición; Zenyazen Escobar, titular 

de la Secretaría de Educación de Veracruz, en el lugar 9 y la actual alcaldesa de la 

capital de Veracruz, Patricia Lobeira, en la décima posición. 

Además, esta semana perdieron un lugar: Miguel Ángel Yunes Márquez, expresidente 

municipal de Boca del Río, colocándose en el tercer lugar; José Francisco Yunes Zorrilla, 

diputado federal del PRI, que pasó a la posición 6 y el titular de la Secretaría de 

Gobierno, Éric Cisneros Burgos, que bajó al puesto 8. 

 

https://tinyurl.com/5xhndzxz 

 

https://tinyurl.com/5xhndzxz
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Cuáles son las nuevas estrategias de evaluación de candidatos tras eliminación de carta de antecedentes no penales - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/18/cuales-son-las-nuevas-estrategias-de-evaluacion-de-candidatos-tras-eliminacion-de-carta-de-antecedentes-no-penales/
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/18/cuales-son-las-nuevas-estrategias-de-evaluacion-de-candidatos-tras-eliminacion-de-carta-de-antecedentes-no-penales/
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Mexicanos en el extranjero podrían decidir elección presidencial, dice consejero electoral - SWI swissinfo.ch 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_mexicanos-en-el-extranjero-podr%C3%ADan-decidir-elecci%C3%B3n-presidencial--dice-consejero-electoral/48904360
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Comisiones y UNICEF presentan el “Análisis de 
la inversión pública en infancia y adolescencia 

en México 2012-2023” 
 

Boletín No. 5218 

 

Las Comisiones Unidas de Derechos de la Niñez y Adolescencia, de Educación, y de Presupuesto 

y Cuenta Pública se reunieron con representantes del Fondo de las Naciones Unidas para la 

Infancia (UNICEF) en México para presentar el “Análisis de la inversión pública en infancia y 

adolescencia en México 2012-2023”. 

 

El documento tiene como objetivo contribuir a un mejor entendimiento del comportamiento 

histórico de la inversión pública destinada a la infancia y adolescencia. Asimismo, permitirá 

conocer aciertos y áreas de oportunidad para que la infancia y adolescencia se conviertan en una 

prioridad en las decisiones presupuestarias. 

 

La presidenta de la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia, Ana Lilia Herrera Anzaldo 

(PRI), señaló que este documento presentado por UNICEF es producto del esfuerzo conjunto de 

estas comisiones y es un referente de la evolución de los presupuestos asignados a la niñez y la 

adolescencia en México. 

 

Dijo que en este análisis se puede tener un referente para la construcción de un Anexo 18 que 

cumpla con los principios de suficiencia, progresividad y sostenibilidad. “Los hallazgos de este 

estudio son una sacudida, un fuerte llamado de atención y recordatorio de la deuda que tiene el 

Estado mexicano con la niñez y adolescencia en México, ya que son estos grupos de edad con 

mayor prevalencia de pobreza”. 

 

Resaltó que de 2012 a 2023 si bien hay avances en materia de inversión en alimentación y 

educación, prevalecen severas carencias en salud, acceso a la vivienda y seguridad social. 

Asimismo, se identifica que después de la pandemia el rezago educativo es de 10.2 por ciento, lo 

que regresa a niveles de 2018 y se están perdiendo generaciones. 
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“Cuando vemos estos hallazgos no tenemos alternativa, necesitamos actuar, tomar las 

decisiones con perspectiva de niñez, dejando a un lado nuestra visión de adultos para comenzar 

a resarcir la deuda que tenemos con este sector tan importante de la población”, agregó.   

 

El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Erasmo González Robledo 

(Morena), indicó que el análisis de la inversión pública en infancia y adolescencia representa un 

hito significativo en la labor legislativa, ya que en la Cámara se está consciente de la necesidad 

de invertir en este sector. “Estos jóvenes y niños representan la esperanza, talento y el potencial 

de México y su desarrollo y bienestar son fundamentales para nuestro progreso como sociedad”. 

 

Manifestó que en este recinto legislativo se asume con seriedad el compromiso de promover 

políticas públicas que aseguren una inversión adecuada y sostenida en la niñez y la juventud, y 

este documento será un marco de referencia significativo para la tarea legislativa en este 

momento de análisis y aprobación del presupuesto.   

 

“El esfuerzo con la UNICEF se ve en este resultado que será invaluable para que la Comisión que 

presido tenga una referencia para la toma de decisiones, ya que pocas veces se tienen insumos 

actualizados”, agregó. 

 

La vicepresidenta de la Mesa Directiva, diputada Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz (PRI), indicó 

que este estudio versa sobre el análisis de la inversión pública que hoy se presenta en materia 

de la infancia y adolescencia que resulta importante para quienes aprueban el presupuesto 

público y se oriente a tomar mejores decisiones al respecto.   

 

Dijo que el trabajo que presenta UNICEF junto con las comisiones unidas sin duda permite tener 

un análisis detallado y objetivo de la inversión que en México se ha realizado en la niñez y 

adolescencia. “Muchos son los hallazgos, podemos encontrar datos relevantes, tal es el caso que 

de 2012 a 2023 México ha destinado a la niñez y adolescencia en promedio únicamente el 3.3 

por ciento del Producto Interno Bruto”. 

 

Mientras que cuando se habla del gasto social para la infancia y adolescencia, efectivamente se 

ha incrementado en un 3.2 por ciento en términos reales entre 2022 y 2023, pero su 

representatividad dentro del gasto social ha disminuido. Del mismo modo, entre 2016 y 2023 el 

presupuesto para niñas, niños y adolescentes en situación de movilidad se ha incrementado 6 

por ciento en términos reales.    
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Fernando Carrera Castro, representante de UNICEF en México, señaló que es bueno hacer estos 

análisis a fin de ver qué hace la nación en favor de este sector de la población. “Más allá de las 

diferencias que en todo país existen entre partidos políticos e ideologías, siempre hay un 

compromiso que tiene que existir del Estado mexicano a nivel federal, estatal y municipal”. 

  

“Me parece importante que se reflexione en la Cámara al respecto porque necesitamos que se 

entienda que no estamos hablando de voluntarismo ético o político, estamos hablando de 

posibilidades técnicas irreales en favor de la niñez. Esperamos que la reflexión de hoy alimente 

esa visión a futuro y les permita a ustedes diputadas y diputados avanzar en determinar cómo 

lograr que se erradique la pobreza infantil en México”, comentó. 

  

Presentación del documento 

 

Arianna González, oficial de Política Social UNICEF México, indicó que el anexo transversal es el 

punto de partida y principal insumo para el análisis de la inversión pública federal destinada a 

niñas, niños y adolescentes de 2012 a 2023. “Es una herramienta que tiene como objetivo 

identificar y clasificar los recursos públicos”. 

 

Explicó que históricamente la infancia y adolescencia presentan la mayor incidencia de pobreza 

dentro de la población total; este grupo enfrenta mayores vulnerabilidades al compararlos con el 

resto de las personas. Actualmente viven 17 millones de niñas, niños y adolescentes en pobreza, 

de los cuales 3.7 millones están en pobreza extrema. 

 

Catalina Gómez, jefa de Política Social UNICEF México, dijo que invertir en la infancia y 

adolescencia debe ser siempre una prioridad de Estado y una prioridad a nivel macroeconómico 

y fiscal específicamente en lo que corresponde al gasto; debe ser una inversión pública 

suficiente, oportuna y sostenida en el tiempo. 

 

Mencionó que la primera infancia es donde más prevalece la pobreza infantil, hay presencia de 

amplias carencias sociales entre las que destacan la del acceso a servicios de salud y, por lo 

tanto, merece una atención prioritaria y que se le reconozca en el presupuesto público. 
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El Espacio Cultural San Lázaro organiza la 
conferencia magistral “Resultados del 

Entendimiento Bicentenario“ 
 

Boletín No. 5219 

 

 

•    La especialista en asuntos latinoamericanos del Congressional Research Service-U.S., Clare 

Seelke, fue la ponente 

 

El Espacio Cultural San Lázaro llevó a cabo la conferencia magistral en línea, “Resultados del 

Entendimiento Bicentenario”, con la especialista en asuntos latinoamericanos del Congressional 

Research Service-U.S., Clare Seelke. 

 

A través de la plataforma digital, Dora Isabel González Ayala, jefa de Departamento de Asuntos 

Internacionales de la Unidad de Asuntos Internacionales y Relaciones Parlamentarias de la 

Cámara de Diputados, recordó que a partir del 14 de diciembre del año pasado se constituyó la 

Cátedra Bicentenario de Estudios sobre los Estados Unidos de América. 

 

Ello, continuó, con el motivo de que “lográramos comprendernos entre ambas naciones mucho 

más, que tenemos vínculos en materia social, cultural, política y económica que continuamente 

están en tránsito con matices, claroscuros y también con grandes elementos de cooperación”. 

 

Por ello, dijo, hoy se lleva a cabo esta conferencia con la experta del tema latinoamericano Clare 

Seelke, quien es académica del Centro de Estados Unidos y México, donde hay académicos y 

especialistas en distintos rubros. Actualmente se enfoca en México, Venezuela y Centroamérica, 

en los temas de seguridad y migración. 

 

Problemas de los dos países en seguridad están relacionados 

 

Al dictar su conferencia vía remota, Clare Seelke señaló que los problemas entre los dos países 

en materia seguridad están relacionados, son compartidos y no hay que echar la culpa a ningún 

lado, sino trabajar juntos.   
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Refirió que la Iniciativa Mérida no estaba funcionando y las administraciones de México y 

Estados Unidos negociaron y se llegó al nuevo “Entendimiento Bicentenario”, el cual tiene como 

pilares proteger a la gente, prevenir el crimen transfronterizo y atacar las redes criminales. 

 

Mencionó que algunos avances que han señalado ambos países son la protección de la gente 

con inversión en prevención y tratamiento de adicciones, campañas sobre los peligros de 

fentanilo, además de esfuerzos para proteger a periodistas y defensores de los derechos 

humanos.   

 

Hay temas importantes no enfatizados dentro del “Entendimiento Bicentenario” como la falta de 

un rol para la policía y los fiscales, cómo mejorar las tazas de impunidad dentro del Nuevo 

Sistema de Justicia, y el papel creciente de los militares en la seguridad, consideró.   

 

Subrayó que la segunda fase del Entendimiento, anunciada en marzo pasado, está enfocada en 

combatir el tráfico de armas y la producción y tráfico de fentanilo, a lo que estimó que “quizás 

estas metas son realistas” y “una base que podemos crecer y sigan adelante los programas en 

otras áreas”. 

 

Externó algunas preocupaciones sobre el futuro de la cooperación respecto a cómo se 

mantendrá ésta durante un año electoral como será el próximo, cómo consultar a las fuerzas de 

seguridad y los militares si no tienen un papel claro dentro del Entendimiento, cómo balancear 

las prioridades y limitaciones de cada país, y cómo evitar la adopción de políticas públicas o 

proyectos de ley que podrían inhibir la cooperación bilateral en el área de seguridad.   

 

Resaltó la importancia de que los congresistas de ambos países puedan compartir sus ideas y 

experiencias sobre los metas de fentanilo, con cárteles o la extorsión. En el pasado los dos 

congresos tenían más conexión. 
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Frontispicio de la Cámara de Diputados se 
ilumina de rosa por el Día Internacional contra 

el Cáncer de Mama 
 

Boletín No. 5226 

 

 

•    Este tipo de cáncer es la segunda causa de muerte en mujeres: diputado Reyes Carmona 

 

La Comisión de Salud, presidida por el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), llevó a 

cabo la iluminación, en color rosa, del frontispicio y muros de la Cámara de Diputados, por el Día 

Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama, que se conmemora el 19 de octubre. 

 

El diputado Reyes Carmona dijo que este tipo de cáncer es la segunda causa de muerte en 

mujeres, y para poder combatir esta grave enfermedad es necesario detectarla de manera 

oportuna; “se trata de salvar vidas”. 

 

“Debemos comprometernos a la hora de aprobar el Presupuesto y esto tiene que ver con el 

Anexo 13, con el tema de equidad de género, salud, derechos sexuales y reproductivos y aprobar 

recursos a favor de la lucha contra el cáncer de mama”, precisó 

 

Señaló que en materia de enfermedades y atención a la salud de las y los mexicanos, no habrá 

intereses partidistas. “Todos estamos a favor de este tema, pero estar a favor de esto es aprobar 

presupuestos, empujar una agenda de derechos, avanzar en proyectos para poder garantizar 

salud plena, oportuna, gratuita y de calidad para todos las y los mexicanos”. 

“Encendemos este lugar de manera regular y de diferentes colores para poder visibilizar 

diferentes enfermedades, hacer llamados a la sociedad civil, al gobierno, instituciones, órganos 

autónomos, muchos entes que nos permiten visibilizar días del calendario que tienen que ver 

con la salud pública de nuestro país”, comentó.   
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La vicecoordinadora de Morena, diputada Aleida Alavez Ruiz, indicó que se ha hecho un llamado 

a la prevención durante estos días y que todo el mes se va a reforzar una campaña en la que las 

mujeres tengan esa prevención, precaución. “El llamado es para que nos exploremos y así 

evitemos que esta enfermedad siga cobrando vidas”. 

 

La diputada Amalia Dolores García Medina (MC) comentó que se han desarrollado diversas 

actividades en estos días aquí en este recinto para hacer conciencia del tema. “Hay coincidencia 

que se empieza a perfilar del presupuesto para prevención, atención por la vida de las 

mujeres”.   

 

El diputado Salomon Chertorivski Woldenberg (MC) indicó que en nuestro país siete de cada 10 

casos se detectan en etapas tardías, y detectando hay que curar y para ello se necesita 

presupuesto, médicas y médicos y espacios para atender. “Afortunadamente, gracias a la ciencia 

médica hoy en día muchas mujeres que padezcan cáncer de mama van a sobrevivir y, para ello, 

requerimos un sistema de salud que atienda”. 

 

Del PRI, la diputada Frinné Azuara Yarzábal dijo que se conmemora una de las fechas 

importantes para sensibilizar, detectar a tiempo y hacer un tratamiento para esas mujeres que 

hoy están sufriendo y padeciendo esta enfermedad. “Desde esta Cámara todas y todos los 

diputados les decimos a las mexicanas que nos chequemos cada año, que si hay una bolita o 

algo anormal acudamos a las instituciones de salud”. 

 

La diputada Margarita García García (PT) expuso que no se puede escatimar en el presupuesto. 

“Sí podemos dar discursos, vestirnos de rosa, pero, si no vamos acompañados de los hechos 

hacia el presupuesto de nuestras mujeres, del sector salud, de nada serviría hablar si no nos 

unimos para que se incremente en el tema del cáncer”.    

 

El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) comentó que falta mucho por hacer para detectar a 

tiempo. “Si ahorita analizáramos el número de mujeres que puede recibir medicina, tendríamos 

todavía mucha tarea por hacer; que esta ceremonia nos recuerde no solamente los logros a los 

que hemos llegado sino a donde podemos ir más rápidamente”.    

Del PVEM, el diputado Juan Carlos Natale López manifestó que es necesario que haya proyectos 

para que se utilice ese recurso extraordinario que tendrá la Federación en el 2024. “Vamos a 

pelear porque se tengan más recursos para la prevención de salud, medicinas, hospitales, 

personal, capacitación y sin duda la salud es el tema prioritario después de esta crisis mundial y 

pandemia que tuvimos”. 
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Al evento asistieron diputadas y diputados de diferentes grupos parlamentarios, así como la 

Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez. 
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Diputados aprueban nuevo fideicomiso turístico para Sedena (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/18/diputados-aprueban-nuevo-fideicomiso-turistico-para-sedena
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Extinción de fideicomisos repercute en las 

finanzas del Poder Judicial: Consejo de la 

Judicatura 

El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN) informaron que la extinción de los fideicomisos repercute en las finanzas del 

Poder Judicial de la Federación (PJF). 

Además, en el cumplimiento de diversas obligaciones patronales respecto a derechos 

laborales adquiridos por parte de todas las personas trabajadoras, pero no se trata de 

un recorte al presupuesto que año con año se solicita a la Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público y que aprueba igualmente la Cámara de Diputados. 

Esto luego que la Cámara de Diputados aprobó el decreto por el que se reforman 

artículos de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación y se extinguen 13 de 

los 14 fideicomisos del PJF. El CJF y la SCJN resaltaron que el dictamen pasará al Senado 

de la República para su aprobación, por lo que el procedimiento legislativo aún no 

está concluido. 

Aclararon que este Proyecto de Presupuesto, que para 2024 implica la solicitud de 84 

mil 792.4 millones de pesos (4% superior a lo solicitado en 2023 de acuerdo con la 

inflación), está pendiente de discusión en el poder legislativo junto con todo el 

Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación y, de acuerdo con las 

expresiones de diversas personas legisladoras, podría tener reducciones que afectarían 

también a las finanzas del PFJ. “Por lo pronto y respecto a la discusión vigente sobre los 

fideicomisos del PJF, es importante reiterar la información real sobre estos instrumentos: 

Los fideicomisos no están destinados para beneficio de 11 ministros en funciones y 22 

en retiro. 

 

https://tinyurl.com/4x75mzbb 

 

https://tinyurl.com/4x75mzbb
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Diputados avalan la extinción de fideicomisos del 

Poder Judicial 
 

 Anoche el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular, 

la reforma para extinguir 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial, con una 

modificación al dictamen para destinar los 15 mil millones de pesos a los programas 

que permiten cumplir con el plan nacional de desarrollo.  

 

Avalado con 260 votos a favor y 196 en contra, el proyecto fue turnado al Senado para 

su análisis y eventual ratificación.  

 

 

 

[MILENIO TV] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!857?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!857&authkey=!APZlTkP2527o0yg&ithint=video&e=dhemsK
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Diputados de la 4T dan golpe a Poder Judicial; aprueban en 
lo general y particular la desaparición de 13 de 14 

fideicomisos; pasa al senado 
 

Luego de una discusión que duró 7 horas, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general y lo 
particular la desaparición de 14 fideicomisos que benefician a órganos que integran el Poder Judicial: la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), al Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y al Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/diputados-de-la-4t-dan-golpe-a-poder-judicial-aprueban-en-lo-general-y-particular-la-

desaparicion-de-13-de-14-fideicomisos-pasa-al-senado-XF9645770 

 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/diputados-de-la-4t-dan-golpe-a-poder-judicial-aprueban-en-lo-general-y-particular-la-desaparicion-de-13-de-14-fideicomisos-pasa-al-senado-XF9645770
https://vanguardia.com.mx/noticias/diputados-de-la-4t-dan-golpe-a-poder-judicial-aprueban-en-lo-general-y-particular-la-desaparicion-de-13-de-14-fideicomisos-pasa-al-senado-XF9645770
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https://www.forbes.com.mx/extincion-de-fideicomisos-del-pjf-afectara-prestaciones-y-pensiones-de-
trabajadores-imco/ 

 

https://www.forbes.com.mx/extincion-de-fideicomisos-del-pjf-afectara-prestaciones-y-pensiones-de-trabajadores-imco/
https://www.forbes.com.mx/extincion-de-fideicomisos-del-pjf-afectara-prestaciones-y-pensiones-de-trabajadores-imco/
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Senado recibe minuta para extinguir fideicomisos de Poder 

Judicial 

El Senado recibió de la Cámara de Diputados la minuta para extinguir fideicomisos del Poder Judicial, la 

cual se turnó a las comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público y Estudios Legislativos, Segunda. 

 

https://www.milenio.com/politica/fideicomisos-judicial-senado-recibe-minuta-extinguirlos 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/fideicomisos-judicial-senado-recibe-minuta-extinguirlos
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Senado recibe minuta para extinguir 13 

fideicomisos del Poder Judicial 

Hace unos momentos el Senado de la República recibió la minuta por parte de la 

Cámara de Diputados para discutir la extinción de estos fideicomisos, ésta se turnó a 

las Comisiones Unidas de Hacienda y Crédito Público.  

Al inicio de la Sesión, senadores del PAN aseguraron que es necesario hacer un análisis 

objetivo y claro, que permita tomar a los legisladores una decisión correcta de este 

tema y propusieron que se realice un Parlamento Abierto para conocer las diferentes 

voces y opiniones. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6844?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6844&authkey=!AFf5drHo-TrTWYY&ithint=video&e=xUIfSL 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6844?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6844&authkey=!AFf5drHo-TrTWYY&ithint=video&e=xUIfSL
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6844?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6844&authkey=!AFf5drHo-TrTWYY&ithint=video&e=xUIfSL
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Cuándo votará el Senado la minuta para extinguir los fideicomisos del Poder Judicial - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/18/cuando-votara-el-senado-la-minuta-para-extinguir-los-fideicomisos-del-poder-judicial/
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Diputados aprueban mantener sesiones 

semipresenciales en el Pleno y en comisiones 
El Pleno de San Lázaro aprobó una reforma al reglamento interno de la Cámara de 

Diputados para mantener las sesiones semipresenciales en el Pleno y en las comisiones.  

La bancada de Movimiento Ciudadano condenó esta iniciativa al considerar que 

favorece a los legisladores que realizan actos proselitistas.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

[HERALDO RADIO]  

 

https://drive.google.com/file/d/12VBjqnhDn7m3Hb9MUxw-_wZt1Q55r7sY/view
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Desde cuotas a turistas extranjeros al costo de títulos y cédulas para 2024, esto aprobaron diputados - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/19/desde-cuotas-a-turistas-extranjeros-al-costo-de-titulos-y-cedulas-para-2024-esto-aprobaron-diputados/
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"Está romántico", dice AMLO ante foto de Xóchitl con 

"Alito" 

Al arremeter contra los medios y exponer las portadas de los periódicos para exhibir cómo informaron 

la extinción de fideicomisos del Poder Judicial aprobada en lo general en la Cámara de Diputados, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador reaccionó a una foto en la que aparece Xóchitl Gálvez, 

aspirante presidencial del Frente Amplio por México, con Alejandro Moreno Cárdenas, dirigente nacional 

del PRI.  "¡Ay, ay, ay, ay, ay! ¡Déjalo ahí que está romántico”, expresó López Obrador entre risas sobre la 

imagen en la que “Alito” Moreno le dice algo al oído a la senadora de Acción Nacional! 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/esta-romantico-dice-amlo-ante-foto-de-xochitl-con-alito/1728763 
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Comisión de Derechos Humanos avala reformas 
en materia de trata de personas 

 

Boletín No. 5221 

 

 

•    Se aceptaron cambios para garantizar la seguridad y un trato digno a las víctimas: diputada 

García Segura 

 

La Comisión de Derechos Humanos, que preside la diputada Marisol García Segura (Morena), 

aprobó con 24 votos a favor, cero en contra y siete abstenciones, el dictamen con proyecto de 

decreto que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley General para Prevenir, 

Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas y para la Protección y 

Asistencia a las Víctimas de estos Delitos, a fin de incorporar principios, fortalecer sanciones y 

castigar a toda la cadena delictiva de la trata de personas. 

 

Las modificaciones establecen que se entenderá por explotación de una persona la utilización de 

quien no tenga la capacidad de comprender el significado del hecho o resistir la conducta. 

 

Se sancionará con pena de 10 a 15 años de prisión y de mil a 30 mil días multa al quien someta a 

una persona o se beneficie de someter a una persona para que realice actos pornográficos, y se 

considere el uso de las tecnologías de la información, tales como herramientas, programas, 

plataformas y dispositivos que se utilizan para procesar, administrar, editar, difundir, o crear 

contenidos con la información o material que devenga de una persona víctima. 

 

Asimismo, pena de 15 a 25 años de prisión y de mil a 20 mil días multa, a quien promueva, 

publicite, invite, facilite o gestione por cualquier medio a que una o más personas viajen al 

interior o exterior del territorio nacional, con la finalidad de que realicen cualquier tipo de actos 

sexuales, reales o simulados, con una o varias personas pertenecientes a pueblos o 

comunidades indígenas o afromexicanas. 
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Se impondrá pena de 9 a 15 años de prisión y de mil a 25 mil días multa a quien utilice a una 

persona para realizar actos de mendicidad que no tenga la capacidad de comprender el 

significado del hecho, o no tenga capacidad de resistir la conducta; personas mayores de sesenta 

años, pertenecientes a pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas. 

 

También se sancionará con pena de 12 a 50 años de prisión y de 12 mil a 50 mil días multa, a 

quien, a sabiendas de su situación de trata, adquiera, use, compre, solicite o alquile servicios de 

una persona cuando se trate de una menor de 18 años o que no tenga la capacidad de 

comprender el significado del hecho o de resistirlo; mayores de sesenta años, personas 

pertenecientes a pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas, mujeres embarazadas, o 

personas con discapacidad, además de las que resulten por la comisión de conductas previstas 

en otros ordenamientos legales aplicables. 

 

La diputada García Segura dijo que se recibieron algunas modificaciones de los grupos 

parlamentarios del PRI, MC y PRD, las cuales fueron aceptadas en el dictamen y consisten en 

cambiar la fracción VI del artículo 62 de la presente ley para incorporar que se deberá garantizar 

en todo momento la seguridad de las víctimas, así como un trato digno, respetuoso y adecuado 

a su contexto. 

 

Asimismo, se modificó la fracción VI del artículo 90 para eliminar el término familiar, ya que la 

violencia hacia las mujeres es mucho más amplia.  También se hicieron cambios a la fracción VI 

del artículo 114 para establecer que los refugios para víctimas deberán ser especializados en 

brindar atención integral a las víctimas de trata, garantizando en todo momento su seguridad, 

así como un trato digno, respetuoso y adecuado a su contexto. 

 

Intervención de diputadas y diputados 

 

El diputado Benjamín Robles Montoya (PT) destacó la importancia de aprobar el fortalecimiento 

de este marco jurídico y anunció su voto a favor del dictamen, ya que se pretende prevenir con 

mayor fuerza la comisión de trata de personas, investigarlo con las mejores herramientas, 

perseguirlo y sancionarlo hasta erradicarlo. 

  

De Morena, la diputada Inés Parra Juárez consideró que esta reforma está muy bien, “pero sí hay 

que tener en cuenta que el problema de fondo es que todas las fiscalías están actuando de 

manera ineficiente porque no investigan, no indagan, no presentan a los presuntos culpables y 

no hay de manera pronta y rápida la integración de carpetas contra los delincuentes”.   
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Por el PAN, la diputada Sarai Núñez Cerón enfatizó que su grupo parlamentario celebra que se 

tomen acciones respecto a este delito cuyas cifras son espeluznantes en nuestro país, pues 

“somos primero en el mundo con este delito”.  Sin embargo, consideró que los tiempos fueron 

muy acelerados y que se debe discutir con expertos, la sociedad civil y a las víctimas, con el fin de 

robustecer el dictamen. 

 

También del PAN, la diputada Mariana Mancillas Cabrera aclaró que “no estamos a favor de que 

a ningún ser humano se le trate como objeto en ningún momento, en ningún lugar, en ninguna 

circunstancia; de lo que estamos en contra es que se hagan leyes que no están siendo 

discutidas”. Precisó que su voto sería en abstención.    

 

Jaime Baltierra García, diputado del PT, señaló que con las modificaciones se fortalece el marco 

jurídico incorporando nuestros principios y robusteciendo sanciones para castigar toda la 

cadena delictiva en materia de trata de personas. Con la aprobación de este dictamen 

“reforzamos la protección y la aplicación de derechos fundamentales a los grupos más 

desfavorecidos”.    

 

La diputada Gabriela Sodi (PRD) estimó correcta la propuesta; sin embargo, hay premura por 

aprobar el dictamen. “Tampoco podemos ver que la interculturalidad deje de ser una 

metodología medible porque es lo único que nos permite seguir protegiendo a estas instancias, 

así es que, si se desea redefinir, sería en otro momento con consultas públicas”. 

 

Por su parte, la diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) dijo que el delito de trata de personas se 

ha incrementado y en muchas ocasiones pasa desapercibido porque no se tiene tan visibilizado. 

Aclaró que el trabajo se hizo a marchas forzadas para sacar este dictamen, por lo que pidió que 

este tipo de iniciativas se discutan con mayor tiempo. 

 

La diputada Marisela Garduño Garduño (PT) indicó que la trata de personas “es un tema que nos 

duele y lastima, por eso tenemos que darle prioridad”. Enfatizó que este problema ha ido 

creciendo en todo el territorio nacional y el dictamen busca el perfeccionamiento de los 

instrumentos jurídicos que permitan ampliar la protección de las víctimas. “Es nuestra obligación 

como legisladores realizar los cambios al marco jurídico para que la protección a los más 

vulnerables sea efectiva”. 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/10/2023 LEGISLATIVO 

  Yolis Jiménez Ramírez, diputada de Morena, planteó modificar el segundo párrafo del artículo 

14 para quedar: “para lo anterior también se considerará el uso de las tecnologías de la 

información tales como herramientas, programas, plataformas y dispositivos que se utilizan para 

procesar, administrar, editar, difundir o crear contenido con la información o material que 

devenga de una persona víctima”. 

 

La diputada Rosa María González Azcárraga (PAN) consideró que la Comisión de Justicia debería 

tener una opinión al respecto, porque “no nos corresponde”.   

 

Opinión del PEF 2024 

 

La Comisión también avaló emitir su opinión en sentido positivo al Proyecto de Presupuesto de 

Egresos de la Federación (PEF) 2024. Señala que las propuestas de modificación se basan en los 

criterios de sostenibilidad en el Proyecto de PEF 2023, con un enfoque de género y derechos 

humanos, a fin de cumplir con la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible. 

 

Propuso transferir 500 millones de pesos del Instituto Nacional Electoral (INE) al Centro Nacional 

de Identificación Humana, para que cumpla a cabalidad con las funciones establecidas en la Ley. 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público realizará las adecuaciones necesarias para el 

desempeño de la institución en 2024. 

 

Asimismo, que el presupuesto asignado al INE quede en 37 mil 270 millones 242 mil 933 pesos y 

el asignado a la Comisión Nacional de Búsqueda de Personas sea de mil 649 millones 899 mil 

182 pesos. 

 

La diputada Parra Juárez anunció que no acompañaría la opinión porque la Comisión Nacional 

de los Derechos Humanos (CNDH) ha sido ineficaz e inoperante y no ha dado resultados en 

cuanto a la defensa de los derechos humanos, así como la subsecretaría de Derechos Humanos, 

Población y Migración de la Secretaría de Gobernación.   

 

La diputada Sofía Carvajal Isunza (PRI) sostuvo que la opinión no contiene la postura oficial de la 

CNDH sobre los recortes presentados, porque se eliminan 400 mil pesos del mecanismo de 

prevención de tortura, se reduce una quinta parte del presupuesto para personas migrantes y 30 

por ciento para personas desaparecidas.   
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La diputada Norma Angélica Aceves García (PRI) anunció que su voto sería en contra. Sugirió 

aumentar el presupuesto destinado a los programas del Mecanismo Nacional de Prevención de 

la Tortura (MNPT), proteger y defender los derechos humanos de los periodistas y defensoras de 

derechos humanos, y atender asuntos relacionados con personas reportadas como 

desaparecidas.   

 

En tanto, la diputada Bernal Bolnik dijo que el presupuesto es ineficiente y estimó que en este 

tema no se pueden escatimar gastos.   

Comentó que en la opinión no hubo un análisis exhaustivo del presupuesto que abarca todo el 

tema de derechos humanos y el Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de 

Derechos Humanos y Periodistas no trae lo que se requiere que son 800 millones de pesos. 

 

La diputada Beatriz Rojas Martínez (Morena) resaltó la importancia que tienen los incrementos 

del Ramo 35 del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, donde se aumentan 

recursos para atender asuntos relacionados con víctimas de delito y de violaciones a derechos 

humanos, y para el programa para atender asuntos relacionados con niñas, niños y 

adolescentes.   

 

En su oportunidad, la diputada Sarai Núñez Cerón (PAN) dijo que su grupo parlamentario está en 

contra de la opinión, “no podemos concebir” que sea en sentido positivo cuando es evidente, con 

números, que se recorta a temas relacionados con personas desaparecidas.   

 

La diputada Sodi anunció su voto en contra porque “es omisa la reducción” de los programas 

presupuestales que atienden asuntos relacionados con personas migrantes, víctimas del delito, 

de violación a derechos humanos, así como el apoyo a grupos vulnerables. 

 

Del PRI, la diputada Carolina Dávila Ramírez señaló que la opinión no contiene un análisis 

profundo y crítico de lo que debería representar un organismo nacional como la CNDH. 

 

Benjamín Robles Montoya, diputado del PT, resaltó que la opinión habla de cómo se ha ejercido 

el gasto. A partir del 2020, la CNDH ha realizado un ejercicio de racionalización de gastos, por lo 

que ha logrado un ahorro de más de 320 millones de pesos. 

  

El diputado Ricardo Aguilar Castillo (PRI) subrayó que “ojalá y que el trabajo legislativo haya 

tenido un acuerdo previo con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, a efecto de que la 

opinión de cualquier diputada o diputado sea escuchada y respetada. 
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La Comisión de Asuntos Frontera Norte develó 
el cuadro “Mujer Fronteriza” 

 

Boletín No. 5217 

 

 

•    El arte es una herramienta que ayuda a mejorar al mundo: diputada Vargas Meraz 

 

Al develar el cuadro “Mujer Fronteriza”, la presidenta de la Comisión Frontera Norte, Teresita de 

Jesús Vargas Meraz (Morena), afirmó que el arte es una de las mejores herramientas que hay 

para mejorar al mundo e impactar de manera positiva la vida de muchas personas. 

 

La pintura de la artista Christian Hernández Cortés, quien es conocida como “Una Christiana”, se 

expone en la sala de juntas de la Comisión, y es el cuadro principal de una colección de 15 en la 

que se representan diferentes formas y colores las vivencias de las mujeres fronterizas. 

 

Vargas Meraz dijo que la artista obsequió su obra a la instancia, con el fin de que muchas 

mujeres, desde sus trincheras, sigan abriendo estas puertas, ya que esta acción contribuye a 

generar más oportunidades para las nuevas generaciones. “Puede haber niñas que se inspiren y 

que el día de mañana quieran convertirse en artistas y trascender para hacer los cambios que 

requiere el país”. 

 

Previo a la develación del cuadro, la legisladora entregó un reconocimiento a la pintora por su 

trabajo en el que aborda dinámicas biculturales y binacionales de mujeres que viven en la 

frontera y que cruzan diariamente a Estados Unidos para trabajar. 

 

“Agradecemos que se quede la obra aquí en la Comisión, aquí en la casa del pueblo, así que 

quisiéramos entregarte este reconocimiento”, finalizó. 

 

Por su parte, la diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero (PRI) felicitó a la pintora y dijo que 

una mujer que pinta y hace letras es una revolucionaria. Comentó que el arte es un valor de 

carácter universal que une y se queda para siempre. Subrayó que dejará un documento histórico 

que verán muchas generaciones. 
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En su oportunidad, la diputada Evangelina Moreno Guerra (Morena) destacó la importancia de 

encontrar espacios para difundir el arte. “En Baja California hay mucho talento y estoy orgullosa 

de ser este puente de comunicación para traer esta obra a la Comisión”. 

 

El diputado Brígido Ramiro Moreno Hernández (PT) señaló que la pintura es un valor de carácter 

universal y en el contexto que actualmente se vive por las guerras, la pintura es un llamado a la 

unidad. Agregó que es un orgullo que la obra de la artista tijuanense quede expuesta dentro de 

la oficina de la Comisión. 

 

La artista originaria de Tijuana narró que “Mujer fronteriza” es la obra principal de una colección 

de 15 pinturas que representan lo que ella y muchas mujeres viven como mujeres residentes de 

la frontera del país. 

 

 “Hablo de lo que vivimos las mujeres fronterizas, tanto lo bueno como lo malo, hablo de 

alcanzar el mexican dream y también hablo de los que se quedan varados en mi ciudad, de los 

que no lo alcanzan a lograr”, finalizó. 
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Hamlet García Almaguer (Diputado–Morena) 

Entrevista con Enrique Burgos 

 “Ayer aprobamos en la Cámara de Diputados, con los votos a favor de Morena, PT y 

Verde, la extinción de 13 de los 14 fideicomisos, ya se turnó al Senado de la República. 

Se mantiene el Fondo de Apoyo para la Administración de Justicia, que es un 

fideicomiso que tiene un balance, -a junio del 2023-, de 6 mil 103 millones 922 mil pesos, 

que se puede utilizar precisamente para todas las tareas de impartición de justicia, 

personal, construcción de edificios, tecnología, todo lo que requiera el Poder Judicial 

Federal para administrar justicia, pero se eliminan los fideicomisos que están destinados 

precisamente a estos mandos superiores como el Fideicomiso 80691, que se denomina 

Pensiones Complementarias de Mandos Superior. Ayer la Oficial Mayor de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación y del Consejo de la Judicatura Federal nos visitó en la 

Comisión de Justicia y confirmó a pregunta expresa que estos mandos superiores, son 

mil 767 personas, que tienen por cierto, acceso también a un fondo de 400 millones de 

pesos para alimentación, lo que daría un promedio de 230 mil pesos anuales por cada 

uno de estos integrantes de los mandos superiores”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6847?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6847&authkey=!ALLmTA2sqKLS_pg&ithint=video&e=f1tqXe 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6847?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6847&authkey=!ALLmTA2sqKLS_pg&ithint=video&e=f1tqXe
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6847?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6847&authkey=!ALLmTA2sqKLS_pg&ithint=video&e=f1tqXe
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Imparten en la Cámara de Diputados la 
conferencia “Tócate para que no te toque” 

 

Boletín No. 5222 

 

 

•    El Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama convoca a seguir impulsando 

acciones en favor de las mujeres: diputado Reyes Carmona 

 

La Comisión de Salud, que preside el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), el Sindicato 

de Trabajadores y el área de Servicios Médicos de la Cámara de Diputados, así como el Grupo 

Plural en Igualdad Sustantiva, llevaron a cabo la conferencia “Tócate para que no te toque”.   

En el marco del Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama (19 de octubre), Reyes 

Carmona afirmó que esta fecha conmemorativa convoca a seguir impulsando acciones en favor 

de las mujeres, ya que este cáncer es una de las principales causas de su muerte.   

 

Enfatizó que este tema debe ser “un compromiso de quienes aprobamos presupuestos”, y en el 

marco del análisis, discusión y aprobación del PEF 2024, “nos comprometerá a las legisladoras y 

legisladores no solamente a opinar para poder generar mayor presupuesto en favor de las 

mujeres, sino a garantizar servicios de salud” y cumplir con la Constitución Política de garantizar 

salud oportuna, de calidad, gratuita, al alcance de todas y todos los mexicanos.   

 

“Cada día hay más casos de cáncer y más muertes por esta causa, y esto es una alarma, por lo 

que es importante “comprometernos en atender de manera oportuna el cáncer”, indicó. 

 

La autoexploración, dijo, es parte de los que debemos hacer, pero también implementar 

mayores recursos en las unidades médicas, en las instituciones de salud, así como garantizar y 

dar la oportunidad para que todas las mujeres tengan las mismas oportunidades. 
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La prevención salva vidas 

 

La diputada Amalia García Medina (MC) opinó que la prevención es fundamental porque ayuda a 

salvar vidas y a tener la posibilidad de continuar con una existencia útil. “Todos tenemos algún 

familiar o conocido que ha padecido cáncer de mama y lo que queremos es que se detecte a 

tiempo, y como dice el lema de la organización que ha estado impulsando esta actividad: el 

tocarse significa que no nos toque”. 

 

Reconoció el trabajo del diputado Emmanuel Reyes porque es un gran aliado de las causas que 

benefician a las personas que sufren por el cáncer de mama, “es un gran impulsor de iniciativas 

de ley y del tema presupuestario”. 

 

La mastografía es el estudio para la detección oportuna 

 

Gabriel Escobar Osorio, médico radiólogo de la Cámara de Diputados, dijo que la mastografía es 

el estudio de elección para una detección oportuna; sin embargo, es importante reiterar a las 

pacientes que la autoexploración es necesaria para detectar a tiempo la aparición del cáncer 

mamario, porque de esto dependerá garantizar un tratamiento eficaz. 

 

Puntualizó que los avances médicos están logrando erradicar esta enfermedad, pese a una 

detección avanzada. Mencionó que años atrás se consideraba como un padecimiento de 

pacientes mayores, pero actualmente hay mujeres de 25, 26 años con este daño, en donde a 

veces es necesario realizar el retiro total de la glándula mamaria. 

 

Reconstrucción mamaria tiene muchos beneficios 

 

La doctora Jessica Juliana Pradel Mora, especialista en cirugía estética reconstructiva, resaltó que 

privar a la mujer de las mamas es privarla de su feminidad, de su autoestima; impacta en su 

imagen y en su sexualidad, más allá de la lucha que debe tener contra el cáncer.  Destacó que la 

mayoría de las pacientes que llegan a una reconstrucción mamaria lo hacen de manera tardía. 

 

Es importante la atención psicológica a pacientes 

 

La psicóloga oncológica Nancy Alicia Huerta Calderón señaló que la atención de esta rama de la 

medicina es dar acompañamiento a todas aquellas personas que tienen alguna enfermedad 

degenerativa. Uno de los protocolos es que a partir de que se sospeche que la personas puede 
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llegar a tener un padecimiento se dé el acompañamiento y se empiece a abordar cómo va ser el 

impacto. 
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Jorge Triana Tena (Diputado – PAN) 

Entrevista con Sergio Sarmiento y Guadalupe Juárez 

“Ha sido una constante que se ha utilizado, la aplanadora o lo que es lo mismo, no se 

le ha movido ni una coma, a pesar de que dieron algunos signos estos famosos 

diputados ebrardistas -que dicen que son 40, en realidad son muchos menos-, de que 

pudieran hacer alguna modificación, sobre todo, a las referencias que se tienen como 

el precio del barril de petróleo o el tipo de cambio. La realidad es que se espera muy 

poco, el día de ayer votaron estos diputados a favor de la eliminación de fideicomisos 

del Poder Judicial y, bueno, vamos a ver qué es lo que se espera, pero seguramente 

habrá un debate muy intenso”.  

 

 

 

 

 

 

 

[HERALDO RADIO] 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1t4sgO38Ga94ERxdPOCSd8mxw8axUUB3i/view
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Diputada del PAN acusó al gobierno de AMLO de aplicar “ley de Herodes” al Poder Judicial - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/19/diputada-del-pan-acuso-al-gobierno-de-amlo-de-aplicar-ley-de-herodes-al-poder-judicial/
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PAN acusó privilegios para militares tras aprobación de fideicomiso turístico para Sedena - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/19/pan-acuso-privilegios-para-militares-tras-aprobacion-de-fideicomiso-turistico-para-sedena/
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Fideicomisos militares aumentaron mil 700 por ciento, reveló diputado del PAN - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/19/fideicomisos-militares-aumentaron-mil-700-por-ciento-revelo-diputado-del-pan/
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AMLO reacciona a foto de Xóchitl Gálvez y ‘Alito’ Moreno: “Ayayay, está romántico” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/18/amlo-reacciona-a-foto-de-xochitl-galvez-y-alito-moreno-ayayay-esta-romantico/




 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

19/10/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

La extinción de fideicomisos del Poder Judicial no vulnera 
los derechos de sus trabajadores: PT 

 
A nombre del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo, el diputado Reginaldo Sandoval Flores 
aseguró que sus compañeras y compañeros avalan la reforma al artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder 
Judicial de la Federación, que elimina los fideicomisos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
porque con ello se evitan actos de corrupción. 
 
https://efekto10.com/la-extincion-de-fideicomisos-del-poder-judicial-no-vulnera-los-derechos-de-sus-
trabajadores-pt/ 
 
 
 

 
 
 
 
 

https://efekto10.com/la-extincion-de-fideicomisos-del-poder-judicial-no-vulnera-los-derechos-de-sus-trabajadores-pt/
https://efekto10.com/la-extincion-de-fideicomisos-del-poder-judicial-no-vulnera-los-derechos-de-sus-trabajadores-pt/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/10/2023 LEGISLATIVO 

Se reúne la Comisión de Relaciones Exteriores 
con la vicepresidenta del Parlamento Checo 

 

Boletín No. 5215 

 

 

Con el fin de intercambiar experiencias y reforzar lazos de amistad, y encontrar nuevas áreas de 

oportunidad, la Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado Alfredo Femat 

Bañuelos (PT), llevó a cabo una reunión de trabajo con la vicepresidenta del Parlamento Checo, 

Vera Kovarová, y con parlamentarios de la Comisión de Relaciones Exteriores de ese país. 

 

Al dar la bienvenida a la delegación checa, Femat Bañuelos explicó que el mundo vive un 

momento difícil que necesita decisión y determinación para hacer frente a las guerras que están 

cobrado miles de vidas, así como para enfrentar la crisis de refugiados en países vecinos y, sobre 

todo, al sufrimiento de la gente que “hoy ha dejado sus hogares y huir de las balas”. 

 

Puntualizó que México busca acuerdos y colaboración con los países hermanos, especialmente 

porque en nuestra Constitución está definida cómo debe ser nuestra política exterior. “Desde 

hace bastante tiempo nos hemos mantenido bajo la Doctrina Estrada, lo que nos obliga a ser 

muy respetuosos de las situaciones del mundo, pero siempre haremos un llamado a la solución 

de conflictos por la vía del diálogo”. 

 

La diputada Rosangela Amairany Peña Escalante (Morena), presidenta del Grupo de Amistad 

México - República Checa, resaltó la importancia de la visita de los parlamentarios checos, con el 

propósito de fortalecer la amistad entre ambas naciones, pues la presencia de mexicanos en ese 

territorio se ha ido incrementando en los últimos años. 

 

La diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) lamentó la falta de decisión de los 

organismos internacionales para buscar la paz en el mundo. Apuntó que debido a las guerras y 

conflictos que se han suscitado recientemente, la República Checa tiene un alto grado de 

sensibilidad humana para tratar de evitarlos, pues conocen los costos y las pérdidas de vidas 

inocentes. 
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El diputado Alberto Villa Villegas (Morena), integrante de la Comisión de Relaciones Exteriores, 

dijo que la distancia no es barrera que impida intercambiar lazos de amistad y fraternidad. 

 

De igual forma, el secretario de la Comisión de Relaciones Exteriores, diputado Miguel Ángel 

Torres Rosales (PRD), expresó que este encuentro, además de reforzar los lazos de amistad, 

brinda una oportunidad de generar condiciones para aumentar el intercambio comercial, 

académico, cultural y deportivo. 

 

La diputada migrante María Elena Serrano Maldonado (PRI) dio la bienvenida a la delegación 

checa a la Cámara de Diputados donde “tienen las puertas abiertas”. 

 

Vera Kovarová, vicepresidenta de la Cámara de Diputados del Parlamento de la República Checa, 

se pronunció porque los Grupos de Amistad en México y en su país puedan colaborar y abordar 

los temas de la inteligencia artificial y la ciberseguridad. Se pronunció a favor de ayudar en los 

temas que impulsen a las mujeres en los distintos ámbitos. 

 

El diputado checo, Marek Ženíšek, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores del 

Parlamento de ese país, dijo que la reunión es una oportunidad para mejorar las relaciones 

parlamentarias, ya que coinciden con la postra de México para buscar soluciones pacíficas a los 

conflictos, aunque lamentó la falta de mecanismos para obligar a que alguna de las partes en 

conflicto a que respeten el derecho internacional. 

 

El diputado Petr Beitl, vicepresidente de la Comisión de Relaciones Exteriores del Parlamento 

Checo, se mostró optimista para reforzar la amistad entre los dos países. Recordó que debido al 

conflicto Rusia-Ucrania, han llegado miles de refugiados a su país. 

 

Zdenek Kubanek, embajador de la República Checa en México, subrayó las buenas relaciones 

entre las cámaras de los congresos de las dos naciones. 
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Tren Maya cuesta tres veces más de lo presupuestado, acusó diputada de MC - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/19/tren-maya-cuesta-tres-veces-mas-de-lo-presupuestado-acuso-diputada-de-mc/
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Diputado de MC enlistó las consecuencias de eliminar los fideicomisos del Poder Judicial - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/18/diputado-de-mc-enlisto-las-consecuencias-de-la-eliminacion-de-fideicomisos-del-poder-judicial/
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Braulio López Ochoa (Diputado – MC) 

Entrevista con Sandra Romandía 

 “Dejó de estar en vigor el reglamentillo que funcionó durante la pandemia, porque el 

5 de mayo, la OMS decretó el fin de la emergencia sanitaria; sin embargo, los 

coordinadores parlamentarios de Morena, PAN, PRI, PRD, PT y PVEM, seis de los siete 

partidos, solo MC no participó, presentaron una iniciativa donde metieron en el 

reglamento las sesiones semipresenciales. Son únicamente dos días a la semana, 

durante 7 meses y medio y es increíble que sabiendo que las y los niños ya van a la 

escuela, los trabajadores ya están en sus empleos, aquí los diputados y las diputadas 

quieran sesionar en la semipresencialidad”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/17Lzo8K0ZxXWVpo3Z1tJGgk0M-xPf2_0N/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/17Lzo8K0ZxXWVpo3Z1tJGgk0M-xPf2_0N/view
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Grupo de Amistad México - Estado de Palestina 
se reúne para estudiar el conflicto en la Franja 

de Gaza 
 

Boletín No. 5213 

 

• Prevén emitir un pronunciamiento para solicitar a las naciones involucradas un cese al fuego  

El Grupo de Amistad México - Estado de Palestina, que preside el diputado Mauricio Prieto Gómez 

(PRD), se reunió para estudiar y analizar los acontecimientos del conflicto bélico entre Israel y la 

nación del Oriente Medio, en la Franja de Gaza. 

Prieto Gómez explicó que realizará un pronunciamiento que no trastoque el derecho de ningún 

país.  

El documento que las y los diputados integrantes analizan contiene un manifiesto enérgico y un 

rechazo respecto al uso de la violencia en cualquier conflicto entre los pueblos y las naciones. 

Argumentan que la historia del mundo nos enseña que los conflictos armados generan dolor y 

sangre, que vidas valiosas se pierden en los combates, que el número de víctimas inocentes de 

mujeres y niños, siempre es mayor en una guerra. 

Subrayan que con los recientes ataques del grupo armado Hamás y la respuesta de las fuerzas 

armadas de Israel, se corre el riesgo real e inminente que algunos gobiernos del mundo lo 

aprovechen para acrecentar el conflicto armado. 

Refieren que el Grupo de Amistad México - Estado de Palestina considera que la Organización de 

la Naciones Unidas (ONU) debe intervenir para lograr el cese definitivo de las acciones bélicas y 

que se instale una mesa de diálogo, análisis y resolución del conflicto. 
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De igual manera, que se garantice la no intervención de ningún gobierno apoyando o condenando 

este conflicto, que las naciones más poderosas del mundo, se comprometan a respetar los 

acuerdos logrados y que la Organización Mundial de la Salud (OMS) participe en la atención, 

cuidado y rehabilitación de las personas heridas. 

Además, el restablecimiento social y la reconstrucción de los daños en el que los países miembros 

de la ONU aporten los recursos necesarios para la restauración, construcción o remodelación de 

escuelas, hospitales, centros de salud y fábricas. 

Asimismo, que las naciones en conflicto decreten permanentemente la Mesa de Paz hasta lograr 

los acuerdos definitivos y la terminación de la violencia entre su población. 

El pronunciamiento que será emitido por el Grupo de Amistad México - Estado de Palestina 

enfatiza que las y los diputados creen que la violencia es la negación de la inteligencia, cuya 

característica humana nos distingue de las demás especies, ya que el uso de las armas nos aleja 

del diálogo y el entendimiento, que son esenciales para la convivencia armónica entre los pueblos 

y naciones. 

El diputado Prieto Gómez expresó que el Grupo desea que este conflicto se solucione pronto, pues 

ninguna nación debe ser vulnerada por nadie, porque “El respeto al derecho ajeno es la paz”. 

“Ayer veíamos un suceso en un hospital de Palestina en la Franja de Gaza, donde fallecieron 

centenas de niños, mujeres y hombres y no se puede por ese camino; por ello, nosotros como 

mexicanos y diputados apostamos por la paz de los pueblos”, dijo. 

A su vez, la diputada Inés Parra Juárez (Morena) mencionó que esta reunión tiene la finalidad de 

diseñar un pronunciamiento respecto al conflicto entre Israel y Palestina, pues el respeto al 

derecho a la vida debe estar por encima de cualquier otro interés. 

Resaltó la importancia de que este Grupo de Amistad se pronuncie por el cese del bombardeo 

israelí a la Franja de Gaza y se ponga un alto a los crímenes de guerra que ahora se cometen en 

esa región. 
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Cámara de Diputados se ilumina de color lila 
por el Día Internacional de las Mastocitosis y las 

Patologías Mastocitarias 
 

Boletín No. 5224 

 

 

•    Se requiere hacer evidente la necesidad de recursos para la atención de estas enfermedades 

raras: diputada Sodi 

 

La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, que preside la diputada Gabriela Sodi (PRD), 

llevó a cabo el encendido de la iluminación del frontispicio de la Cámara de Diputados en color 

lila, con motivo del Día Internacional de las Mastocitosis y las Patologías Mastocitarias, que se 

conmemora el 20 de octubre. 

 

La legisladodra Sodi dijo que es importante entender que este tipo de enfermedades no son 

consideradas dentro de los presupuestos de manera contundente, por eso se requiere hacer 

evidente en la Cámara de Diputados que existen y que requieren de recursos. 

 

Puntualizó que son síntomas tan variados que implican una barrera que dificulta su diagnóstico 

y que exigen de atención de médicos especializados. “Es un tema desconocido que apenas se 

está nombrando en México, del cual apenas se conoce; por ello la importancia de que la 

sociedad sepa de ella”. 

 

Indicó que como Poder Legislativo se deben tomar cartas en el asunto para que las personas con 

esta u otras enfermedades raras puedan acceder al tratamiento adecuado de manera eficaz y 

con eficiencia. 

 

La diputada María José Sánchez Escobedo (PRI) dijo que es un honor estar en este evento 

importante, ya que como una persona que tiene discapacidad, sabe de la problemática a la que 

se enfrentan las personas y sus familias, dado que existen fallas en hospitales y a veces los 

mismos doctores no saben cómo atenderlas. 
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A nombre de familias con mastocitocisis, Karen Jacobo López, mamá de un niño con esta 

enfermedad, agradeció a la Comisión por abrirles la puerta para visibilizar institucionalmente en 

México las enfermedades raras mastocitocisis y patologías mastocitarias. 

 

“Mi hijo fue diagnosticado con mastocitocisis, en el camino hemos aprendido mucho como 

familia, ir descubriendo esta enfermedad que ataca a las personas y el sistema de salud no está 

preparado para atenderlas”, expresó. 
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Rechazan a Samuel juicio para dejar cargo 
 

En una votación dividida de 4 votos a 2, el magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación declaró improcedente el juicio promovido por el Gobernador Samuel 

García para que se ordenara el otorgamiento de una licencia temporal para contender por la 

Presidencia, y se le permitiera designar quién quedará como encargado en su ausencia. 

 

https://www.elnorte.com/rechazan-a-samuel-juicio-para-dejar-cargo/ar2695074 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/rechazan-a-samuel-juicio-para-dejar-cargo/ar2695074
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Concluye paro laboral del magisterio en Chihuahua; 
alumnos regresan a las aulas 

 
Las niñas, niños y adolescentes de Chihuahua regresaron a las aulas luego de que las autoridades 
educativas locales se comprometieron a reiniciar la distribución de los libros de texto gratuitos y con 
ello, se concluye el paro de labores magisteriales. Esta mañana, en diversos centros escolares de la 
capital se pudo ver cómo los alumnos y alumnas llegaron de manera puntual a sus clases, bien 
uniformados, descendían de los autos o bien, caminaban de la mano de su madre para llegar a su escuela. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/concluye-paro-laboral-del-magisterio-en-chihuahua-alumnos-

regresan-a-las-aulas-10866687.html 

 

 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/concluye-paro-laboral-del-magisterio-en-chihuahua-alumnos-regresan-a-las-aulas-10866687.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/concluye-paro-laboral-del-magisterio-en-chihuahua-alumnos-regresan-a-las-aulas-10866687.html
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Refuerza EU muro fronterizo para frenar a migrantes en 
Eagle Pass, Texas 

 
Compañías privadas contratadas por el Gobierno federal de Estados Unidos aceleran los trabajos de 
ampliación del muro fronterizo, mismo que incluso se refuerza con partes metálicas adicionales en 
distintos tramos al norte de Eagle Pass y al norte de Del Rio, Texas.  
 
https://www.zocalo.com.mx/refuerza-eu-muro-fronterizo-para-frenar-a-migrantes-en-eagle-pass-texas/ 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/refuerza-eu-muro-fronterizo-para-frenar-a-migrantes-en-eagle-pass-texas/
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Está en Jalisco 1 de 10 lavadores de dinero en el mundo 
 

En Jalisco el problema de lavado de dinero es tan grande que aquí se encuentra 1 de cada 10 empresas 
y personas que el Gobierno de Estados Unidos (EU) bloquea y sanciona alrededor del mundo por estar 
implicados en el narcotráfico. 
 
 
https://www.mural.com.mx/esta-en-jalisco-1-de-10-lavadores-de-dinero-en-el-mundo/ar2694748 

 

 

 
 
 
 

 
 

https://www.mural.com.mx/esta-en-jalisco-1-de-10-lavadores-de-dinero-en-el-mundo/ar2694748
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Zacatecas tendrá nueva estrategia de seguridad 

Como parte de la “segunda etapa y la nueva estrategia” de seguridad para Zacatecas, el 

gobernador David Monreal Ávila anunció este miércoles una gran convocatoria de reclutamiento de 

policías, pues reconoció que el estado es deficitario en elementos municipales para el combate a la 

delincuencia. La estrategia que -aclaró- sigue en estructuración, contempla también la construcción de 

cinco nuevas comandancias de la Guardia Nacional, adquisición de armamento, y la construcción del ya 

iniciado C5 en materia de inteligencia contra el delito que se ubica en el municipio de Guadalupe”. 

 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/zacatecas-tendra-nueva-estrategia-de-seguridad-10869285.html 

 

 

 

 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/zacatecas-tendra-nueva-estrategia-de-seguridad-10869285.html
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Marcelo Ebrard ofreció una prueba de lealtad al Presidente López Obrador al dejar a sus legisladores que le aprecian, votar a favor 

de la desaparición de los fideicomisos. 

En Palacio Nacional saben que Morena y sus aliados sin esos diputados seguidores de Marcelo, no hubieran logrado aprobar esa 

reforma que el Presidente instruyó en una marcada represalia contra el Poder Judicial que integra, no solo magistrados, jueces y 

más, sino a los 11 ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

El operador del Presidente en la Cámara de Diputados que preside la priista, Marcela Guerra, Ignacio Mier, estaba con titubeos 

antes de la votación. 

Los más de 40 diputados, de Morena, Verde y PT que están etiquetados con Marcelo Ebrard, no habían decidido su voto, a pesar 

que su coordinador, Mier les pedía en las plenarias para respaldar el proyecto del Presidente o simplemente no contravenir las 

órdenes. 

Con esa resolución de eliminar esos fideicomisos con más de 15 mil millones de pesos, la Presidenta de la Suprema Corte, Norma 

Piña consideró que los trabajadores serán los más perjudicados. 

Marcelo Ebrard quedó bien con esa acción para apuntalar esa aprobación y eliminar esos 13 fideicomisos, ahora, sin duda estará 

más que atento que reacciones hay en Palacio, porque está en puerta la aprobación del Presupuesto que es lo que también le 

interesa al Presidente por los programas sociales. 

Ebrard ha sido maltratado en los últimos días por la presidencial, Claudia Sheinbaum obviamente no directamente sino a través de 

sus subalternos que instruyeron crear un escenario que está derrotado y que no prosperará su queja. Que si se va pues que se vaya. 

En el Partido Naranja difícilmente se integrará, pues la idea de Ebrard es agotar la última instancia en el Partido sin dejar de lado la 

decisión que pueda tomar el Presidente en lo político. 

Sin embargo, los tiempos se están cerrando y las respuestas deberán llegar lo más pronto posible, pues para aprobar el Presupuesto 

se necesitan de los diputados de Ebrard para alcanzar los 250 más uno que por ley se exige. 

Dicen los que saben que Ebrrd estará atento en estas últimas dos semanas para tomar una decisión, d acuerdo al comportamiento 

que le dé Morena en sus quejas o propuestas de inconformidad. 
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Basta recordar que esa mini bancada de diputados de Ebrard que suman más de 40, adelantaron que contemplan modificar el 

Presupuesto en unos 50 mil millones de pesos que estarían direccionados para beneficiar a sus comunidades de los distritos que 

representan, no solo ellos, sino del PRI, del PAN y del PRD además de MC, pues los arreglos es con la oposición donde alcanzarían 

los votos de la mitad más uno de los 500 diputados. 

Desde luego qué de llevar a cabo esa acción, sería un severo revés para el Presidente y su partido, pues le quitarían el poder en San 

Lázaro y le frenarían, sin duda las extensiones de dineros para sus magnas obras como es el Tren Maya, Dos Bocas, el Interoceánico 

que unirá por la vía férrea los puertos de Veracruz y Oaxaca. 

Dicen los que saben que el mensaje es muy claro, y ver si ahora le creen lo que pueden hacer esos diputados y dejan de maltratar 

a su líder Ebrard o de plano lo ignoran y lo desechan como es costumbre de la tribu de Sheinbaum. 

VAN SENADORES MORENOS A GRITARLE A KURI EN QRO 

El gobernador de Querétaro, el panista, Mauricio Kuri, se le prendieron focos rojos porque el lunes andarán por sus calles de esa 

entidad un grupo de senadores morenistas para reclamarle y, desde luego exigirle que cumplan con el suministro de agua a las 

comunidades de Maconi y Cadereyta. 

Van a Plaza de Armas y de ahí le gritarán de todo, obviamente ss una tribuna electoral que los senadores aprovecharán, lo mejor 

es que se vale. 

En el Senado que preside la morenista, Ana Lilia Rivera, están anotados en una lista para participar que encabeza Gilberto Ruiz, lo 

respaldará César Crávito, voz de Sheinbaum, y como dato, sin duda los reclamos serán que se extrae el agua para que un particular, 

al que le dieron la concesión, haga negocio. Así de fácil serán las pedradas. 

Y como estrategia, no crea que caminaran, ene sa marcha solos, no, ya están armados con un contingente que, si se descuidan las 

autoridades se les pueden colar desde la Plaza de Armas al palacio de gobierno. La idea es hacer ruido, aunque no se los resuelvan. 

  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/gracias-a-ebrard-eliminaron-fideicomisos/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/gracias-a-ebrard-eliminaron-fideicomisos/
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PAN-PRI-PRD, ALISTAN JUDICIALIZAR EXTINCIÓN DE FIDEICOMISOS EN SCJN Y LEY DE DERECHOS; 

MORENA, ¡APRUEBA 3!, EN LA  DEFENSA Y MARINA 

Por segunda sesión ordinaria, paquete económico que presentó Ejecutivo Federal a Cámara de 

Diputados, pasado 8 de septiembre, propicia álgidos debates, estridentes, lapidarias intervenciones 

que caldean los ánimos entre nuestros representantes populares. 

Unos y otros, se puyan y confrontan; de manera irónica, encumbran o defenestran al Presidente y 

virtuales candidatas presidenciales del bloque oficial y opositor, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz y Claudia 

Sheinbaum Pardo. 

Antier, sesión nocturna en que Morena y “cuotas” del PT-Verde, aprobaron extinción de Fideicomisos 

en la Corte, por un monto de 15 mil millones de pesos, legisladores de oposición, ilustraron a sus 

adversarios, que esos recursos son participaciones de trabajadores y un fondo, para su beneficio y que 

una vez apruebe el Senado el proyecto en su contra, habrá amparos. 

Antenoche, proyecto que promovió el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, extinguió 13 

fideicomisos en la Corte. Ayer, bancada de Morena,  presentó reserva en la discusión de Ley Federal 

de Derechos, ¡que crea 3 Fideicomisos! y los administrarán secretaría de la Defensa y de Marina, cual 

acusó en tribuna, el diputado  Miguel Ángel Torres Rosales, del PRD. 
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Ayer también, presidente en Junta de Coordinación Política, Jorge Romero Herrera, en virtual 

representación del PAN-PRI-PRD, luego de informar los asuntos que aprobaron en ese órgano de 

gobierno en San Lázaro, perfiló: que una vez que el Senado apruebe la Minuta, presentarán recurso 

inconstitucional en Suprema Corte de Justicia en la Nación. 

Como otros Fideicomisos que, ayer, creó Morena y aliados, para el sector aeropuertos, que 

administrarán las dependencias que preside el general, Luis Cresencio Sandoval González y el 

almirante, José Rafael Ojeda Durán. 

-“¡Pura amargura!, la que despide el gobierno federal al mandar a sus pobres diputados a presentar 

esta cosa que da pena, eso sí, esa amargura. ¡Caray!”, cual acusó Jorge Triana Tena, en tribuna de San 

Lázaro; durante discusión en Ley Federal de Derechos, explicó diferencia entre asignación y concesión: 

una, se otorga a empresa paraestatal y la otra, un privado. 

-“Aquí, se quiere hacer una distinción cobrando un derecho en distinto porcentaje. Uno, en 5% y el 

otro, 9 por ciento, para favorecer a quienes van de la parte pública”. 

-“Y como sé que tampoco saben de economía, eso violenta principios constitucionales que tienen que 

ver con competencia económica y para eso, incluso tenemos un órgano constitucional autónomo, 

donde, por cierto, sin temor a equivocarme, si esto llega a pasar, van a llover una serie de 

impugnaciones”. 

Refería el legislador opositor, Ley Federal en Derechos,  que anoche, aprobaron grupo mayor y aliados, 

por 239 votos, 196 en contra y 2 abstenciones, en lo general; con cinco cambios que aceptaron 

Morena-PT-Verde, por 262 votos a favor, 198 en contra y 1 abstención. 

En este debate, la discusión creció entre ocupantes de curules y el orador en tribuna, cuando el 

representante popular de Morena, Mario Miguel Carrillo Cubillas, presentó modificaciones al 

dictamen, sustentar que el objetivo es que no sólo se obligue a Aeropuertos y Servicios Auxiliares al 

pago de derechos por el uso, goce o explotación de aeropuertos federales, sino a todo organismo 

descentralizados que operen en terminales aéreas. 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       
 

19/10/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

Con votos de Morena y “satélites”, aprobaron reformas del artículo 219, 220 y 221; adición al artículo 

220-A, y un artículo IV Transitorio al dictamen. 

Artículo  219, establece: personas titulares de asignaciones y concesiones a que se refiere Ley de 

Aeropuertos, así como organismos descentralizados que lleven a cabo administración, operación, 

conservación, explotación y, en su caso, construcción de aeropuertos federales, tienen obligación al 

pago de derechos por el uso, goce o explotación de esas terminales. 

Artículo 220, plantea que titulares de asignaciones de la misma Ley, determinarán el derecho con 

aplicación de una tasa del 5% a la suma de los ingresos brutos por servicios aeroportuarios, 

complementarios y comerciales. 

Artículo 220-A, señala que personas titulares de concesiones que establece aquella Ley, determinarán 

el derecho, por cada ejercicio fiscal, aplicarán la tasa del 9% a la suma de los ingresos brutos, por 

iguales servicios, que contiene la norma y su Reglamento, conforme a sus estados financieros. 

Ingresos por recaudación de este derecho, se con centran en Tesorería de la Federación y se destinaran 

a secretarías de la Defensa Nacional y Marina, para fortalecer el sistema aeroportuario bajo su 

coordinación, que son los siguientes, explicó al pleno, el diputado panista, Héctor Saúl Téllez 

Hernández: el de Tulum, Aifa y Toluca. 

Para administrar esa recaudación, se crearán Fideicomisos públicos federales, sin estructura, en 

términos de Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria y su Reglamento. 

El dictamen, obliga que esas dependencias, fungen como unidades responsables de los mismos. Está 

claro que el proyecto que aprobó el grupo mayor que coordina el diputado Ignacio Mier, incluye a los 

sujetos que refieren aquellos artículos, en lo relativo al pago provisional por el derecho de uso, goce o 

explotación de aeropuertos federales. 

Adición al artículo IV Transitorio señala: para efectos de lo que establece artículo 220-A, de aquella 

norma, la Defensa Nacional y Marina, deben realizar acciones respectivas para constituir Fideicomisos 

públicos, federales, dentro de los 60 días hábiles siguientes a la entrada en vigor de este artículo. Es 

decir, para la primera quincena de enero.  
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Paquete económico que entregó el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, a la diputada 

Marcela Guerra Castillo, 8 de septiembre pasado, entra en vigor durante ejercicio fiscal 2024, que inicia 

próximo 1 de enero. 

Esta norma y la extinción de Fideicomisos por un monto equivalente al fraude en Segalmex, en este 

sexenio, 15 mil mdp, alista el bloque opositor, judicializarlos. Así refirió diputado Jorge Romero, el 

caso: 

-“… y me atrevo a hablar por toda la oposición, con acciones que acaban afectándole a miles de 

personas trabajadoras porque, por más que digan lo contrario, muchos de estos Fideicomisos fueron 

integrados, sí, por recursos federales, pero también por la participación individual de miles de 

trabajadores”, más de 55 mil en el Poder Judicial, que salieron a protestar, con represión del gobierno 

capitalino: ¡a toletazo puro! 

-“¡Nadie!, se manifiesta contra algo que no le afecta. Es obvia, la afectación que hubo y también, como 

lo señalamos nosotros como oposición, sabemos que ahora pasa a la Cámara senatorial, para ser la 

Cámara revisora y después, si allá se aprobara, ahí es cuando se convierte en ley”. 

-“A partir de ahí, corre el término para que nosotros como oposición, pues lo dejamos claro, habremos 

de interponer una acción de inconstitucionalidad. Ya no se digan los miles, estamos seguros, de 

amparos individuales que haría cualquier trabajador que se considere afectado 

Define que recién apruebe el Senado la Minuta, presentarán en la Corte, el recurso, porque ya será 

ley, más amparos de los trabajadores del Poder Judicial que, consideren, agraviaron sus derechos.  

-“En una sola frase, ¿cuál es la ruta?, el judicializarlo, incuestionablemente”, añade, tajante. En alusión 

a los trabajadores, ofreció: van a contar con interposición de acción inconstitucional y asesoría. 

-“Va a acabar siendo, yo creo que  más que  miles de amparos, un gran amparo colectivo, por parte de 

muchos o varios amparos colectivos organizados entre ellos”, asegura Jorge Romero Herrera. 

Por separado, al hablar en contra de la reserva que presentó el diputado de Morena, Miguel Carrillo, 

fue la intervención que hizo el representante popular del PAN, Jorge Triana Tena. 
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Así fustigó el legislador opositor, proyecto de ese asunto, que repercutirá, hay que decirlo, en el costo 

de los boletos de avión que paga el usuario: 

-“Esta ideota, se suma a la lista de ocurrencias. Es así que ha habido en esta administración y que han 

terminado fracasando: el gas bienestar, el Insabi, el programa de Internet para todos, que quién sabe 

qué pasó con él. Un vaticinio, la farmaciototota, donde van a estar todas las medicinas del mundo 

mundial, es una ocurrencia, ¡por supuesto!, estulta también”. 

Con ese discurso, calificó otros proyectos de obra pública en el sexenio: 

-“Segalmex, no ha servido para nada, para robar, para enriquecerse, ¡por supuesto! Y las 

Universidades Benito Juárez, que no tienen ni un graduado y ni siquiera se conoce la matrícula y de 

otras y ocurrencias, es así que no terminaron funcionando”. 

-“¡Pura amargura! lo que despide el gobierno federal al mandar a sus pobres diputados a presentar 

esta cosa que da pena eso sí es amargura, ¡caray!”. 

Irónico, se dirigió a la bancada de Morena y aliados del Verde y PT: 

-“Y como sé que tampoco saben de economía, eso violenta principios constitucionales que tienen que 

ver con competencia económica y para eso, incluso tenemos un órgano constitucional autónomo 

donde por cierto, sin temor a equivocarme, si esto llega a pasar va a llover una serie de 

impugnaciones”. 

Cuestionó que en el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, pretendan concentrar 

absolutamente todo, en Tesorería de la Federación, sin dejar de advertir que ese gravamen en el sector 

aéreo, el costo final es al consumidor.  

-“¡Por supuesto! que llegará el momento en el que este costo que están absorbiendo las empresas 

aeroportuarias pase, como ya mencionaba el diputado (José Elías) Lixa (Abimerhi), las aerolíneas, y de 

ahí, al usuario, de por sí, el gobierno federal está clavando los dientes a los usuarios de aerolíneas a 

los pasajeros, incrementando el TUA (Tarifa de uso de aeropuerto), para fondear esa idea, estulta, 

también”. 
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El panista llamó idea estulta, cancelar el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, en Texcoco, 

que cuesta a todos los mexicanos, 332 mil mdp, de acuerdo con la Auditoría Superior de la Federación. 

Emplazó a los diputados de Morena y aliados, “tomen nota”: 

-“Se violenta el principio de legalidad tributaria y de proporcionalidad y se violenta el artículo 13 

constitucional que dice que no podemos llevar a cabo leyes privativas ni especiales absolutamente 

para nadie y que tenemos que seguir esta serie de principios para poder legislar, lo cual, ¡nadie! (en 

Morena) está llevando a cabo”. 

Así como antier, por la noche, Morena fustigó Fideicomisos en la Corte anoche, el diputado Jorge 

Triana, resaltó a la bancada de  Morena: 

-“Se desintegraron 13 Fideicomisos, alegando que había excesos y privilegios, pero nadie habla de los 

excesos y privilegios de los militares que han visto incrementando el monto de sus Fideicomisos en 

esta administración en 1077%”. 

-“Eran al principio del sexenio, estos montos de 5 mil 800 millones de pesos y ya vamos en 99 mil 500 

y contando. Más militaristas, ¡imposible!”. Acusó que crean nuevos Fideicomisos para robar el 20% de 

la cuota que se iba directamente al Instituto Nacional de Migración y otro tanto al Fonatur, para 

militarizar el turismo. 

Estulticia pura, que Amlo-Morena, extingan Fideicomisos en la Corte y crean otros, para que los 

administre la Defensa y Marina. 

¡Viva México! ¡Viva! 

EN EL CHACALEO  

Primeros 8 minutos de hoy, Cámara de Diputados aprobó Ley Federal de Ingresos, dictamen que se 

aprobó por 260 votos, 195 en contra y ninguna abstención… Enseguida, la presidenta de la sesión, 

Marcela Guerra Castillo, cual se acordó en JCP, declaró receso y reanudar la sesión a las 10:00 de este 

jueves, para iniciar debate y discusión en lo particular al dictamen… Sería por la ausencia de Ignacio 

Mier o por las verdades que expusieron sus contrarios pero en el grupo mayor, no festejaron 

aprobación, en lo general, al controversial Decreto… Reconocemos en la diputada Aleida Alavez Ruiz, 
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discurso de seriedad en Legislaturas que ocupa una curul en San Lázaro, atributo que, en actual 

Legislatura, perdió, porque de su discurso combativo, pasó al agresivo, estridente, lapidario y puyante, 

sin propuestas ni sapiencia en el asunto que comenta, salvo el que defiende a capa y espada, lo que 

no se puede… Eso de criticar y fustigar el pasado, es una receta obsoleta. O cómo interpretar que en 

su intervención en debate de Ley de Ingresos, se mofa del gobierno de Peña, con gestos y ademanes, 

pero olvida que, con él, pacto su jefe el poder -cual en tiempo y forma, 2018, acusó Jorge Castañeda 

Gutman-, hoy lo llaman “patriota”; mencionan fraudes en Pemex, pero el asunto lo hicieron mediático 

en los primeros años del régimen y terminará, seguramente, en libertad para Emilio Lozoya Austin, 

porque hasta ahí, topó repercusión del caso Odebrecht… ¡Cuidado!... Muchas miradas acaparó anoche 

en ese debate, el controversial legislador, Gerardo Fernández Noroña, cuanto tapó su camisa de 

manta, de color, con una, seguramente, costosa chamarra color  negro, que lo ubicaron muy fifí… 

Durante discusión en Ley de Ingresos, el diputado Miguel Ángel Torres Rosales, del PRD, acusó que a 

18 mil mdd, asciende techo de deuda externa y, aproximadamente, 2 billones de pesos, en deuda. ¡No 

tienen llenadera!, puyó, a la bancada de Morena-PT-Verde… De panzazo, el grupo mayor aprobó Ley 

Federal de Derechos: 262 votos. ¡Cuidado!, Ignacio Mier, en una de esas, es la nota de primera plana 

en los medios escritos y electrónicos… Cordial reunión entre la presidenta en Cámara de Diputados, 

Marcela Guerra Castillo y el embajador de Estados Unidos en nuestro país, el carismático, Ken Zalazar; 

ambos, intercambiaron puntos de vista sobre temas de interés común para la relación bilateral… 

Comisión de Atención a Grupos Vulnerables que preside diputada del PRD, Gabriela Sodi, llevó a cabo 

encendido de iluminación del frontispicio en San Lázaro, en color lila, con motivo del Día Internacional 

de las Mastocitosis y patologías Mastocitarias, que se conmemora el 20 de octubre… Claudia 

Sheinbaum, felicitó al coordinador del grupo mayor en Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco y 

la bancada, luego de que aprobaron extinción a 13 Fideicomisos en SCJN… “Felicito a las y los diputados 

de nuestro movimiento que el día de ayer (antier), votaron por la extinción de 13 de los 14 

Fideicomisos del Poder Judicial”, expresó virtual candidata presidencial en Morena, a sus 

correligionarios… Presidenta en mesa directiva del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, adelanta que 
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próximo martes, dan trámite de primera lectura a la Minuta que extingue Fideicomisos en la Corte, y 

en la Junta de Coordinación Política, definen si ese mismo día se discute, vota y aprueba… Exentar en 

Ley Federal de Derechos, el 100% a los jóvenes que egresan de nivel superior, por el concepto del pago 

de su título profesional y de la expedición de cédula profesional… La reserva, observó, busca ayudar a 

esas generaciones de mexicanos que invirtieron su tiempo en esfuerzo, en recursos para adquirir 

conocimientos y las habilidades necesarias para contribuir a nuestra sociedad, expuso en la discusión 

de esa iniciativa, diputada federal de PAN, Krishna Karina Romero Velázquez… La propuesta, como 

todas las que presentó el bloque opositor, incluye MC, las rechazó bancada mayor que preside 

Morena… Próximo martes, en sesión solemne, Cámara de Senadores otorga reconocimiento “Dr. Jesús 

Kumate Rodríguez”, al médico, Alejandro Llausas Vargas… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… 

YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ENVÍA INICIATIVA A LA CÁMARA DE DIPUTADOS PARA EXTINGUIR A NOTIMEX 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, envío una iniciativa a la Cámara de Diputados para proponer la extinción de la Agencia de Noticias 

del Estado Mexicano, Notimex, en donde argumenta que ya cumplió con su objetivo debido a los avances tecnológicos en materia de información. 

Si durante décadas Notimex coadyuvó a cumplir la obligación del Estado para proporcionar información a la población, hoy en día la diversificación 

de fuentes y medios que proporcionan información en tiempo real y con posibilidades de acceso casi universal han evidenciado que se puede 

prescindir de una agencia estatal de información y que, en consecuencia, ya cumplió con su objeto. Lopez Obrador destacó que, con el acceso 

a la información a través de las redes sociales, ya no es necesaria la existencia de una agencia estatal de noticias. Hoy más que nunca, la labor 

informativa puede ejercerse sin necesidad de intermediarios como las agencias. Incluso sin los medios profesionales que en otros momentos 

fungieron como canales exclusivos de información. La iniciativa también plantea la implementación de esquemas para indemnizar a los 

periodistas afectados, responsabilidad que recaerá en la Secretaría de Gobernación (Segob) y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social 

(STPS). Además, el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado será la entidad encargada de resguardar los bienes que pertenecían a la agencia. 

Se extingue el organismo público descentralizado de la Administración Pública Federal, no sectorizado, denominado Notimex, Agencia de 

Noticias del Estado Mexicano, que conservará su personalidad jurídica exclusivamente para efectos del proceso de liquidación respectivo, en 

términos de las disposiciones administrativas y presupuestales aplicables.  

 

SENADORA ANA LILIA RIVERA; PRÓXIMA SEMANA EL PLENO ABORDARÁ EXTINCIÓN DE 13 FIDEICOMISOS DEL PJF 

 

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República, Ana Lilia Rivera Rivera, informó que el proyecto de decreto por el que se 

eliminan 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial se someterá al Pleno la próxima semana.  La senadora del Grupo Parlamentario de Morena 

puntualizó que la propuesta ya fue turnada para su análisis a las comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público; y de Estudios Legislativos 

Segunda. Explicó que se reunirán las y los senadores que integran dichas comisiones, con el fin de darle el trámite legislativo correspondiente al 

proyecto, por lo que confió en que la próxima semana esté en manos de la Mesa Directiva. Puntualizó que se le dará primera lectura el próximo 

martes 24 de octubre, en donde los Grupos Parlamentarios definirán la ruta a seguir en el Pleno de la Cámara.  Cabe recordar que la propuesta 

reforma el artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación para establecer que en el ámbito del Poder Judicial de la 

Federación, no podrán ser creados ni mantenerse en operación otros fondos o fideicomisos adicionales al Fondo Económico para el Mejoramiento 

de la Administración de Justicia. Además, los recursos, que ascienden a más de 15 mil millones de pesos, deberán ser concentrados por concepto 

de aprovechamientos en la Tesorería de la Federación y se destinarán, vía la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, a los programas que 

permitan cumplir con el Plan Nacional de Desarrollo.  

 

SENADO; OTORGA RECONOCIMIENTO “DR. JESÚS KUMATE RODRÍGUEZ 2023” AL MÉDICO ALEJANDRO LLAUSAS VARGAS 

 

El Pleno del Senado de la República con 81 votos a favor, aprobó un acuerdo para entregar el Reconocimiento “Dr. Jesús Kumate Rodríguez”, 

correspondiente a 2023, al médico Alejandro Llausas Vargas. La Mesa Directiva convocará a Sesión Solemne para la entrega de dicho 

Reconocimiento, el próximo martes, 24 de octubre, en el Salón de Sesiones de este órgano legislativo. Llausas Vargas es un médico militar 

graduado como Mayor Médico Cirujano y Partero. Además, su residencia de especialización la hizo en Infectología Pediátrica y fue asistente en 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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el Laboratorio de Inmunología y Bacteriología del doctor Jesús Kumate Rodríguez. La presidenta de la Comisión de Salud, Lilia Margarita 

Valdez Martínez, dijo que este reconocimiento está destinado a las y los médicos que han dedicado su vida para que la salud de la población 

esté resguardada. Por el PRI, el senador Mario Zamora Gastélum afirmó que este reconocimiento es un homenaje a la importancia del personal 

de salud. Además, se dijo orgulloso de que el galardón lleve el nombre de Jesús Kumate Rodríguez, quien fue un gran médico sinaloense, al 

igual que Alejandro Llausas Vargas. La Comisión de Salud, previo análisis de los sectores académicos, culturales y de organismos de 

ciudadanos beneficiarios de los servicios de salud, avaló la terna de las personas consideradas como merecedoras del Reconocimiento, que 

también estaba integrada por Luis Porfirio Orozco Gómez y Agnès Odile Marie Fleury. Asimismo, el documento establece que se dará 

mención honorífica a los siete finalistas que no fueron seleccionados, misma que se realizará en un evento protocolario, posterior a la premiación. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PRESIDENCIA DE LA SCJN USA A TRABAJADORES COMO ESCUDO HUMANO 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, en el marco de la discusión del dictamen con proyecto de 

decreto por el que se reforma el Artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación en materia de fideicomisos, condenó que la 

presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación utilice a los trabajadores como escudo humano en la vehemente defensa que hace de 

sus propios privilegios. El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena lamentó que en México no haya justicia para el pueblo, no hay justicia 

en nuestro país, porque los responsables del Poder Judicial no están del lado del pueblo, sino del lado del poder y del dinero. Advirtió que, salvo 

honrosas excepciones, quienes controlan el Poder Judicial Federal se han convertido en el obstáculo principal para garantizar un efectivo Estado 

de derecho. La propuesta para extinguir 14 fideicomisos es legal, es pertinente y, sobre todo, es necesaria, está apegada a la división de Poderes; 

nadie le niega el control constitucional a la Suprema Corte, no vamos a permitir que nos nieguen el control presupuestal que nos establece la 

Constitución. El diputado acusó que la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación ha mentido y utilizado a los trabajadores del 

Poder Judicial como escudo humano. Por lo que aclaró que esta reforma es respetuosa de los derechos laborales y ninguno de los 14 fideicomisos 

tiene en sus componentes establecidos en los contratos con la fiduciaria el beneficio a ninguno de los 55 mil 800 trabajadores. Que no les 

mientan, que no los usen de escudo humano. Finalmente, aclaró de manera contundente que la eliminación de los fideicomisos no afecta la 

impartición de justicia, ya que se conserva el Fondo de Apoyo a la Administración de Justicia que cuenta con más de 6 mil millones de pesos; 

además aseguró que no mina la división de poderes. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; EXTINCION DE FIDEICOMISOS NO AFECTA A LOS TRABAJADORES 

 

Claudia Sheinbaum, virtual candidata presidencial en Morena, aseguró que los fideicomisos del Poder Judicial que su partido propone eliminar, 

solo son guardaditos de ministros y jueces que dedican a prestaciones y privilegios. Reiteró que la extinción de estos no afecta a los trabajadores 

de los rangos más bajos, sino que solo se aplicará a la élite del Poder Judicial: Como ha explicado el presidente, esos fideicomisos no tienen 

nada que ver con los derechos laborales, los salarios, las prestaciones de las y los trabajadores del Poder Judicial. Más bien eran guardaditos 

de los ministros y ministras y de la parte alta del Poder judicial, de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, para sus propias prestaciones, 

para privilegios. Yo creo que México ya cambió, estamos en otro momento y todos debemos contribuir a mejorar las condiciones de vida de los 

mexicanos, también tienen que contribuir los ministros y ministras, tienen que contribuir a que haya más educación, salud, entonces realmente 

no tienen razón para movilizarse. Sheinbaum celebró que los diputados del Grupo Parlamentario de Morena, hayan votado a favor de la 

eliminación de éstos, además de que avaló que el dinero se gastara en otras cosas: Y me parece muy bien los diputados hayan votado porque 

se eliminen estos fideicomisos y que se utilicen para becas y para hospitales. 

 

SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; URGE UN SISTEMA NACIONAL DE CUIDADO Y ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO 

 

La senadora del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN) y responsable de la Construcción del Frente Amplio por México, 

Xóchitl Gálvez Ruiz, tras reconocer la importancia del voto femenino en el próximo proceso electoral, pide recursos para igualdad entre hombres 

y mujeres. La senadora del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), afirmó que la democracia no sería efectiva si no incluye 

a la mitad de la ciudadanía que son mujeres. Recordó que votar y ser votadas no se logró en automático, eso lo tuvimos que pelear y pelear 

durísimo. En siete décadas, solo seis candidatas a la Presidencia de la República ya lo decían, hoy vamos a tener la maravilla de tener a tres de 

ellas. En 229 días tendremos la primera presidenta de México, tengan la certeza. Indico que en su calidad de senadora, considera que falta un 

Sistema Nacional de Cuidados, que regresen las escuelas de tiempo completo, espacios dignos para a atender niños con discapacidad y un 

sistema para cuidados de adultos mayores, pues las mujeres son las que generalmente hacen este trabajo sin recibir un ingreso. La Cámara de 

Diputados, presentó el proyecto alterno del Paquete Económico 2024, en el que se contemplan recursos para fomentar la igualdad entre hombres 
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y mujeres, así como destinarles presupuesto a estancias infantiles, ya que está comprobado que permiten la integración de las mujeres al 

mercado laboral. Explicó que se debe impulsar la educación con igualdad y fomentar la autonomía financiera de las mujeres para lograr que 

salgan de la violencia intrafamiliar. Resaltó que la Ley 3 de 3, impide a los agresores sexuales, deudores alimentarios o culpables de violencia 

de género competir por cargos de elección popular o participar en el servicio público. La senadora lamentó que en siete estados como Quintana 

Roo, Campeche, Michoacán, Tlaxcala, CDMX, Morelos y Nuevo León hace falta aprobar la Ley 3 de 3, que es importante contra la violencia de 

las mujeres. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; LA LEY DE INGRESOS SE APRUEBA ANTES PARA SABER CUÁNTO DISPONE EL ESTADO 

NACIONAL, PARA QUE ENSEGUIDA SE FORMULE EL PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN. 

  

El senador Ricardo Monreal señalo que la Ley de Ingresos se aprueba antes para saber cuánto dispone el Estado nacional, para que enseguida 

se formule el Presupuesto de Egresos de la Federación. Los instrumentos financieros y económicos más importantes de cada año del Gobierno 

y del Estado mexicano son dos. La ley de Ingresos que contempla la miscelánea fiscal, que debe de aprobarse de acuerdo con la ley en los 

próximos días y el Presupuesto de Egresos de la Federación. Los dos van concatenados, van unidos. La Ley de Ingresos se aprueba antes para 

saber cuánto dispone el Estado nacional, para que enseguida se formule el Presupuesto de Egresos de la Federación. El primero es facultad de 

ambas cámaras y el segundo es facultad exclusiva de la Cámara de Diputados. El presupuesto asciende, según la propuesta enviada por el 

presidente López Obrador, 9 billones 22,000 millones de pesos, lo que equivale a 515,000 millones de dólares, e implica un aumento promedio 

de 4.3% más con respecto a las cifras fiscales de este año que estamos terminando. El Secretario de Hacienda precisó una asignación de 6.4 

billones de pesos para gasto programable pagado y señaló que se reservaron otros 2.6 millones de pesos con costos de programación. 

Abarcando sectores indispensables como los costos de la deuda, las participaciones a los gobiernos de los estados. De igual manera se proyectó 

un tipo de cambio optimista de 17.10 pesos por cada dólar estadounidense para finales del 2024, lo que sostiene la fortaleza prevista del peso 

mexicano. Por otra parte Ricardo Monreal señalo que el conflicto entre Israel y Hamás amenaza con restringir la liquidez global, lo cual podría 

conducir a tasas de interés desfavorables. La consecuencia inevitable, un aumento en los precios de las materias primas, que representa un 

enorme reto para el equilibrio financiero de México y en medio de tales desafíos surge un rayo de esperanza en la forma del nearshoring, mientras 

el conflicto de Oriente Medio nubla la dinámica del comercio global, muchas empresas estadounidenses estarán buscando bases operativas más 

próximas y México con su ventaja geográfica y sus vínculos profundamente arraigados con Estados Unidos bien podría ser la respuesta, es decir, 

se avizoran problemas serios si no tenemos cuidado y prudencia en estos dos instrumentos financieros, los más importantes del Estado mexicano. 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; UN PODER NO PUEDE ESTAR EXTINGUIENDO FIDEICOMISOS DE OTRO PODER SIN QUE 

HAYA UNA CLARA AFECTACION A LA CONSTITUCIÓN 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, indico que el Senado de la República recibió de la Cámara de Diputados el 

proyecto de decreto para reformar el artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, a fin de extinguir 13 fondos y fideicomisos 

del Poder Judicial de la Federación (PJF).  Durante la sesión, senadores del PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano y Grupo Plural solicitaron 

que la minuta se analice en un Parlamento Abierto y que, además de las comisiones de Hacienda y Crédito Público, y de Estudios Legislativos 

Segunda, el documento también se turnara a las comisiones de Justicia y de Derechos Humanos. Sin embargo, con 44 votos a favor, 39 en 

contra y una abstención, la Asamblea determinó que se mantuviera el turno sólo a las comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público y a la 

de Estudios Legislativos Segunda. Miguel Ángel Mancera, opinó que más allá de un Parlamento Abierto se deben encontrar mejores vías de 

solución a través del debate en el Senado de la República. Nosotros no podemos ser sólo una ventanilla o una oficialía de partes y añadió que 

un Poder federal no puede extinguir fideicomisos de otro sin que se afecte a la Constitución Política. Un poder no puede estar extinguiendo 

fideicomisos de otro poder sin que se haya una clara afectación a la Constitución. 

 

SENADORA JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA; PRESENTA DIVERSOS DICTÁMENES A NOMBRE DE LA COMISIÓN DE DERECHOS DE LA 

NIÑEZ Y DE LA ADOLESCENCIA 

 

La senadora Josefina Vázquez Mota, reconoció el trabajo de las y los integrantes de la Comisión de Derechos de la Niñez y a la Adolescencia. 

La legisladora presento diversos dictámenes, uno de ellos tiene como objeto fortalecer la prohibición del matrimonio infantil. Otro se refiere a que 

las niñas, adolescentes y mujeres que presenten alguna discapacidad, no sean doblemente discriminadas en razón de su género. También 

fortalecer una crianza positiva, una crianza sin humillación sin maltrato, sin violencia, sin vejaciones, sin tratos crueles. Asimismo presento la que 

está contemplada en la Ley General de Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes. Creo que esta es una lucha, sobre todo, de este Senado, 
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tiene que ver justamente con fomentar cuidado y educación para que niñas, niños y adolescentes respeten el medio ambiente. Las siguientes 

iniciativas, tiene que ver con algo muy importante, justo vinculado al Poder Judicial, se refiere a la lectura fácil en resoluciones emitidas por juezas 

y jueces para que las niñas, los niños y los adolescentes puedan comprender de forma sencilla el contenido. Otra de ellas busca que se ejecuten 

acciones y políticas de prevención y persecución en contra de la trata de personas, especialmente siendo niñas, niños y adolescentes. Otra muy 

relevante porque pone por encima y por delante que en las declaratorias de emergencia frente a un desastre natural las autoridades consideran 

actividades esenciales, los servicios y la protección a niñas, niños y adolescentes. En los desastres naturales hay una condición de vulnerabilidad 

e indefinición, y con esta iniciativa las niñas y los niños son los primeros justo para acompañar y para evitar su desamparo familiar o vulnerabilidad. 

La siguiente, pues ven la cifra y la realidad a la que nos enfrentamos. Diez millones de niñas, niños y adolescentes padecen enfermedades a 

causa de una mala salud bucodental, por lo tanto, se trata de prevenir, atender y combatir este tipo de problemas.  

 

SENADOR DAMIÁN ZEPEDA; EXTINCION DE 13 FIDEICOMISOS DEL PODER JUDICIAL: SE ESTÁ ENMARCANDO EN UNA PUGNA DE 

PODER 

 

El senador Damián Zepeda, señalo que en la extinción de 13 fideicomisos del Poder Judicial, la realidad es que se está enmarcando en una 

pugna de poder, entre el Poder Ejecutivo, que está buscando dominar a los otros poderes y a los órganos autónomos. La verdad de las cosas 

es que este tema desgraciadamente poco tiene que ver con presupuesto, con austeridad y con privilegios. Y en este caso claramente hay un 

enojo con el Poder Judicial porque no se ha sometido a validar reformas que claramente son inconstitucionales. Yo recordaría nada más que el 

trabajo del Poder Judicial es salvaguardar la Constitución; si una reforma se apega a la Constitución tienen que darle la razón y, si no, no. Esa 

es la labor correcta del Poder Judicial. El presupuesto del Poder Judicial en su conjunto es de 84 mil millones de pesos, contra nueve billones, 

nueve millones de millones que tiene el Estado mexicano, o sea, no es ni el 1 %. Entonces realmente no es ese el móvil. Pero si queremos entrar 

a ver cuestiones de cómo administrar mejor el presupuesto, claro que hay una oportunidad, no soy defensor a ultranza de nadie, sea la institución 

que sea. Si hay un gasto que no sea adecuado, que se use bien. Que se haga una reunión histórica en donde se invite al Consejo de la Judicatura, 

olvídense de los ministros y ministras, los ministros y ministras no administran al Poder Judicial, lo administra el Consejo de la Judicatura. El 

Consejo de la Judicatura administra más o cerca del 90 % del presupuesto del Poder Judicial. De los 84 mil millones de pesos, sólo seis mil están 

en la Corte, todo lo demás está en el Consejo de la Judicatura. Invitemos, hagamos una reunión abierta al público y uno a uno vayamos revisando 

estos fideicomisos y validando si uno es necesario para cumplir las funciones del Poder Judicial o si son privilegios indebidos. Por otra parte 

señalo que el dictamen que faculta a la Secretaría de Marina para tener labores de vigilancia y de supervisión en distintas instalaciones 

nacionales, dijo que el dictamen trae una serie de modificaciones que fortalecen las facultades de la Marina en temas de Marina. Este dictamen 

se presentó en abril, hace referencia a la mayoría de los temas, a temas marítimos. Pero en uno de sus artículos, la verdad de las cosas es que 

abre la posibilidad de que la Secretaría de Marina esté entrando en áreas que no tienen que ver con Marina. Entonces, hoy entra la correlación 

de este dictamen que faculta a la Secretaría de Marina a intervenir aún en aquellas áreas que nada tienen que ver con la función de la Secretaría 

de Marina. Yo por eso corrijo el sentido o más bien aclaro que el sentido de mi votación va a ser en contra de este dictamen, aun cuando en su 

momento nos habíamos manifestado a favor, porque no creo que debamos de estar respaldando esta acción constante del gobierno de estar 

sacando de sus funciones principales ni al Ejército, ni a la Marina, y encargándoles acciones que tienen que ver con cuestiones civiles, como 

claramente está haciendo el gobierno federal.  

 

RECTOR DOCTOR JESÚS MADUEÑA; LA UAS SALE A LAS CALLES CON MÁS DE 105 MIL UNIVERSITARIOS: EXIGEN RESPETO A 

LA AUTONOMÍA Y QUE PARE LA PERSECUCIÓN POLÍTICA 

 

El rector doctor Jesús Madueña Molina de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), y más de 105 mil universitarios en todo el estado, en 

cada ciudad y comunidad donde hay un plantel de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), tomaron las calles en una manifestación nunca 

antes vista por la dignidad de la máxima casa de estudios sinaloense, por la defensa de la Autonomía Universitaria y por todos aquellos que han 

sido perseguidos y denostados por el Gobernador del Estado, Rubén Rocha Moya. La Universidad Autónoma de Sinaloa  hoy se planta en pie 

de lucha porque fuimos atropellados por la mafia del poder del Estado de Sinaloa. Madueña Molina ante los miles de universitarios reunidos 

frente al Emblemático Edificio Central, manifestó que se tomó la plaza pública en todo el estado para decir ya basta a una absurda persecución 

política emprendida por el Gobernador Rubén Rocha Moya y Enrique Inzunza Cázarez, para defender la Autonomía y anunciar la extinción del 

Estado de Derecho, para decir que se negó a ser cómplice del Gobernador en la Ley de Educación Superior del estado que viola el principio 

sagrado para los universitarios de Autonomía. Denunció la campaña de judicialización de expedientes y lamentó que la Justicia en Sinaloa está 

supeditada a las órdenes a la Fiscalía y al Gobernador y que no hay división de poderes por eso se realizó la marcha para dar una lección de 

compromiso social porque no se pueden tolerar estos abusos donde además de la UAS también padecen problemas todos los sectores 

productivos que son perseguidos por el mandatario estatal. Detalló que salieron a las calles para que la sociedad sinaloense se entere que la 

UAS es la institución más auditada de Sinaloa y que el Gobierno miente al decir que se escuda en la Autonomía para no rendir cuentas y que 

busca construir una densa cortina de humo para esconder el estado fallido en que se ha convertido su gestión. En esta movilización se sumaron 
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también personas de la sociedad que ve en la UAS una excelente institución formadora de miles jóvenes. El Secretario General de la UAS, doctor 

Robespierre Lizárraga Otero, expresó que la UAS está en pie de lucha por su Autonomía 

 

DIPUTADO LUIS MENDOZA; DESAPARICIÓN DE FIDEICOMISOS DEL PODER JUDICIAL ATENTA CONTRA SU AUTONOMÍA Y LOS 

TRABAJADORES 

 

El diputado Luis Mendoza Acevedo expresó que desde el Grupo Parlamentario del PAN hemos sido claros al oponerse al estrangulamiento 

que el presidente Andrés Manuel López Obrador y los diputados de Morena realizan en contra el Poder Judicial y sus trabajadores. El legislador 

advirtió que la extinción de 13 fideicomisos que opera el Poder Judicial de la Federación y que representa alrededor de 14 mil 434 millones de 

pesos, es un ataque contra su autonomía y los trabajadores al vulnerar sus derechos laborales. Mendoza Acevedo señaló que no es coincidencia 

que Morena pretenda desaparecer estos fideicomisos en época electoral para posiblemente beneficiar a sus candidatos y perjudicar los derechos 

laborales que benefician a miles de trabajadores. Lo que pretenden es el sometimiento del Poder Judicial. Quieren gobernar sin contrapesos 

para hacer de la ley letra muerta como en las dictaduras. Mendoza Acevedo afirmó que lo que pretende hacer Morena es un acto de revanchismo 

político en contra de las y los ministros de la Suprema Corte que no han obedecido los caprichos del Ejecutivo por ser, en sí mismos ilegales, sin 

embargo, a quienes realmente afecta es a miles de trabajadores de todos los niveles. El legislador advirtió que se presentarán acciones de 

inconstitucionalidad, si es necesario, para evitar las afectaciones a los trabajadores. 

 

JOE BIDEN; APOYA VERSIÓN DE ISRAEL SOBRE EL ATAQUE A UN HOSPITAL EN GAZA 

 

El presidente Joe Biden, apoyó en una visita a Israel la versión de ese país de que las milicias palestinas tienen la responsabilidad del bombardeo 

a un hospital de Gaza que dejó cientos de muertos, un drama que ha avivado aún más el conflicto entre el Estado hebreo y el movimiento 

islamista Hamás. Los países árabes culpan del bombardeo ocurrido el martes por la noche a Israel, que ataca sin tregua la Franja de Gaza desde 

el inicio de la guerra desatada el 7 de octubre tras una incursión del movimiento islamista palestino Hamás en su suelo, que se saldó con más 

de 1,400 muertos y 200 rehenes. Joe Biden apoyó la versión de las autoridades israelíes, que acusan a la Yihad Islámica, otro grupo armado 

palestino, del bombardeo. La Yihad Islámica negó estar detrás del ataque y acusó a Israel de mentir. Hamás, que gobierna la Franja de Gaza, 

culpa también a Israel. Según un nuevo balance del ministerio de Salud del enclave, al menos 471 personas perecieron en el bombardeo del 

hospital Ahli Arab. Biden señalo que continuaran trabajando con ustedes y nuestros socios a través de la región para evitar más tragedias de 

civiles inocentes. Netanyahu señaló por su parte que su país hará todo lo posible para evitar la muerte de civiles. 

 

CANCILLER OLAF SCHOLZ; ALEMANIA EXPRESAR SU APOYO INCONDICIONAL A ISRAEL 

 

El canciller de Alemania, Olaf Scholz, llegó a Israel para expresar su apoyo incondicional a Israel en el marco de la guerra contra Hamás. Scholz 

fue recibido por el primer ministro Benjamín Netanyahu, con quien emitió una declaración conjunta como parte de un encuentro personal.  

Scholz aseguró que en tiempos difíciles Alemania no dejará de estar de lado de Israel y destacó que para Berlín la seguridad del país y sus 

ciudadanos es fundamental. El canciller alemán señaló que su gobierno condena de manera inequívoca las masacres perpetradas por Hamás 

contra civiles israelíes el 7 de octubre. Alemania respalda totalmente el derecho de Israel a defenderse del terrorismo como todo país que sufra 

de una agresión de esa naturaleza. Se dijo comprometido a que Alemania colabore en los esfuerzos para el regreso de los rehenes y para que 

la guerra no escale a nivel regional. 
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Biden embraces Israel as region boils 

Comisión Mixta: La oposición confía en 
aprobar sus propuestas y en el oficialismo se 

impone un “criterio de realidad” 

Biden walks a fine line in Israel In Tel Aviv, Biden raises hope for 
Gaza aid 

U.S. backs Israel, as cause of blast 

remains disputed 

À Gaza, le calvaire de la population Biden avala la versión israelí sobre la 
matanza del hospital 

Biden backs Israel over hospital blast 
but seeks to broker Gaza aid package 

Don’t be consumed by rage, 
Biden tells Israel 

Tarjetas de la corrupción: denuncian 
a los jueces que liberaron al puntero 

EUA barram resolução na ONU, e Israel aceita 
liberar ajuda a Gaza 

Francia en alerta máxima por 
amenazas terroristas 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
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 19 de octubre de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Israel accedió a permitir entrada de ayuda humanitaria a Franja de Gaza desde Egipto  

•Biden atribuyó a informes de Estados Unidos su aval a versión israelí sobre ataque al hospital  

•Evacuaron siete aeropuertos en Francia por amenazas de bomba y objetos sospechosos 

•Estados Unidos levantó temporalmente sanciones sobre petróleo y gas de Venezuela 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Diputados aprobaron Ley de Ingresos 2024 con déficit récord y endeudamiento billonario.- La Cámara 

de Diputados aprobó, en lo general, la Ley de Ingresos de la Federación de México para el ejercicio 

fiscal 2024, la cual prevé ingresos totales por MXN$9 billones, un crecimiento económico de entre 2,5 

% y 3,5 % y un déficit fiscal y endeudamiento récords para el último año del sexenio del presidente 

Andrés Manuel López Obrador. [BLOOMBERG, INFOBAE] 

Diputados aprobaron Ley de Derechos 2024 con fideicomiso para Tren Maya.- La Cámara de 

Diputados aprobó tras nueve horas de discusión el dictamen de la Ley Federal de Derechos 2024 que 

prevé ingresos por MXN$59.091 millones para el Gobierno federal y plantea cambios que implican al 

Tren Maya, concesionarios aeroportuarios, pagos por concepto de cédula profesional y zonas 

arqueológicas. [BLOOMBERG, FORBES, LA LISTA, INFOBAE] 

Fideicomisos benefician a 60 % del personal del PJF: Corte; trabajadores se van a paro nacional.- 

Ninguno de los 14 fideicomisos con los que cuenta el Poder Judicial de la Federación beneficia a los 

ministros de la Suprema Corte en funciones o en retiro, afirmaron el máximo tribunal del país y el 

Consejo de la Judicatura, luego de que la Cámara de Diputados aprobó la desaparición de 13 de 

esos 14 instrumentos. [FORBES, INFOBAE] 

Cuáles son los objetivos de los fideicomisos del Poder Judicial que buscan eliminar.- Ahora que la 

Cámara de Diputados concretó la eliminación de 13 de los 14 fideicomisos del Poder Judicial, con lo 

que se da trámite para su remisión al Senado, el Consejo de la Judicatura Federal hizo públicas 

algunas precisiones sobre cuáles son los objetivos de estos fondos por más de 15 mil millones de pesos. 

[INFOBAE, LA LISTA, FORBES, RT]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Tribunal Electoral le dio la razón a Máynez y ordenó a AMLO bajar otra de sus mañaneras.- La 

controversia inició cuando el PRD y el diputado federal de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez 

Máynez, denunciaron a AMLO y al personal de Comunicación Social de Presidencia, porque 

consideraron que las expresiones de la conferencia matutina del 2 de junio actualizaron infracciones 

en materia electoral. [LA POLÍTICA ONLINE] 

COMISIONES 

Reducir la jornada laboral tiene efectos positivos… pero también costos.- En abril, la Comisión de 

Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó una reforma al artículo 123 de la 

Constitución que establece la reducción de la jornada laboral en México para garantizar dos días de 

descanso a la semana. Por tratarse de una reforma constitucional compleja, el proceso legislativo 

para su aprobación final y posible entrada en vigor requieren llevar a cabo sesiones de parlamento 

abierto en los meses de octubre y noviembre. [FORBES] 

 
 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/diputados-aprueban-ley-de-ingresos-2024-con-deficit-record-y-endeudamiento-billonario/
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/19/diputados-aprueban-en-lo-general-la-ley-de-ingresos-2024/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/diputados-aprueban-ley-de-derechos-2024-con-fideicomiso-para-tren-maya/
https://www.forbes.com.mx/diputados-crean-fideicomisos-para-sedena-y-marina-por-tren-maya-y-aeropuertos/
https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/18/diputados-aprueban-nuevo-fideicomiso-turistico-para-sedena
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/19/desde-cuotas-a-turistas-extranjeros-al-costo-de-titulos-y-cedulas-para-2024-esto-aprobaron-diputados/
https://www.forbes.com.mx/fideicomisos-benefician-a-60-del-personal-del-pjf-corte-trabajadores-se-van-a-paro-nacional/
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/19/sindicato-del-poder-judicial-anuncia-paro-nacional-del-19-al-24-de-octubre/
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/18/cuales-son-los-objetivos-de-los-fideicomisos-del-poder-judicial-que-buscan-eliminar-no-son-guardaditos/
https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/18/que-son-los-fideicomisos-del-poder-judicial-y-como-funcionan
https://www.forbes.com.mx/estos-son-los-fideicomisos-del-poder-judicial-que-morena-quiere-desaparecer/
https://actualidad.rt.com/actualidad/484319-camara-diputados-mexico-aprobar-recortes-judicial
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/271593/
https://www.forbes.com.mx/reducir-la-jornada-laboral-tiene-efectos-positivos-pero-tambien-costos/
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DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

AMLO advirtió que la oposición ya se puso de acuerdo con la Corte para restituir los fideicomisos.- Si 

bien en Diputados se aprobó la extinción de 13 fideicomisos del Poder Judicial, Andrés Manuel López 

Obrador no celebró este paso, pues ya advierte que la oposición presentará un recurso de 

inconstitucionalidad que puede revertir esta medida. En su conferencia matutina, el presidente 

advirtió: "Resulta que va a ser nulificado porque ya tengo información, de que ya se pusieron de 

acuerdo con la oposición, con Creel, y van a presentar los legisladores un recurso para declarar 

inconstitucional la aprobación de la cancelación de los fideicomisos", criticó. [LA POLÍTICA ONLINE] 

PAN 

Diputada del PAN acusó al gobierno de AMLO de aplicar “ley de Herodes” al Poder Judicial.- La 

diputada del PAN, María Teresa Castell, se lanzó contra el gobierno de Andrés Manuel López Obrador 

y los acusó de aplicar la Ley de Herodes a trabajadores del Poder Judicial. [INFOBAE] 

PAN acusó privilegios para militares tras aprobación de fideicomiso turístico para Sedena.- El 

diputado federal del PAN, Jorge Triana Tena, acusó presuntos privilegios para las Fuerzas Armadas en 

la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, tras la aprobación de la reforma que 

permitirá que la Secretaría de Defensa Nacional pueda crear un fideicomiso con dinero para operar 

el Tren Maya. [INFOBAE] 

Fideicomisos militares aumentaron mil 700 por ciento, reveló diputado del PAN.- El diputado del PAN, 

Jorge Triana Tena, acusó que mientras se han eliminado los fideicomisos en el Poder Judicial, los 

recursos para las estancias militares han aumentado en mil 700%. [INFOBAE] 

MC 

Diputado de MC enlistó las consecuencias de eliminar los fideicomisos del Poder Judicial.- El diputado 

Braulio López acusó al Gobierno federal de hacer una persecución política a los ministros de la 

Suprema Corte. [INFOBAE] 

Tren Maya cuesta tres veces más de lo presupuestado, acusó diputada de MC.- La diputada de 

Movimiento Ciudadano, Julieta Mejía, destacó que la actual administración ha destinado un gran 

número de recursos públicos a la megaobra del titular del Ejecutivo federal, por lo que señaló que el 

gasto en esta obra ha sido tres veces más de lo presupuestado en un principio. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO confirmó asistencia de Cuba, Venezuela, Honduras y otros países a la cumbre sobre 

migración.- El presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó la asistencia de los mandatarios de 

Cuba, Colombia, Honduras, Haití, Venezuela, Ecuador y Guatemala a la cumbre sobre migración del 

próximo domingo en Chiapas, estado de la frontera sur de México. [FORBES, AP] 

“¡Cese al fuego!”: la exigencia de AMLO frente a la guerra entre Israel y Hamas.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador exigió un cese al fuego a más de una semana de que Hamás inició los ataques 

terroristas en contra de Israel y reiteró la propuesta de México para alcanzar la paz en ante la 

Organización de las Naciones Unidas. [INFOBAE] 

 
 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/amlo-advierte-que-la-oposicion-ya-se-puso-de-acuerdo-con-la-corte-para-restituir-los-fideicomisos/
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/19/diputada-del-pan-acuso-al-gobierno-de-amlo-de-aplicar-ley-de-herodes-al-poder-judicial/
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/19/pan-acuso-privilegios-para-militares-tras-aprobacion-de-fideicomiso-turistico-para-sedena/
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/19/fideicomisos-militares-aumentaron-mil-700-por-ciento-revelo-diputado-del-pan/
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/18/diputado-de-mc-enlisto-las-consecuencias-de-la-eliminacion-de-fideicomisos-del-poder-judicial/
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/19/tren-maya-cuesta-tres-veces-mas-de-lo-presupuestado-acuso-diputada-de-mc/
https://www.forbes.com.mx/amlo-confirma-asistencia-de-cuba-venezuela-honduras-y-otros-paises-a-la-cumbre-sobre-migracion/
https://apnews.com/article/mexico-migration-summit-cuba-haiti-venezuela-9fc6e022976bdeb8b3c7092d5ab10d2c
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/18/cese-al-fuego-la-exigencia-de-amlo-frente-a-la-guerra-entre-israel-y-hamas/
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Grupo México propuso mesa de trabajo para atender contaminación del río Sonora, dijo López 

Obrador.- El conglomerado minero y de transporte mexicano Grupo México envió una propuesta a 

la Secretaría de Gobernación para establecer un grupo de trabajo que aborde la contaminación 

del río Bacanuchi, en el norteño estado mexicano de Sonora, dijo el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. [REUTERS, EL PAÍS] 

Bloqueo a Cuba viola derechos humanos y castiga a quien ayuda, López Obrador.- El bloqueo de 

Estados Unidos a Cuba es violatorio de los derechos de los pueblos, un agravio mayor a los cubanos 

que castiga a quien quiera ayudarlos, denunció el presidente de México, Andrés Manuel López 

Obrador. [PRENSA LATINA, SPUTNIK] 

México y Cuba, una relación bilateral que se mantiene pese a las presiones de Estados Unidos.- La 

relación entre México y Cuba tiene una larga data y, en ella, se entreteje la diplomacia, la cultura y 

la economía. Sin embargo, durante el sexenio del presidente mexicano Andrés Manuel López 

Obrador, este vínculo se ha intensificado en lo energético y lo ideológico. [SPUTNIK] 

México no es tercer país seguro: canciller mexicana.- La secretaria mexicana de Relaciones 

Exteriores, Alicia Bárcena, rechazó que México sea un tercer país seguro, obligado por Estados Unidos 

a mantener en territorio mexicano a migrantes indocumentados. "Hemos optado por hacer en 

algunos casos retornos asistidos, de manera voluntaria la mayoría de ellos, pero sí se están haciendo 

retornos asistidos", aseveró Bárcena durante su comparecencia en el Senado. [XINHUA] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

Mexicanos en el extranjero podrían decidir elección presidencial: consejero electoral.- Millones de 

mexicanos que viven en el extranjero podrán votar en los siguientes comicios generales por correo, 

internet e incluso en persona en 20 consulados de México en Estados Unidos así como en Montreal, 

Canadá, informó en San Diego (California) un alto funcionario electoral. [SWISSINFO] 

La candidata de oposición dijo que México debe aprovechar su energía para atraer inversión.- La 

principal limitante para el crecimiento económico de México es no saber aprovechar la energía que 

posee y eso está frenando la atracción de la inversión extranjera en el país, afirmó la virtual candidata 

presidencial de la oposición para las presidenciales de 2024, Xóchitl Gálvez. [SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Esperanza y recelo en frontera sur de México ante cumbre migratoria de Latinoamérica.- Activistas y 

migrantes varados en la frontera sur de México se dividen entre la esperanza y el recelo ante la 

cumbre migratoria que convocó para el domingo en Chiapas el presidente Andrés Manuel López 

Obrador y que contará con la participación de 11 países de Latinoamérica. [SWISSINFO] 

Atrapados por el fuego: peligros mortales en México para los migrantes que huyen de la catástrofe 

climática.- Un migrante de nombre Higinio Alberto Ramírez estuvo a punto de morir en un devastador 

incendio en un centro de migrantes en México después de que la subida del nivel del mar le obligara 

a abandonar Honduras, pero la crisis climática no se reconoce como motivo de asilo. En 2022, una 

cifra récord de 32,6 millones de personas se vieron desplazadas por efectos climáticos de evolución 

lenta, como la erosión costera, la subida del nivel del mar, la acidificación de los océanos, el deshielo 

de los glaciares, la desertificación y la pérdida de ecosistemas, también influyen en las decisiones 

migratorias, pero son mucho más difíciles de cuantificar. [GUARDIAN] 

https://www.reuters.com/business/environment/grupo-mexico-proposes-work-group-address-sonora-river-contamination-lopez-2023-10-18/
https://elpais.com/mexico/2023-10-18/el-rey-del-cobre-german-larrea-busca-un-acuerdo-con-lopez-obrador-sobre-el-derrame-toxico-en-sonora.html
https://www.prensa-latina.cu/2023/10/18/bloqueo-a-cuba-viola-ddhh-y-castiga-a-quien-ayuda-lopez-obrador
https://sputniknews.lat/20231018/amlo-sobre-bloqueo-comercial-contra-cuba-es-para-que-la-gente-se-rebele-contra-las-autoridades-1144888422.html
https://sputniknews.lat/20231019/mexico-y-cuba-una-relacion-bilateral-que-se-mantiene-pese-a-las-presiones-de-eeuu---1144856699.html
https://spanish.xinhuanet.com/20231018/75269d7d90f74264a9f2e74dbf79821d/c.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_mexicanos-en-el-extranjero-podr%C3%ADan-decidir-elecci%C3%B3n-presidencial--dice-consejero-electoral/48904360
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-energ%C3%ADa_la-candidata-de-oposici%C3%B3n-dice-que-m%C3%A9xico-debe-aprovechar-su-energ%C3%ADa-para-atraer-inversi%C3%B3n/48904672
https://www.swissinfo.ch/spa/crisis-migratoria-m%C3%A9xico_esperanza-y-recelo-en-la-frontera-sur-de-m%C3%A9xico-ante-la-cumbre-migratoria-de-latinoam%C3%A9rica/48903772
https://www.theguardian.com/world/2023/oct/18/devastating-journey-to-escape-climate-catastrophe
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Comercio entre Juárez y El Paso vuelve a la normalidad tras retirada de retenes en Texas.- La frontera 

de Ciudad Juárez y El Paso vivió su primer día de normalidad y tráfico comercial fluido tras la orden 

del gobernador texano, Greg Abott, de retirar los retenes de revisión a los camiones procedentes de 

México y que tuvieron bloqueadas las exportaciones un mes. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Comisión de la Verdad de Ayotzinapa publicó documentos de espionaje militar y lanza un dardo al 

Ejército.- La Comisión de la Verdad para el caso Ayotzinapa publicó una serie de documentos de 

espionaje militar, relacionados con el monitoreo castrense a la red criminal de Iguala, en la época 

del ataque contra los estudiantes normalistas, y la desaparición de 43. Estos documentos ya eran 

conocidos para los equipos de investigación, principalmente el GIEI, dependiente de la Comisión 

Interamericana de Derechos Humanos, que los menciona en varios de sus informes de los últimos 

años. Ahora, la comisión publica su contenido íntegro. [EL PAÍS, TELESUR, SWISSINFO] 

Asesinaron a líder de las autodefensas en México.- Hombres armados asesinaron a un líder de un 

grupo de autodefensas en la ciudad de Chilpancingo, estado de Guerrero, en el sur de México, 

informaron autoridades estatales. [DW] 

Indígenas desplazados demandaron que Gobierno mexicano cumpla recomendaciones de 

derechos humanos.- 300 familias indígenas tzotziles, víctimas de desplazamiento forzado en 2017, se 

manifestaron en la comunidad Tulantic, municipio de Chalchihuitán, Chiapas, para exigir que el 

Gobierno cumpla recomendación de la Comisión Nacional de Derechos Humanos y se apliquen 

medidas cautelares emitidas por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. [SWISSINFO] 

Estados Unidos tiene caso sólido contra México ante posible panel energético en el T-MEC.- El 

Gobierno de Estados Unidos tiene un caso sólido en contra de las políticas energéticas de México y 

ganaría un panel, de trascender las actuales consultas bajo el Tratado México, Estados Unidos y 

Canadá (T-MEC), afirmó Vanessa Sciarra, vicepresidenta de Comercio y Competencia Internacional 

de la Asociación Americana de Energía Limpia. [SWISSINFO] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ejército ruso repelió ataques de cuatro grupos de sabotaje ucranianos y abatió a cientos de 

efectivos.- Las fuerzas rusas eliminaron a cientos de soldados ucranianos en las últimas 24 horas, 

repeliendo ataques e intentos de sabotaje, anunciaron desde el Ministerio de Defensa ruso. Además, 

las tropas de Rusia destruyeron los equipos militares de Ucrania, incluso sistemas de artillería 

estadounidenses y 51 vehículos aéreos no tripulados. [SPUTNIK] 

Zelenski condenó un ataque ruso contra Zaporiyia que causó al menos dos muertos.- El presidente de 

Ucrania, Volodímir Zelenski, condenó el ataque “terrorista” ruso “contra un edificio residencial” de la 

ciudad de Zaporiyia que, de acuerdo con las autoridades locales, provocó al menos dos muertos, 

cuatro heridos y tres desaparecidos. [EFE] 

"Las Fuerzas Armadas ucranianas agotaron sus reservas estratégicas y no habrá nuevas".- El exoficial 

de inteligencia de Estados Unidos, Scott Ritter, considera que el Ejército ucraniano ya está muy 

diezmado tras más de año y medio de combate, particularmente después de los fracasos que ha 

tenido desde que comenzó la contraofensiva de Kiev en junio pasado. [SPUTNIK] 
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 19 de octubre de 2023 

GENERAL 

Putin criticó la entrega de misiles ATACMS a fuerzas ucranianas.- El dirigente ruso Vladimir Putin 

aseguró que los misiles de largo alcance ATACMS entregados por Estados Unidos a Ucrania, que los 

utilizó por primera vez recientemente, no afectarán el curso de la guerra. [DW] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Autoridades de Gaza dijeron que Israel atacó al hospital Al Ahli para reclamar su evacuación.- El 

Ministerio de Salud de Gaza, controlado por el Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás), informó 

que el Ejército de Israel no solo dañó hace cuatro días las instalaciones del hospital Al Ahli, sino que 

además les advirtieron que tenía que ser evacuado ante posibles nuevas agresiones. [EUROPA PRESS] 

Al menos 65 muertos en Cisjordania ocupada desde la escalada del conflicto entre Hamás e Israel.- 

Mientras todas las miradas apuntan a los intensos enfrentamientos en la Franja de Gaza, la violencia 

también se toma otras latitudes que cuentan con población palestina: Cisjordania ocupada. Cerca 

a la ciudad cisjordana de Ramala, dos adolescentes fueron asesinados a tiros por soldados de las 

fuerzas israelíes, según información de funcionarios palestinos. [FRANCE 24] 

Hamás hace a Israel "directamente responsable" de la "masacre" en un hospital de la Franja de 

Gaza.- Hamás hizo "directamente responsable" a Israel de la "masacre" en un hospital de la Franja de 

Gaza, donde el martes murieron alrededor de 500 personas. [EUROPA PRESS] 

Aumentan a cerca de 3.500 palestinos muertos por bombardeos de Israel contra la Franja de Gaza.- 

El balance de víctimas mortales a causa de los bombardeos del Ejército de Israel contra la Franja de 

Gaza aumentó a cerca de 3.500, indicaron las autoridades palestinas, que el martes denunciaron la 

muerte de unas 500 personas en un ataque contra un hospital en el enclave. [EUROPA PRESS, TELESUR] 

Israel publicó imágenes del hospital atacado en Gaza y dijo que la falta de cráteres demuestra su 

inocencia.- El Ejército de Israel se distanció del ataque ejecutado el martes contra un hospital en la 

Franja de Gaza, suceso que se saldó con al menos 500 muertos, sostuvo que la ausencia de un cráter 

consistente con sus municiones demostraría que no está detrás del suceso, del que es acusado por 

las autoridades palestinas y los gobiernos regionales. [EUROPA PRESS] 

Israel accedió a permitir la entrada de ayuda humanitaria a la Franja de Gaza desde Egipto.- El 

Gobierno israelí confirmó que permitirá la entrada de ayuda humanitaria a la Franja de Gaza desde 

Egipto y advirtió que si el suministro acaba en manos de Hamás romperá su compromiso. [EUROPA 

PRESS, AP, DW, FRANCE 24, TELEMUNDO, EFE] 

Israel aprobó evacuar ciudades cercanas a la frontera con Líbano "cuando sea necesario" tras 

nuevos ataques.- Las autoridades de Israel aprobaron evacuar las ciudades del norte del país, cerca 

de la frontera con Líbano, "cuando sea necesario" ante el creciente intercambio de ataques en la 

zona a medida que avanza la guerra abierta con Hamás. [EUROPA PRESS] 

DECLARACIONES ISRAEL, PALESTINA Y HAMÁS 

Hamás acusó a Biden de ‘apoyar narrativa’ de Israel al dudar de masacre en hospital Gaza.- El grupo 

islamista Hamás, que controla Gaza, acusó al presidente estadounidense, Joe Biden, de “respaldar 

ciegamente la narrativa sionista” al poner en duda la responsabilidad israelí en la explosión de 

anoche en el hospital Al Ahli de Gaza, que causó cientos de muertos, aunque Israel considera esta 

cifra inflada. [FORBES] 
 

https://www.dw.com/es/putin-critica-env%C3%ADo-de-misiles-atacms-a-las-fuerzas-ucranianas/a-67136023
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https://efe.com/mundo/2023-10-18/biden-dice-que-egipto-abrira-el-cruce-con-gaza-para-que-entren-20-camiones-con-ayuda/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-aprueba-evacuar-ciudades-cercanas-frontera-libano-cuando-sea-necesario-nuevos-ataques-20231018151424.html
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POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

Líderes internacionales condenaron el ataque contra el hospital de Gaza y piden abrir una 

investigación.- Varios líderes internacionales condenaron el ataque contra un hospital de la Franja de 

Gaza que causó más de 500 muertos y pidieron que se abra una investigación al respecto para 

esclarecer lo sucedido ante las acusaciones cruzadas entre Israel y grupos armados palestinos sobre 

la autoría del ataque. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

Biden atribuyó a informes de Estados Unidos su aval a la versión israelí sobre el ataque al hospital.- El 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, aclaró que las declaraciones en las que señaló a milicianos 

palestinos como posibles responsables del ataque que dejó cerca de medio millar de muertos en un 

hospital de la Franja de Gaza derivan de la información que le proporcionó el Departamento de 

Defensa norteamericano. [EUROPA PRESS, EFE, SWISSINFO] 

Egipto rechazó cualquier traslado de población palestina desde Gaza hacia la península del Sinaí.-  

El presidente de Egipto, Abdelfatá al Sisi, rechazó todo traslado de población palestina desde la 

Franja de Gaza hacia territorio egipcio y manifestó que "la causa palestina es la madre de todas las 

causas", en medio de la guerra desatada el 7 de octubre entre Israel y Hamás. [EUROPA PRESS, DW] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Consejo de Seguridad de la ONU rechazó con el veto de Estados Unidos una resolución sobre el 

conflicto Israel-Hamás.- Con el veto de Estados Unidos, el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas 

rechazó un proyecto de resolución sobre el conflicto israelo-palestino que condenaba expresamente 

los "ataques terroristas odiosos" del grupo Hamás pero no reconocía el derecho de Israel a defenderse, 

como exigía Washington. [SWISSINFO, AP, EFE, RT, FRANCE 24] 

Guterres pidió un alto al fuego humanitario para Franja de Gaza.- El secretario general de Naciones 

Unidas, António Guterres, pidió un cese al fuego humanitario en el conflicto entre Palestina e Israel 

para conseguir la entrada de ayuda a Gaza y la liberación de rehenes. [PRENSA LATINA, DW] 

GENERAL 

Estados Unidos anunció sanciones contra miembros de Hamás.- Estados Unidos anunció sanciones a 

10 integrantes de Hamás y a miembros de la red financiera de ese grupo palestino en Gaza, Sudán, 

Turquía, Argelia y Qatar, como respuesta al ataque del grupo contra Israel que dejó a más de 1.000 

personas muertas o secuestradas. [AP, SWISSINFO, REUTERS] 

Rusia envió ayuda humanitaria a la Franja de Gaza a través de Egipto.- Rusia envió un cargamento 

de ayuda humanitaria a la Franja de Gaza a través de Egipto y pidió el cese de los bombardeos y la 

apertura del paso de Rafah -el único del enclave palestino que no controla Israel y que une con el 

Sinaí egipcio. [SWISSINFO] 

"Detengan el genocidio en Gaza": el mundo árabe reaccionó con protestas al ataque al hospital Al-

Ahli.- Desde la embajada israelí en Jordania hasta la representación diplomática estadounidense en 

Líbano, decenas de manifestaciones explotaron después de que el centro médico Al-Ahli, en la Franja 

de Gaza, sufriera un ataque del que Israel se deslinda señalando a un "lanzamiento fallido de un 

cohete" de la Yihad islámica, que a su vez provocó la muerte de alrededor de 500 personas- [FRANCE 

24, REUTERS, SWISSINFO] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Estados Unidos restringe aún más la llegada a China de tecnología clave para la Inteligencia 

Artificial.- Estados Unidos ha restringido aún más las exportaciones a China de semiconductores y otra 

tecnología clave para impedir que el gigante asiático haga avances en el sector de la Inteligencia 

Artificial. El objetivo de estas restricciones es fortalecer unas regulaciones que habían sido anunciadas 

en octubre del año pasado, informó el Departamento de Comercio. [FORBES] 

LEGISLATIVO 

Biden pedirá al Congreso de Estados Unidos un paquete de ayuda a Israel "sin precedentes".- "A 

finales de esta semana, pediré al Congreso un paquete de ayuda sin precedentes para la defensa 

de Israel", dijo en un discurso durante su visita al país hebreo. [RT] 

Republicano Jim Jordan se quedó por segunda vez sin votos para liderar la Cámara Baja.- El 

republicano Jim Jordan, aliado del expresidente de Estados Unidos Donald Trump y miembro del ala 

dura del Partido Republicano, volvió a quedarse sin los votos suficientes para liderar la Cámara de 

Representantes en la segunda votación que hubo al respecto. [SWISSINFO, REUTERS, TELEMUNDO, 

UNIVISIÓN, WASHINGTON POST] 

MIGRACIÓN 

Gobierno de Biden celebró a los hispanos y clama contra la demonización del inmigrante.- En pleno 

mes de conmemoración de la herencia hispana, la Casa Blanca acogió una recepción encabezada 

por la primera dama, Jill Biden, y la vicepresidenta, Kamala Harris, quien clamó contra la 

demonización de los inmigrantes que están llevando a cabo radicales del Partido Republicano. 

[SWISSINFO] 

Solo un puñado de los recién llegados a Nueva York ha solicitado el permiso de trabajo.- La ciudad 

de Nueva York ha recibido a miles de inmigrantes durante el pasado año y medio pero solo unos 

2.100 han solicitado permisos de trabajo, que aún no han obtenido, trascendió en audiencias públicas 

de la legislatura municipal. [SWISSINFO] 

GENERAL 

FBI constató un alza en las amenazas a judíos y musulmanes tras la guerra en Gaza.- El FBI indicó que 

tras la guerra desatada el 7 de octubre entre Israel y el grupo islamista palestino Hamás ha constatado 

un aumento de las amenazas contra comunidades e instituciones judías, musulmanas y árabes en 

Estados Unidos. [SWISSINFO] 

Una protesta dentro y fuera del Capitolio de Estados Unidos pidió el alto el fuego en Gaza.- Una 

protesta dentro y fuera del Capitolio de Estados Unidos reclamó el alto el fuego en Gaza y el fin del 

“genocidio” israelí en Palestina, apuntaban algunos de sus carteles. [EFE] 

Pentágono estadounidense documentó 274 ovnis en menos de un año.- El Pentágono 

estadounidense informó que entre agosto de 2022 y abril de 2023 documentó un total de 274 ovnis o 

fenómenos aéreos no identificados, con el objetivo de analizar y comprender las amenazas 

potenciales que plantean para la seguridad del país. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

ONG: subieron "víctimas" de régimen de excepción en El Salvador.- Las supuestas "víctimas directas" 

del régimen de excepción -vigente en El Salvador desde marzo de 2022 para combatir a las pandillas- 

llegaron a 5.775, de las que más del 50 % son personas jóvenes, y las muertes suman 189, de acuerdo 

con un informe presentado por representantes de un grupo de organizaciones humanitarias. [DW] 

Activistas cuestionaron recortes económicos a Educación y a la Fiscalía en El Salvador.- 

Representantes de organizaciones humanitarias salvadoreñas cuestionaron los recortes millonarios 

que hizo la Asamblea Legislativa, a petición del Gobierno del presidente Nayib Bukele, a carteras 

como Educación, Seguridad y la Fiscalía General de la República. [SWISSINFO] 

GUATEMALA 

Miles de comerciantes se unieron a las protestas en Guatemala.- Miles de comerciantes de 

Guatemala paralizaron sus labores en más de 50 mercados del área metropolitana del país 

centroamericano para exigir la renuncia de la fiscal general y jefa del Ministerio Público, Consuelo 

Porras; del jefe de la Fiscalía contra la Impunidad, Rafael Curruchiche, y del juez Fredy Orellana, a 

quienes acusan de intentar revertir los resultados de los comicios celebrados este año.  [DW] 

OEA pidió a Guatemala que el proceso de transición política continúe de manera pacífica.- La 

Organización de los Estados Americanos llamó a las autoridades guatemaltecas a que garanticen 

que el proceso de transición gubernamental continúe de manera pacífica y que no se vea afectado 

por ningún requerimiento o reclamos al gobierno electo de Bernardo Arévalo de León. [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Nicaragua excarceló a 12 sacerdotes y los envió al Vaticano tras acuerdo con la Santa Sede.- El 

Gobierno que preside Daniel Ortega en Nicaragua excarceló a 12 sacerdotes y los envió al Vaticano 

tras un acuerdo con la Santa Sede. [SWISSINFO] 

PANAMÁ 

Tribunal Electoral de Panamá se resignó a "cumplir la ley" tras polémica reforma electoral.- El Tribunal 

Electoral de Panamá dijo que le "toca cumplir la ley", en relación a una reciente norma aprobada 

por el Ejecutivo que reforma el Código Electoral, a pesar de que el país no se "merece" cambios a 

"pocos meses" de las elecciones generales de 2024. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Evacuaron embajadas de Israel y Estados Unidos ante amenazas en Argentina.- La embajadas de 

Israel y de Estados Unidos en Buenos Aires, Argentina tuvieron que ser desalojadas por una amenaza 

de bomba, la alerta fue dada cuando ambas dependencias diplomáticas recibieron correos 

electrónicos diciendo: “los vamos a matar a todos”. [TELESUR, NACIÓN] 

Hallaron muerto en Argentina el senador oficialista por Tierra del Fuego Matías Rodríguez.- El senador 

del oficialista Frente de Todos por Tierra del Fuego Matías Rodríguez fue hallado muerto en su domicilio 

de la ciudad más austral de Argentina, Ushuaia. [SWISSINFO, DW] 
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BRASIL 

Panel del Congreso recomendó que se acuse a Bolsonaro de intentar un golpe de Estado.- Un panel 

del Congreso de Brasil acusó al expresidente Jair Bolsonaro de instigar los disturbios del 8 de enero y 

recomendó que se le formulen cargos por intentar un golpe de Estado. [AP, DW, EFE] 

Cámara baja de Brasil aprobó la adhesión de Bolivia al Mercosur tras ocho años.- El pleno de la 

Cámara de Diputados de Brasil aprobó el protocolo de adhesión de Bolivia como miembro pleno del 

Mercosur, que fue suscrito en 2015 por los socios del bloque comercial pero cuya entrada en vigor 

depende de la ratificación de todos los parlamentos. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Asesinaron a un excombatiente de las FARC en el departamento colombiano de Meta.- Un 

excombatiente de las FARC fue asesinado por desconocidos en una zona rural del municipio 

colombiano de Puerto Rico, en el departamento del Meta (centro), denunció el partido Comunes, 

surgido de la desmovilización de la guerrilla. [SWISSINFO] 

ECUADOR 

Justicia de Ecuador negó cambio de cárcel pedido por un procesado en caso Villavicencio.- La 

Justicia de Ecuador negó el cambio de cárcel solicitado por uno de los procesados por el asesinato 

del candidato presidencial Fernando Villavicencio, solicitado después de que la mayor parte de los 

imputados en el caso fuesen asesinados en las prisiones donde se encontraban. [SWISSINFO] 

"La democracia triunfó sobre el miedo y la violencia" en Ecuador, valora misión de la OEA.- La misión 

de observación electoral de la Organización de Estados Americanos que supervisó los comicios 

presidenciales de segunda vuelta del domingo pasado en Ecuador, consideró que "la democracia 

triunfó sobre el miedo y la violencia". [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Unión Europea, Estados Unidos, Canadá y Reino Unido aplaudieron el acuerdo entre el Gobierno de 

Venezuela y la oposición.- La Unión Europea, Estados Unidos, Canadá y Reino Unido aplaudieron el 

acuerdo entre el Gobierno de Nicolás Maduro y la oposición venezolana para la celebración de 

elecciones presidenciales en 2024. [EUROPA PRESS] 

Maduro llamó a Estados Unidos a una "nueva etapa" de relaciones tras el levantamiento de 

sanciones.- El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, llamó al Gobierno de Estados Unidos a 

comenzar una "nueva etapa" en las relaciones, tras celebrar el levantamiento temporal de algunas 

sanciones que Washington mantenía sobre oro, petróleo y gas del país suramericano. [SWISSINFO] 

Estados Unidos levantó temporalmente sanciones sobre el petróleo y gas de Venezuela.- Estados 

Unidos anunció el levantamiento temporal de varias sanciones que pesaban sobre Venezuela, 

incluidas las del sector petrolero y el gas, después de que el Gobierno y la oposición del país 

acordaron la supervisión internacional de las próximas elecciones. [SWISSINFO, DW] 

Estados Unidos reanudó vuelos de deportación a Venezuela.- Los vuelos para deportar venezolanos 

desde Estados Unidos se reanudaron con el aterrizaje en la nación sudamericana de un primer avión 

con más de 100 migrantes a bordo, en el marco de los últimos esfuerzos del gobierno estadounidense 

para hacer frente al creciente número de solicitantes de asilo. [AP] 
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EUROPA 

Bruselas propuso combatir la entrada de drogas mediante una alianza europea de puertos.- La 

Comisión Europea planteó la creación de una Alianza Portuaria Europea que aúne a empresas 

navieras, autoridades aduaneras y cuerpos de policía para mejorar la coordinación contra la entrada 

de drogas por barco en territorio comunitario. [EFE] 

ALEMANIA 

Atacaron con cócteles molotov una sinagoga en Berlín.- Una sinagoga y un centro comunitario judío 

fueron atacados con cócteles molotov en Berlín, lo que llevó al canciller alemán, Olaf Sholz, a 

subrayar que "el antisemitismo no tiene cabida en Alemania". [EUROPA PRESS, AP] 

FRANCIA 

Evacúan siete aeropuertos en Francia por amenazas de bomba y objetos sospechosos.- Al menos 

siete aeropuertos de Francia fueron evacuados tras recibir amenazas de bomba y detectar objetos 

sospechosos, lo que podría implicar un retraso en el tráfico aéreo del país, que sufre un repunte de 

este tipo de alertas después de que un profesor muriera la semana pasada tras ser apuñalado. 

[EUROPA PRESS, AP, DW] 

RUSIA 

Duma rusa aprobó definitivamente revocar la ratificación del tratado que prohíbe los ensayos 

nucleares.- La Duma del Estado o Cámara de Diputados de Rusia aprobó en segunda y tercera 

lectura el proyecto de ley que revoca la ratificación del Tratado de Prohibición Completa de los 

Ensayos Nucleares, con lo que ahora pasará al Senado. [EFE] 

Detuvieron en Rusia una periodista ruso-estadounidense que trabajaba para 'Radio Free Europe'.- Una 

periodista ruso-estadounidense que trabaja para 'Radio Free Europe/Radio Liberty' fue detenida en 

Rusia y acusada de no haberse registrado como agente extranjero, informaron su empleador y un 

grupo de vigilancia de periodistas. [FRANCE 24] 

TURQUÍA 

Al menos un muerto y más de 60 heridos durante las protestas frente al Consulado de Israel en 

Estambul.- Al menos una persona murió y otras 63 resultaron heridas durante enfrentamientos entre la 

Policía de Turquía y manifestantes en el marco de las protestas frente al Consulado de Israel en la 

ciudad turca de Estambul tras los bombardeos israelíes sobre la Franja de Gaza, donde murieron ya 

más de 3.300 personas en tan solo una semana. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

CHINA 

Conflictos en el mundo "refuerzan" el vínculo Rusia-China, afirma Putin.- El presidente ruso, Vladimir 

Putin, dijo en Pekín que los conflictos y las amenazas en el mundo "fortalecen" la relación de su país 

con China. "Los factores externos y los conflictos en el desarrollo de las relaciones ruso-chinas son 

amenazas comunes que refuerzan la cooperación entre Rusia y China", declaró. [SWISSINFO, XINHUA] 

China prometió mercados abiertos y miles de millones para nuevos proyectos de “Cinturón y Ruta”.- 

El presidente de China, Xi Jinping, prometió más acceso al enorme mercado chino para las 

compañías extranjeras y más de 100.000 millones de dólares en financiamiento para otras economías 

en desarrollo, al inicio de una cumbre sobre su iniciativa personal de infraestructura Cinturón y Ruta. 

[AP] 
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Putin afirmó que los líderes de Oriente Próximo no quieren una escalada bélica.- El presidente de 

China, Xi Jinping, y su homólogo ruso, Vladímir Putin, se reunieron en Pekín en los márgenes del foro 

de la Nueva Ruta de la Seda china que organiza estos días el gigante asiático en la capital del país. 

Ambos, que mostraron cercanía y sintonía, evitaron pronunciarse en conjunto sobre el conflicto entre 

Israel y Gaza. Después de la reunión, Putin dijo que los líderes de Oriente Medio no quieren que 

empeore el conflicto entre gazatíes e israelíes. [EL PAÍS] 

COREA DEL NORTE 

Lavrov dijo que relaciones entre Moscú y Pionyang han alcanzado "nuevo nivel estrategico".- El 

canciller ruso, Serguéi Lavrov, dijo en el arranque de su reunión con su homóloga norcoreana, Choe 

Sun-hui, que las relaciones entre Moscú y Pionyang han alcanzado un "nuevo nivel estratégico" en un 

momento en el que este acercamiento levanta suspicacias en Occidente y sus aliados. [SWISSINFO] 

Canciller de Rusia llegó a Norcorea para fortalecer lazos.- El ministro de Exteriores de Rusia, Serguéi 

Lavrov, llegó a Corea del Norte, reportó la agencia rusa de noticias Tass. [TELESUR]  
 

ÁFRICA 

NIGERIA 

Murieron tres personas y otras 50 fueron secuestradas en un ataque en el noroeste de Nigeria.- Al 

menos tres personas murieron y otras 50 fueron secuestradas en un ataque perpetrado por personas 

armadas no identificadas contra la localidad nigeriana de Bagega, situada en Zamfara. [EUROPA 

PRESS] 
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